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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Importante, seguir avanzando en la integración e innovación para lograr crecimiento económico y 
prosperidad compartida: Marcela Guerra Castillo.- La presidenta de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra Castillo, se reunió con la Comisión Interparlamentaria de Seguimiento a la Alianza 
del Pacífico (CISAP), en donde destacó la importancia de aumentar el potencial económico de la 
región en pro del desarrollo sostenible y generar juntos, acciones afirmativas en rubros y sectores 
donde se identifican áreas de oportunidad. Ante diputados y congresistas de Chile y Perú que junto 
con México y Colombia forman parte de la Alianza del Pacífico, la presidenta de la Cámara de 
Diputados destacó el enorme peso económico que tienen estos cuatro países y que representa el 41 
por ciento del PIB de la región de América Latina. 

Guerra Castillo subrayó la importancia de mantener el bloque económico que busca la integración 
de la Alianza del Pacífico más allá de los vaivenes de la política, para seguir avanzando en la 
integración económica de la región, lograr crecimiento, bajo el esquema de prosperidad compartida 
para nuestros pueblos. [AL DÍA] [CANAL DEL CONGRESO] [AL MOMNETO]  

Suman siete “pluris” más en Yucatán.- Ya suman 12 diputados federales de Yucatán, cinco de 
representación por el voto directo y siete plurinominales, al asumir la perredista Karina Isabel Garivo 
Sánchez no solo una curul sino también el cargo de secretaria de la Mesa Directiva de la Cámara Baja. 
El martes pasado le dio posesión Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa directiva de la 
Cámara, para suplir a Olga Luz Espinoza, quien pidió licencia porque es candidata a gobernadora en 
Chiapas. [DIARIO DE YUCATÁN]  

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emite pronunciamiento por el natalicio de Miguel 
Ramos Arizpe.- Durante la sesión de este miércoles, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
emitió un pronunciamiento con motivo del natalicio de Miguel Ramos Arizpe, al cual dio lectura la 
diputada presidenta Marcela Guerra Castillo. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

En la sesión de la Cámara de Diputados participó Cladys Antonio Cruz, hablante de lengua náhuatl.- 
La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo expresó que Cladys Antonio Cruz es 
licenciada en Derecho por la Universidad Intercultural, campus Tamazunchale, San Luis Potosí, y 
actualmente se desempeña como asistente de despacho en el mismo municipio. [NUEVO MÉXICO 
PLURAL] [AL DÍA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Paquete de iniciativas de AMLO es la intentona del Presidente de acaparar la agenda, advierte 
Jorge Romero Herrera.- En entrevista con Vaitiare Mateos para ADN 40, el coordinador de los 
diputados del PAN, Jorge Romero, destacó: “Nosotros lo primero que decimos y no nos vamos a 
cansar de repetirlo, es que este paquete de reformas, muy ambicioso que manda el Presidente, antes 
que nada es la intentona del Presidente, porque lleva cinco años y medio haciéndolo, de llevarse 
toda la agenda, de acaparar la agenda y que todos estemos hablando solo de las cosas que se le 
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ocurren a él y lo hace precisamente para que no hablemos, los que no le aplaudimos todo al 
Presidente, de todos los demás temas que existen en este país de los cuales él quiere que no 
hablemos los demás y que no va ser así y que en el PAN y la oposición vamos a seguir hablando de 
los temas que la misma gente deben de decidir cuales les preocupan más escuchar”. [ADN 40] 

Estamos a favor de la reforma de pensiones de AMLO, pero que expliquen de dónde saldrían los 
recursos: Jorge Romero Herrera.- En entrevista con Federico La Mont para Radio Cañón, el 
coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, comentó: “El Presidente en una mañanera lo 
que dice es que todas las personas que se retiren, lo hagan con el 100 por ciento del sueldo con el 
que se retiran, obviamente no hubo una sola persona que no estuviera a favor, incluida la bancada 
del PAN. Yo creo que el Presidente pensaba que la oposición, que el PAN, les íbamos a decir 
inmediatamente que no, para poder decir un poquito fiel a su estilo, que es meterse en las campañas, 
miren como la oposición, maldita, conservadora, fifí, se está oponiendo, esa jugada no le salió. 
Nosotros ante esa propuesta estamos a favor, pero simplemente que nos expliquen los de Morena, 
de dónde saldrían los recursos”. [CAÑÓN] 

Movimiento Ciudadano adelanta que respaldará 11 reformas de AMLO.- MC en la Cámara de 
Diputados adelantó que sus legisladores van a respaldar 11 iniciativas de reforma de las 20 que envió 
el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara baja el pasado 5 de febrero. Braulio López 
Ochoa, coordinador parlamentario de la bancada naranja dijo en rueda de prensa este miércoles que 
el respaldo es para iniciativas que benefician a los mexicanos y no las que busquen intervenir en el 
proceso electoral del 2 de julio. Asimismo, el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero 
Herrera, calificó el paquete de reformas de López Obrador como una “intervención electoral” y 
adelantó que no será una prioridad para la Cámara baja. En tanto, el líder de los diputados de 
Morena, Ignacio Mier Velasco, dio a conocer un calendario para discutir el paquete de propuestas 
del presidente, donde plantea que sean discutidas en foros regionales del 19 al 15 de febrero. [EL 
SUDCALIFORNIANO] [CNÑ] [FÓRMULA]  

Morena y aliados publican lista de aspirantes a una diputación federal.- El presidente nacional de 
Morena, Mario Delgado Carrillo, dio a conocer la lista de los 300 aspirantes a competir por los 
distritos de mayoría relativa de la Cámara de Diputados de la coalición “Sigamos Haciendo Historia”. 
Por la Ciudad de México se encuentra como aspirante el actual senador Cesar Cravioto por la alcaldía 
Gustavo A. Madero; Dolores Padierna buscará la representación de la alcaldía Iztapalapa y Gabriela 
Jiménez, que fue candidata para Azcapotzalco en 2021, ahora compite por la misma alcaldía. Otros 
de los aspirantes son Ignacio Mier Buñuelo, hijo de Ignacio Mier Velasco, por el distrito 8 de Puebla, 
y Antonio Gali López, hijo del exgobernador Antonio Gali Fayad, por el distrito 9 de la misma entidad. 
[LATINUS] [POLÍTICO MX] [LISTA] [INFOBAE] [HERALDO] [REFORMA] [JORNADA] [MILENIO] 
[CRÓNICA] [OVACIONES] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [FINANCIERO] [RAZÓN]  

Con el diablo no se pacta”, dice Moreira tras reuniones de obispos con jefes del narco.- El líder 
parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dijo entender la preocupación del 
clero por la violencia del crimen, pero advirtió que “con el diablo no se pacta”, luego de que cuatro 
obispos de la Iglesia Católica en Guerrero sostuvieron reuniones con jefes del narcotráfico en busca 
de una tregua. Moreira sostuvo que, en Guerrero, el Estado se rindió ante el crimen, aun cuando los 
políticos tienen la misión de combatirlo sin pretextos. [MILENIO] [MVS] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] 
[ÍNDIGO] [ECONOMISTA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_ADN40_0_ENTREVISTAVIATIARE_ENTJORGEROMEROINICIATIVASAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_CANON_0_ENTREVISTADEFEDERICO_ENTREVISTAAJORGEROMERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_P_SUDCALIFORNIANO_0_MOVIMIENTOCIUDADANO_MCRESPALDARAREFORMAAMLO_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_P_SUDCALIFORNIANO_0_MOVIMIENTOCIUDADANO_MCRESPALDARAREFORMAAMLO_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_CNN_0_ALISTANANALISIS_REFORMAJUDICIALDEAMLO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_RADIOFORMULA_0_MCANUNCIA_MCAPOOYARAREFCONPOLITICASOCIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_P_LATINUS_0_MORENAYALIADOS_APRUEBANLISTAASPIRANTESDIPFED_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_P_POLITICOMX_0_DOLORESPADIERNA_LISTAPRECANDIDATOSSANLAZARO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_LISTA_0_MORENAREVELA_LISTACANDIDATOSADIPUTADOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_INFOBAE_0_MORENAREVELA_CANDIDATOSADIPUTADOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_HERALDO_10_INCLUYEACANTANTE_LISTADEMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_REF_10_VANCONJUNIORS_ALIANZAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_JOR_5_ABUNDANEXPRIISTAS_ASPIRANTESADIPFEDERALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_MIL_10_PRESENTANMORENA_DIPUTADOSFEDERALES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_CRO_1.9_FAMILIARESEXPANISTAS_LISTADEMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_OVA_1.17_DESTACANEXPERREDISTAS_LISTADEMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_EXC_1.6_LA4TIMPULSANUEVACAMADA_NVACAMADADEPOLITICOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_UNI_9_REVELAMORENALISTA_LISTADEMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_FIN_1.39_HIJOSSOBRINOSPRIMOS_LISTADEMORENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_RAZON_1.10.11_RECLAMANMORENISTAS_CHAPULINEO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_MILENIO_0_CONELDIABLO_CONELDIABLONOSEPACTA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_MVS_0_PREOCUPANTEINTENTO_PREOCUOANTEDIALOGORELIGIOSOYDELINCUENCIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_MIL_1.8_RESPETARNEGOCIOSDEL_CRIMENENGUERRERO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_EXC_5_AVALARELDIALOGO_NARCOTRAFICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_INDIGO_4_CONELDIABLONOSEPACTA_NARCOTRAFICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_J_ECO_47_IMPULSANEALSENADOA_NARCOTRAFICO_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

Priistas en San Lázaro rechazan plan de abastecer a CDMX, con agua de Hidalgo.- En la Cámara de 
Diputados, integrantes de la bancada del PRI rechazaron la intención del Gobierno Federal, de llevar 
agua del estado de Hidalgo a la Ciudad de México, para evitar que, en poco más de 130 días, la ciudad 
capital se quede sin el recurso. El coordinador Rubén Moreira y la vicecoordinadora Carolina 
Viggiano, se manifestaron en contra. Ello, luego de que el Presidente de la República afirmara que se 
está preparando el acuerdo con el gobierno de Hidalgo, a cargo del morenista Julio Menchaca, para 
enviar agua de su entidad a la capital, y evitar que el llamado “día cero” llegue a esta. [MVS] [RAZÓN]  

Urge MC que diputados discutan iniciativas de carácter social del Presidente.- El coordinador de 
MC en la Cámara de Diputados, Braulio López Ochoa, pidió a Morena que ya se discutan las reformas 
sociales del Ejecutivo en materia social, para evitar que se haga campaña con ellas. López Ochoa 
cuestionó por qué estas reformas no se presentaron con anterioridad, pidió que las iniciativas de 
carácter social que acompañan, se saquen lo antes posible y expuso que hay otras reformas de 
merma, de destrucción institucional, que no acompañarán. [HERALDO] 

COMISIONES  

Avala Comisión reforma para el uso vehículos híbridos y eléctricos en dependencias de los tres 
niveles de gobierno.- La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada 
Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), aprobó por 26 votos a favor el dictamen a la minuta que modifica los 
artículos 34 y 102 a la Ley General de Cambio Climático, en materia de vehículos híbridos y eléctricos. 
[NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Reforma de pensiones de AMLO, sí será gradual y con tope al pago mensual.- La reforma propuesta 
por el Presidente de la República en materia de pensiones si aplicará de manera gradual, en distintos 
sectores de la población con empleo y también tendrá un tope, por lo que los trabajadores 
beneficiados, conforme vayan cumpliendo los requisitos que marcará la ley, no podrán tener 
pensiones de más de 16 mil 777 pesos al mes. Así lo reconoció la presidenta de la Comisión de 
Seguridad Social de la Cámara de Diputados, Ivonne Cisneros, quien aclaró que la iniciativa enviada 
por el Primer Mandatario, de inicio sólo prevé establecer en la Constitución el derecho a las 
pensiones dignas. [MVS] [JORNADA]  

DIPUTADOS 

Discuten diputadas propuesta para tipificar el transfeminicidio.- El Grupo Plural de Igualdad 
Sustantiva de la Cámara de Diputados sostuvo una reunión de trabajo con representantes de 
colectivos trans, a fin de intercambiar puntos de vista respecto a la propuesta de tipificar el delito de 
transfeminicidio. Aleida Alavez, morenista y presidenta del Grupo Plural, dijo que ya hay un consenso 
en la opinión sobre la iniciativa de transfeminicidio y los grupos parlamentarios deben conocer sobre 
la tipificación que se propone para crear una ruta de trabajo y que en cada reunión se avance en la 
agenda presentada por los colectivos trans. La diputada Alavez explicó que la propuesta de 
modificación al Código Penal Federal es para establecer que se considerará que comete el delito de 
feminicidio quien prive de la vida a una mujer cisgénero o transgénero por una razón de género; en 
tanto, en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia se especificaría que 
se considera que la violencia feminicida es la extrema violencia de género contra las mujeres 
cisgénero o transgénero. [JORNADA]  
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Ante riesgo de ‘narco elección’ en Chiapas, diputada federal exige cancelar comicios.- El proceso 
electoral en el estado de Chiapas debe suspenderse por falta de condiciones para llevar a cabo un 
ejercicio democrático, y porque serán “narco elecciones”, demandó la diputada del PAN, Adela 
Ramos. La congresista, antes integrante de Morena, sentenció que el estado está entregado al 
crimen organizado y las autoridades locales lo han admitido. [MVS]  

Cámara de Diputados aprueba reforma antidiscriminatoria de Mario Riestra.- La Cámara de 
Diputados, aprobó una reforma al Código Penal Federal para eliminar lenguaje discriminatorio en 
contra de personas con discapacidad. Esta iniciativa fue presentada por el legislador poblano Mario 
Riestra Piña. [EFEKTO 10] 

“Este libro no lo tiene ni el América”: Mario Riestra presenta “Leyendas enfranjadas”.- El diputado 
del PAN, Mario Riestra Piña, presentó su libro “Leyendas enfranjadas” en la Escuela Libre de Derecho 
de Puebla. Este escrito recopila entrevistas y anécdotas de 80 exjugadores y entrenadores del Club 
de Futbol Puebla, desde su fundación en 1944 hasta el 2022, cuando se cerró la edición del mismo, 
durante la época del entrenador argentino Nicolás Larcamón. [IMAGEN POBLANA] 

Diputados declaran el 25 de agosto como el Día del Bolero Mexicano- Por unanimidad, la Cámara 
de Diputados aprobó un dictamen que declara el 25 de agosto, como el Día del Bolero Mexicano. La 
diputada ponente Amalia García, expresó que el bolero transmite vivencias, historias y sentimientos. 
La legisladora destacó que el género da identidad a nuestra comunidad en cada lugar donde se 
expresa. [HERALDO]  

Gracias al Partido Verde, los delitos sexuales contra menores ya no prescriben.- La Fracción 
Parlamentaria del PVEM impulsó en el Congreso de la Unión una reforma al Código Penal Federal, la 
cual logró que los delitos sexuales cometidos contra menores nunca prescriban. Karen Castrejón 
Trujillo, líder nacional de la agrupación política, asegura que "esta determinación legal, significa que 
las personas que hayas sufrido algún tipo de abuso durante su infancia, podrán denunciarlo en 
cualquier momento a lo largo de su vida". [FÓRMULA] 

Las sustancias adictivas se han vuelto accesibles para la población en general.- Las adicciones 
pueden derivar en problemas graves para la salud física y mental, es importante detectarlas en un 
estado precoz para conseguir un diagnóstico y tratamiento efectivo. En la argumentación de la 
iniciativa, el diputado del PVEM Marco Antonio Natale Gutiérrez expuso que a lo largo de los años se 
han buscado acciones para combatir las adicciones; “sin embargo, las sustancias adictivas se han 
vuelto accesibles para la población en general”, indicó. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Conceden licencia al diputado Victoriano Wences Real para separarse de sus funciones 
legislativas.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, la licencia por 
tiempo indefinido del diputado Victoriano Wences Real, para separarse del cargo federal en la LXV 
Legislatura, a partir del 1 de marzo de 2024. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Máynez se reunió con embajadores de la Unión Europea.- Jorge Álvarez Máynez, aspirante de MC, 
se reunió con embajadores de la Unión Europea en nuestro país con quienes conversó sobre las 
acciones de su partido. [W RADIO] [HERALDO]  

La Cámara de Diputados recibirá dos reconocimientos por parte del INAI por prácticas de 
transparencia proactiva.- El próximo 21 de febrero del presente año, la Cámara de Diputados 
recibirá dos reconocimientos por parte del INAI por realizar prácticas de transparencia proactiva que 
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son útiles a la sociedad; éstas consisten en publicar datos digitales de carácter público que son 
accesibles en línea. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

El Pleno de la Cámara de Diputados reformó el Código Penal Federal en materia de exclusión del 
delito.- En la sesión de este miércoles, diputadas y diputados aprobaron, en lo general y en lo 
particular con 460 votos, reformar el Código Penal Federal en materia de exclusión del delito. 
[PROYECTOS POLÍTICOS] 

Aprueban diputados reforma para evitar doble tributación por derechos de aeropuertos.- La 
Cámara de Diputados aprobó una reforma para evitar una doble tributación en el pago de derechos 
por parte de concesionarios de aeropuertos; sin embargo, se mantiene un trato diferenciado entre 
titulares de concesiones y permisionarios del gobierno. [HERALDO]  

OPINIÓN 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) Los transportistas se organizaron 
para levantar la voz y pedir, o más bien clamar la ayuda al gobierno federal para que los proteja de 
las extorsiones en la carretera y de los robos que sufren a diario. Como dato la presidenta de la 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra reveló que las empresas de transportes han sufrido, al año 
pérdidas por 7 mil millones de pesos por mercancía robada; 46 transportistas asaltados diario y 
muchos de ellos lesionados y hasta fallecidos. La diputada presidenta criticó a la autoridad que ha 
sido, con este escenario totalmente rebasada junto con los tres órdenes de gobierno que están 
totalmente descoordinados. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) La diputada Marcela Guerra Castillo, 
también impone estilo personal de ejercer la presidencia en Mesa Directiva, cuando acude a eventos 
que organizan nuestros representantes populares en San Lázaro, de todos los grupos parlamentarios. 
Civilidad, oficio y sensibilidad, caracterizan su encargo. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/ (…) Interesante, por decirlo de algún modo, está la lista de candidatos de 
Morena a las diputaciones federales por el estado de Puebla. De inicio, la viuda del exgobernador 
Miguel Barbosa, Rosario Orozco, de aspirar a la gubernatura va ahora a buscar una curul por el 
municipio de Tehuacán; están también los hijos del diputado Ignacio Mier, Ignacio Mier Bañuelos, y 
del exgobernador panista Tony Gali, Tony Gali López, así como el primo del dirigente nacional de 
Regeneración Nacional, Mario Miguel Carrillo. [SOL DE MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
federal, Ignacio Mier Velazco, se irá de delegado de Morena a Morelos para cuidar la elección en 
aquel estado, donde además de elegir Presidenta de México, se disputará la gubernatura, 33 
presidencias municipales, 153 regidurías y 33 sindicaturas de mayoría relativa. También, se elegirán 
12 diputaciones de mayoría relativa y ocho de representación proporcional. No será la primera vez 
que Mier sea delegado en otro estado, pues en 2021 lo fue en el estado de Durango. [24 HORAS] 

COLUMNA/ VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ ¿Campesinos o agricultores? el éxito 
del campo mexicano.- (…) Los campesinos permanecen al margen del éxito de la agricultura 
mexicana, dadas sus condiciones agroecológicas, de propiedad de la tierra, sociales, institucionales 
y culturales. Ahí, ante tierras deforestadas y suelos erosionados, sin riego practicable, y en laderas 
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frágiles e improductivas, se atrinchera la pobreza endémica. No hay escape posible para una 
improductividad casi insalvable (…) [ECONOMISTA/p.29] 

COLUMNA/MARÍA ROSETE/Tepito, mi orgullo; la Cuauhtémoc, mi casa.- (...) En Tepito se me 
reconoce por mi lucha, porque contra cualquier embestida he sido la primera en salir a dar la cara. 
Mientras escribo estas líneas viene a mi memoria el momento en el que, vulnerando cualquier 
derecho humano, intentaron despojar a muchas familias de su hogar mediante una expropiación, en 
uno de los tantos pronunciamientos públicos que di, tuve la osadía de decirle al entonces titular del 
gobierno que, así como había venido a pedir votos debía venir a pedir perdón porque eso no se le 
hacía a la gente (…) [CONTRARÉPLICA/p.12] 

COLUMNA INVITADA/LEONOR QUIROZ CARRILLO/ (…) Las propuestas para reformar el Poder 
Judicial y desaparecer órganos autónomos trastocan la vida democrática al pretender eliminar los 
contrapesos (…) Es de gran relevancia desde la sociedad, hacer un respetuoso llamado al Congreso 
de la Unión para no poner en vilo la garantía de seguridad jurídica y no dejar nuestros derechos al 
asecho de estrategias electorales, ni en manos que concentren el poder (…) [HERALDO] El tema se 
comenta en: VENTANA POLÍTICA/VERÓNICA ORTIZ [HERALDO/p.8] DESDE LA CANCHA/DEMETRIO 
SODI [ECONOMISTA/p.49] CARLOS HEREDIA ZUBIETA [UNIVERSAL/p.16] IRENE TELLO ARISTA 
[UNIVERSAL/p.16] EMILIO BUENDÍA [SOL DE MÉXICO/p.9] GERARDO GUTIÉRREZ CANDIANI [SOL DE 
MÉXICO/p.10] 

ARTÍCULO/MARIANA CAMPOS/ La reforma constitucional en materia de salud busca hacer hincapié 
en la “universalidad de la salud”, y hacer explícito el alcance del derecho a la salud para las personas 
sin seguridad social, las que deben hacer uso de los servicios del IMSS-Bienestar. El propio texto de 
la iniciativa aclara que esta población debe tener acceso a estudios, cirugías y medicamentos. Intenta 
así responder a las críticas provocadas por la forma en que el gobierno procuró sustituir al Seguro 
Popular (…) [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/YASMÍN ESQUIVEL MOSSA/A 10 años de la reforma constitucional en materia político-
electoral de 2014 que acogió el principio de paridad de género en la postulación de candidaturas a 
legisladores federales y locales, este principio se ha convertido en un pilar de nuestra democracia, 
(…) En la actualidad, diez mujeres ocupan una gubernatura. En el Senado de la República, las mujeres 
representaban el 50.4% en 2023, mientras que en la Cámara de Diputados alcanzaron el 50% en el 
mismo año (…) [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/CARLOS MARTÍNEZ VELÁZQUEZ/ (…) Respecto de la iniciativa de reforma constitucional 
en materia de vivienda para las personas trabajadoras, que presentó el Presidente ante el Congreso 
el pasado 4 de febrero, si bien su alcance es para trabajadores que cotizan ante la seguridad social, 
sus implicaciones e impactos podrían sentirse en el mercado general de vivienda. Y busca favorecer 
la formalidad laboral al otorgar beneficios y garantías al trabajador con continuidad de cotización. 
[UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/MARATH BOLAÑOS LÓPEZ/ (…) El fracaso del modelo neoliberal hizo necesaria una 
reforma impulsada por el presidente López Obrador; esperemos que los legisladores estén a la altura 
del momento histórico para seguir con la revolución en el mundo del trabajo. En el ámbito laboral 
hay cuatro reformas que buscan dar un salto cualitativo a la calidad de vida de los trabajadores.  
[MILENIO/pp.,14] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Aunque todos los partidos aseguran que apoyan la iniciativa, la 
realidad es que no hay consenso para llevar el dictamen de la reducción de la jornada laboral a la 
tribuna y a votación al Pleno de los 500 diputados. Cuentan en Morena y en el PAN que el tema está 
atorado por un artículo transitorio. La diputada promovente, Susana Prieto, de Morena, asegura que 
en su bancada hay la disposición a negociar el transitorio. Que en eso están y que el tema “está vivo”. 
[FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES… Y NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/ (…) El miércoles estuvo en el 
Congreso María Luisa Albores de Semarnat, para promover la prohibición al “fracking” para el 
petróleo y la minera a cielo abierto que es el 60% de toda la actividad actual. Esta fórmula comenzó 
a utilizarse en los 70´s. En muchas zonas los recursos minerales no están a profundidad sino dispersos 
en la superficie (…) [SOL DE MÉXICO/p.13] [PRENSA/p.29] 

COLUMNA/EL CUARTO DE LAS REFLEXIONES/MOISÉS VERGARA/(…) Ante la falta de reglamentación 
suficiente, el INE emitió los Lineamientos sobre elección consecutiva para senadurías y diputaciones 
federales por ambos principios, para el Proceso Electoral Federal 2023-2024, que fueron ratificados 
por el Tribunal Electoral, únicamente modificando un artículo relacionado con temas de inscripción 
en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres 
en Razón de Género. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Morena logró su cometido, tumbar a Rossana Reguillo, directora de 
SignaLab, del primer debate presidencial. Gerardo Fernández Noroña, representante del PT ante el 
INE, aprovechó para resaltar que el caso es como el del expresidente del INE Lorenzo Córdova, quien 
se supone siempre debía ser imparcial, y ahora fuera del cargo abiertamente será el orador de una 
marcha organizada –dijo– por la oposición. [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) En el camino, lograron consolidar su presencia 
en San Lázaro y el recinto senatorial con legisladores sandías, “verdes por fuera, pero con el corazón 
rojo”. El cumplimiento del Plan C dependerá del desempeño electoral del PT y el PVEM, asociados a 
Morena, el membrete que nominará a la exjefa de Gobierno capitalino y competirá con candidatos 
comunes en la renovación del Congreso de la Unión. [ECONOMISTA/p.48] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Presidenciables tienen la bendición papal.- Con horas de diferencia, Claudia Sheinbaum y Xóchitl 

Gálvez, candidatas a la Presidencia de México, fueron recibidas en audiencia por el papa Francisco, 

en el Vaticano. La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia 

Sheinbaum, se reunió con el papa Francisco en su despacho privado en Santa Marta, de quien dijo le 

regaló “grandes consejos de vida”. Por su parte, la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl 

Gálvez, también publicó en redes sociales fotografías de su reunión con el pontífice. [EXCÉLSIOR / 

pp-p8]  

GOBIERNO 

Ve bien AMLO diálogo de obispos con el crimen para pacificar.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador respaldó el diálogo de cuatro obispos con presuntos integrantes del crimen organizado, en 
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aras de lograr la pacificación en algunas regiones del país, pero aclaró que ello no debe llevar a 

conceder impunidad, privilegios o licencias para robar. Durante la conferencia mañanera, realizada 

ayer en la base naval de Acapulco, dijo que respalda este tipo de acercamientos que llevaron a cabo 

recientemente los representantes de la Iglesia católica en Guerrero, pero aclaró que corresponde al 

Estado garantizar la paz y tranquilidad. [LA RAZÓN / pp-p6] 

Inicia entrega de enseres.- El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó el desembarque 

de enseres domésticos para los damnificados de Acapulco y Coyuca de Benítez. A casi cuatro meses 

del paso del huracán Otis por el puerto y frente al buque “Isla Tiburón” de la Secretaría de Marina, 

se le informó que se han realizado cuatro viajes de los ocho programados para esta tarea. Después, 

acompañado por integrantes del gabinete presidencial ingresó al buque en donde estaban las cajas 

con refrigeradores y estufas. A la fecha, se han entregado a la Secretaría de Defensa Nacional 

(Sedena) tres mil 592 refrigeradores y cinco mil 904 estufas. [HERALDO / p20] 

JUDICIAL 

Vigentes, delitos de corrupción.- Los delitos para sancionar la corrupción en la Ciudad de México 

siguen vigentes, aseguró el ministro Javier Laynez Potisek. En entrevista para Heraldo Radio, el 

integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, detalló que la corrupción, como tal, no es 

un delito en específico, ya que hay una serie de tipos penales relacionados con esa conducta. El 

máximo tribunal señaló que incluir a particulares en el concepto de servidores públicos viola la Carta 

Magna, luego de la impugnación presentada por la CNDH y la CDH de la Ciudad de México contra la 

reforma en 2021 al Código Penal para el Distrito Federal. Además, los ministros consideraron que sí 

se puede sancionar a los particulares cuando reciben recursos públicos y hacen mal uso. [HERALDO 

/ p6] 

ESTADOS 

Austeridad beneficia programas.- Los recursos ahorrados por la administración actual del Estado de 

México, a través de un esquema de austeridad y un adecuado manejo, son destinados a los 

programas sociales en apoyo de los sectores vulnerables, como Mujer con Bienestar, aseguró la 

gobernadora Delfina Gómez, durante la entrega de tarjetas en el municipio de Ecatepec. La maestra 

precisó que durante febrero se están distribuyendo 250 mil tarjetas que se suman a las 400 mil 

entregadas anteriormente, para llegar a 650 mil. [HERALDO / p24] 

SEGURIDAD 

Transportistas van a diálogo con autoridad tras estrangular en 18 estados carreteras.- Este jueves, 

transportistas de carga realizaron bloqueos carreteros en diversos puntos de al menos 18 estados de 

la República, para exigir mayor seguridad, emplacamiento federal y frenar abusos y extorsiones por 

parte de policías, entre otras demandas. La parte más afectada fue la zona centro del país. A partir 

de las 14:00 horas se empezaron a disolver los bloqueos debido a que se instaló una mesa de diálogo 

en la Secretaría de Gobernación. Por su parte, el presidente López Obrador advirtió que no aceptará 

chantajes y dijo que el movimiento tiene “tintes politiqueros”, por lo que no recibirá a los dirigentes 

gremiales en Palacio Nacional. [LA RAZÓN / pp-p15] 
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Atentan contra el alcalde de Taxco.- Dos hombres armados a bordo de una motocicleta atentaron 

la tarde de ayer jueves en contra del alcalde de Taxco, Mario Figueroa Mundo; los escoltas repelieron 

la agresión y mataron a uno de los atacantes y el otro resultó herido. Según testigos, los hechos 

ocurrieron un poco después de las 4 de la tarde, cuando el alcalde se transportaba en su camioneta 

Suburban blindada por la curva de Capilintla, en la zona norte de Taxco. [EXCÉLSIOR / p2] 

GENERAL 

Presa Valle de Bravo acumula aguas negras.- La presa Valle de Bravo del Sistema Cutzamala  está en 

su nivel más bajo y repleta de aguas negras con alto contenido de coliformes fecales y bacterias, que 

son vertidas al embalse por dos ríos, principalmente. El nivel de contaminación es tan alto, que ya 

en la planta potabilizadora Los Berros han tenido problemas para su purificación, previo envío al 

Valle de México, alertó el doctor Jorge Ramírez Zierold, investigador del Instituto de Ciencias del Mar 

y Limnología de la UNAM. [MILENIO / pp-p4] 

ECONOMÍA 

Anticipan boom de inversión foránea por nearshoring en dos años.- Pese a que en 2023 ingresó al 

país un monto histórico de IED por 36 mil 58 millones de dólares, esta cantidad se quedó corta ante 

la expectativa de organizaciones internacionales por el nearshoring. El verdadero boom se dará en 

los próximos dos años, anticipan consultores y expertos. Los anuncios de inversión vinculados a la 

relocalización de empresas empezaron entre 2021 y 2022, por lo que una gran parte tardará entre 

este y el próximo año en materializarse. Un monitoreo de Integralia revela que los 206 anuncios de 

inversión por 52 mil 940 millones de dólares llegarán gradualmente. [FINANCIERO / pp-p4] 

Bajo, el registro de nuevas inversiones externas en el país.- De los 36 mil 58 millones de dólares que 

registró la Secretaría de Economía como Inversión Extranjera Directa (IED) en 2023, solo el 13 por 

ciento fue atribuido a nuevas inversiones, la proporción del total más baja desde 1999, cuando se 

adoptó la metodología actual. Por monto, los 4 mil 817 millones de dólares de nuevas inversiones 

fue el más bajo desde 2012, cuando se reportaron 4 mil 313 millones de dólares. Gabriela Siller, 

directora de análisis económico de Banco Base, señaló que el bajo crecimiento de las nuevas 

inversiones indica que se está desaprovechando el nearshoring. [FINANCIERO / pp-p5] 

Avala Cofece compra del gobierno de 13 centrales de Iberdrola.- Con una votación de seis votos a 

favor y uno en contra, el pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) aprobó 

que el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) y Mexico Infrastructure Partners (MIP) realicen 

la compraventa de 13 centrales de energía a la empresa española Iberdrola, sin embargo, deberán 

cumplir una lista de condiciones para que no se vea afectada la competencia. De acuerdo con la 

Secretaría de Hacienda (SHCP), la operación deberá concluirse en los siguientes seis meses contados 

a partir de la autorización. [FINANCIERO / pp-p9] 

INTERNACIONAL 

Ahora por fentanilo busca EU al capo Mayo Zambada.- El gobierno estadounidense presentó cargos 

por tráfico de fentanilo contra Ismael El Mayo Zambada, cofundador del cártel de Sinaloa y prófugo 

de las autoridades. De acuerdo con la última acusación ampliada presentada contra el capo mexicano 

-como líder de la organización criminal- además de otros delitos como asociación delictuosa, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_N_EXC_2_ATENTANCONTRAELALCALDEDE_ALCALDEDETAXCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_N_MIL_1.4_PRESAVALLEDEBRAVO_CRISISHIDRICA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_N_FIN_1.4_ANTICIPANBOOMDEINVERSION_INVERSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_N_FIN_1.5_NUEVAINVERSIONENSUNIVEL_INVERSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_N_FIN_1.9_COFECEAUTORIZA_IBERDROLA_12NACIONAL.pdf
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conspiración para asesinar y traficar cocaína, heroína, metanfetamina y mariguana, ahora se incluye 

el fentanilo, el opioide sintético que mantiene en jaque al sistema de salud de Estados Unidos. 

[MILENIO / pp-p6] 

Maduro echa de Venezuela a Derechos Humanos de la ONU.- El régimen de Nicolás Maduro expulsó 
al personal de la Oficina del Alto Comisionado de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas 
(ONU) al alegar una supuesta actitud “colonialista”, acto que la oposición en Venezuela atribuyó a 
las críticas por la persistente represión. Ante las exigencias para liberar a la activista Rocío San Miguel 
y para garantizar elecciones libres, el chavismo escaló en su contención rival y esta vez se lanzó contra 
un ente internacional. [LA RAZÓN / pp-p23] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/16224_N_MIL_1.6_EUACECHAALMAYO_FENTANILO_12NACIONAL.pdf
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Importante, seguir avanzando en la integración e 
innovación para lograr crecimiento económico y 
prosperidad compartida: Marcela Guerra Castillo 

 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, se reunió con la Comisión 
Interparlamentaria de Seguimiento a la Alianza del Pacífico (CISAP), en donde destacó la importancia de 
aumentar el potencial económico de la región en pro del desarrollo sostenible y generar juntos, acciones 
afirmativas en rubros y sectores donde se identifican áreas de oportunidad. 
 
https://edomexaldia.com/importante-seguir-avanzando-en-la-integracion-e-innovacion-para-lograr-
crecimiento-economico-y-prosperidad-compartida-marcela-guerra-castillo/ 
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En la sesión de la Cámara de Diputados participó Cladys 

Antonio Cruz, hablante de lengua náhuatl 
 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo expresó que Cladys Antonio Cruz 
es licenciada en Derecho por la Universidad Intercultural, campus Tamazunchale, San Luis Potosí, y 
actualmente se desempeña como asistente de despacho en el mismo municipio.  
 
https://edomexaldia.com/en-la-sesion-de-la-camara-de-diputados-participo-cladys-antonio-cruz-
hablante-de-lengua-nahuatl/ 
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En la sesión de la Cámara de Diputados participó Cladys 
Antonio Cruz, hablante de lengua náhuatl 

 
La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo expresó que Cladys Antonio Cruz 
es licenciada en Derecho por la Universidad Intercultural, campus Tamazunchale, San Luis Potosí, y 
actualmente se desempeña como asistente de despacho en el mismo municipio. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/en-la-sesion-de-la-camara-de-diputados-participo-cladys-
antonio-cruz-hablante-de-lengua-nahuatl/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/en-la-sesion-de-la-camara-de-diputados-participo-cladys-antonio-cruz-hablante-de-lengua-nahuatl/
https://www.nuevomexicoplural.com/en-la-sesion-de-la-camara-de-diputados-participo-cladys-antonio-cruz-hablante-de-lengua-nahuatl/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emite 
pronunciamiento por el natalicio de Miguel Ramos Arizpe 

 
Durante la sesión de este miércoles, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un 
pronunciamiento con motivo del natalicio de Miguel Ramos Arizpe, al cual dio lectura la diputada 
presidenta Marcela Guerra Castillo. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-emite-
pronunciamiento-por-el-natalicio-de-miguel-ramos-arizpe/ 
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El jueves, al medio día y por la tarde, cuatro horas, separados, se registraron los candidatos por la jefatura del Gobierno 

de la Ciudad de México, Clara Brugada de Morena y aliados y Santiago Taboada de la oposición PRI, PAN y PRD ante el 

Instituto Electoral de esta capital. 

Son las marcas que darán la pelea el 2 de junio próximo para ver quien logra llegar en la sucesión de la Presidencial, 

Claudia Sheinbaum. 

Si bien las cifras de las encuestadoras mantienen cerrada la votación, el escenario político ofrece las condiciones 

favorables para el panista y aliado priista y perredista, Santiago Taboada. 

Es el hartazgo el que se manifiesta con estas autoridades de Morena, si bien llegó en el 2018 con una esperanza para 

los ciudadanos y una aceptación de 30 millones de votos que legitimó su gobierno de López Obrador, simplemente 

fracasaron ante el cúmulo de carencias en servicios, por ejemplo, en esta ciudad de México la escasez de agua, la 

inseguridad y los accidentes del Metro. 

Para que se dé una idea, Claudia Sheinbaum logró ganar con 2.5 millones de votos, el PRD y PAN con Alejandra Barrales, 

1.6 millones y Mikel Arriola del PRI, 691 mil votos. 

A pesar del efecto López Obrador con su marca de AMLO, Sheinbaum no alcanzó los más tres millones que logró su 

antecesor, Miguel Angel Mancera en 2012. 

En 2021, en las elecciones intermedias, y bajo la alianza que formalizaron los líderes del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, 

del PAN, Marko Cortés y el PRD de Jesús Zambrano, lograron arrebatar 9 de las 16 alcaldías a Sheinbaum, 13 diputaciones 

federales de las 24, y 31 de los 66 que integran el Congreso de la Ciudad de México. 

Con las nuevas alianzas, ahora de los partidos opositores PRI, PAN y PRD se convierte, en automático en un pleito de 

dos, es decir opositores contra AMLO. Mientras que Movimiento naranja de Dante Delgado, se aferró ir solos y hay el 

riesgo que puedan, incluso perder el registro en la Ciudad de México. 

Dicen los que saben qué al interior de Morena, su líder Mario Delgado les ha generado un marcado enojo por las 

imposiciones de las candidaturas. Hay un grueso de inconformes que están con un pie en la oposición. Entre esas 

inconformidades, anote las organizaciones civiles o movimientos sociales que hoy están con un hartazgo por el 

abandono y el degaste natural de su partido. 

Ese abandono y esa inconformidad han fortalecido al candidato panistas, Santiago Taboada que si no fallan los 

pronósticos sin duda ganará la Ciudad de México y en consecuencia llevarse 11 alcaldías -sumar a las 9 actuales Tláhuac 

o Xóchimilco -, ganar la fórmula al Senado y la mayoría en el Congreso local. 

Esa acción estaría dando un efecto de tres bandas a los morenistas, permitirían que pasará Omar García Harfuch que 

encabeza esa fórmula y se quedaría sin fuero, su compañera la ex Fiscal, Ernestina Godoy que por ser segunda no 

pasaría a ocupar un escaño y obvio, quedaría vulnerable. 

Clara Brugada sabe que hay un problema mayúsculo con la Presidencial, Sheinbaum, la confrontó al tirarle la 

candidatura, que ganó por encuestas su delfín Harfuch. 

Para nadie es secreto que recibió ayuda del jefe del gobierno capitalino, el interino, Martí Batres que lo desnudaron en 

llamadas telefónicas pidiendo derrocar a Harfuch y favorecer, con los acarreos a Clara. Es bola cantada que eso no se lo 
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perdonará Sheinbaum y con mayor razón, puede adelantar nulo apoyo electoral que favorecería, si así, se registrara, 

aún más a Santiago Taboada. 

SUFREN TRANSPORTISTAS ROBO D MERCANCIA POR 7MIL MDP 

Los transportistas se organizaron para levantar la voz y pedir, o más bien clamar la ayuda al gobierno federal para que 

los proteja de las extorsiones en la carretera y de los robos que sufren a diario. Los lesionan y hasta secuestran, o incluso 

les han quitado la vida. Por más que griten, parece que hay oídos sordos. 

No son cifras ligeras ni es una exigencia de bote pronto, como dato la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra reveló que las empresas de transportes han sufrido, al año pérdidas por siete mil millones de peso en la 

mercancía que se roban y que acaba en el mercado informal. 

Lo más grave que no se puede tolerar que cada día, 46 transportistas sean asaltados y muchos de ellos, como cite, 

lesionados y hasta fallecidos. 

Esa es la preocupación, por eso la diputada presidenta criticó a la autoridad que ha sido, con este escenario totalmente 

rebasada junto con los tres órdenes de gobierno que están totalmente descoordinados. 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/hartazgo-puede-dar-triunfo-a-taboada/  
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Con la bendición papal, regresó al país, virtual candidata presidencial de la coalición, Fuerza y 

Corazón por México -registran su candidatura el próximo martes, en el Instituto Nacional Electoral-

, quien, bagaje, discurso propio, sensibilidad y oficio, reinició sus conferencias de prensa que ella y 

su staff, llaman #LaMañaNeta. 

Desde que inició reuniones con representantes de medios de comunicación e información -30 de 

enero pasado-, ella, prácticamente da cátedra de una virtual Jefe de Estado, cuando hacen 

preguntas, supuestamente, incómodas. 

Sin etiquetar al representante del medio, con términos degradantes, insultos directos, como “de 

qué medio eres” para luego decir, que son representantes de conservadores o neoliberales. 

O responder al reportero con preguntas que puyan al modesto trabajador, como “¿dónde estaban 

cuando…”. 

Que se sepa, en las conferencias de prensa que ofrece la senadora con licencia, sus ayudantes de 

prensa, no exigen que se registren desde las 5 de la madrugada o que se anoten en lista de espera 

para entran al salón de la reunión de prensa, y en 15 días les resuelven. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: “NO TOMARÍA EL PASEO DE LA REFORMA, ESTO, TODAVÍA NO EMPIEZA”; FALTA DE 

MANTENIMIENTO, TRAGEDIA EN LÍNEA 12 DEL METRO 
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Ayer, la señora Xóchitl Gálvez Ruiz, sorprendió, a sus correligionarios, clase política y staff de 

campaña, cuando escuchó preguntas, presuntamente “incómodas”, para ella, su proyecto político 

o su familia. 

Lejos de molestarse o reaccionar de manera virulenta, ofreció cátedra de esos personajes en 

política, que saben manejar condiciones difíciles, como las que se presentan en su intervención ante 

los medios. 

No es irónica, ni grosera con los reporteros, menos los deja sin respuesta o los cuestiona por sus 

preguntas. 

Tampoco, etiqueta a los compañeros que preguntan por sucesos en el entorno de su precampaña o 

en el periodo de intercampaña, como la renta de la casa donde ofrece sus conferencias de prensa. 

Ante la pregunta de si se considera “vendepatria” por acudir a Estados Unidos -Washington y Nueva 

York-, España o El Vaticano, Xóchitl, fue hábil, inteligente y de esa manera, fue su respuesta. Incluso, 

con sonrisa en su rostro, sus respuestas. 

Renta del inmueble Lafayette 147, colonia Anzures, alcaldía Miguel Hidalgo, la renta el PAN. 

Ante críticas provocadoras, hay que decirlo, por recientes viajes, en los que -¡inédito!-, una 

precandidata a la Presidencia en México, impone agenda internacional, no eludió ni evadió la 

preguntas con insolencia. ¡No!, ni molestó comparación con Maximiliano de Habsburgo, político 

austríaco, efímero emperador en nuestro país, 1863-1867. 

Tras defender discurso de valores y realidad, así respondió Xóchitl Gálvez: 

-“Y mis valores, es relacionarme con gobiernos democráticos. A mí, no me vas a saber invitar al 

Ejército venezolano a México ni al Ejército ruso, después de haber invadido Ucrania, porque él 

invadió; ni al dictador cubano que violenta los derechos humanos de las personas que viven en 

Cuba”. 
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-“Yo soy una mujer que cree en la democracia, mi visita a Estados Unidos, atiende una realidad. La 

semana pasada, superamos las exportaciones a Estados Unidos, el principal socio comercial de 

México. ¡Esa es la realidad!”. 

-“Dependemos económicamente de nuestras exportaciones, los empleos de México, dependen de 

que le vaya bien a Estados Unidos y nos compre mercancías”, resaltó. 

-“¿Tú, te imaginabas cuando esos que hablaban de vendepatrias en 1994, que el Tratado de Libre 

Comercio, nos iba a llevar a que el 99% de los televisores que se consumen en Estados Unidos sean 

fabricados en México?”, contestó la política de Hidalgo a  su interlocutor. 

-“La verdad, es que ¡nadie!, se lo imaginaba y había mucha gente de la izquierda que no quería el 

Tratado de Libre Comercio, porque decían que era apoyar el neoliberalismo”, explicó y relató que a 

Morena, cuando ratificó el Tratado, el T-Mec, les dijo “welcome to Neoliberalismo”. 

A los inversionistas de Estados Unidos, añade Xóchitl Gálvez, preocupa no haya suficiente energía, 

sobre todo, energía limpia; infraestructura, que el puerto de Manzanillo, está súper saturado; que 

la México-Querétaro, ya es una odisea poder transitar un tráiler, sin que asalten o maten a su 

chofer”. 

Quieren venir a México, pero no hay condiciones; les preocupa que la ley no sea la ley, porque 

manejan fondos de pensionados, retiros de pensionados canadienses, europeos, que vienen a 

invertir y tienen que garantizar que les van a pagar sus pensiones a personas que manejan sus 

recursos. 

En la OEA, explicó, fue un diálogo interesante, contexto en el que, antier, se reunió con la presidenta 

consejera del INE, quien aseguró a virtual candidata presidencial: sí habrá plan de observación 

electoral, como se hace en periodo de elecciones y que va seguir presencia de observadores 

internacionales. 
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-“¡Qué le preocupa a Morena!, que vengan a observar el proceso electoral, si todo está en regla. Si 

los servidores de la nación, andan comprando votos todos los días y eso lo sabes, que todos los días 

van a las casas a pedirle a la gente que apoyen a su partido o les quitan los programas sociales. Eso 

lo hacía el partido de antes, eso que se quejaron, lo aprendieron muy bien”. 

Replicó a su interlocutor, cuando afirmó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, aceptó 

ser tercer país seguro, sin nada a cambio, sin ningún tipo de negociación, sin plantear la posibilidad 

de que los mexicanos que están allá, tengan la residencia, no peleó por ello.  

-“No peleó por 11 millones de mexicanos que viven en Estados Unidos de manera indocumentada, 

no peleó recursos para los migrantes que están de paso por México, de los cuales, 40 murieron en 

una estación migratoria”.  

-“¿Qué es ser más vendepatrias? ¿Aceptar ser país segundo, sin nada a cambio?”, espetó la 

senadora con licencia, a su interlocutor. 

Empero, éste, puyó más a su interlocutora: 

-“¿Las entrevistas con el Departamento de Estado de Estados Unidos, no fueron muy patrióticas?”. 

-“Son como las que tiene el Presidente, igualitas de patrióticas”, contestó, lo cual, seguramente, 

también puyó al interlocutor. 

En la conferencia de prensa que ayer ofreció Xóchitl Gálvez, la cuestionaron sobre la afirmación que 

hizo el ingeniero Calos Slim, en el puyante, candente y estridente asunto de Línea 12 del Metro: 

tragedia del 3 de mayo del 2021, por falta de mantenimiento. 

-“Pues que es la verdad”, firmó cuando escuchó la pregunta. E ilustró: 

-“El informa de DNV (Det Norske Veritas, consultora de Noruega) que, ¡por supuesto!, la jefa de 

gobierno en su momento, se enojó conmigo, porque yo había leído el segundo informe de DNV y se 

iban a cumplir, no sé, si dos años de la caída del Metro y no se publicaba el tercer informe”. 
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En el segundo informe, agregó, ya se dejaba ver que hubo un exceso de vibraciones en esos tramos 

del Metro, que había quejas de los conductores en esos tramos y hablaban de una falta de 

mantenimiento. 

-“Y en el tercer informe, concluyen que la cuarta causa raíz por la que se cayó la Línea 12 del Metro, 

es por falta de mantenimiento, está en un informe que el gobierno quiso que  no se hiciera público, 

se ocultó por muchos meses y, finalmente, creo que demandaron a la empresa porque no aceptaron 

el informe y es una empresa de carácter internacional”, observó. 

-“Entonces, efectivamente, una de las causas de la caída de la Línea 12, es la falta de mantenimiento 

y, curiosamente, no había Subdirector de Mantenimiento en el Metro, porque la directora del Metro 

(Florencia Serranía Soto), decidió que, ella, iba a ser también la Subdirectora de Mantenimiento y, 

pues obviamente, no hizo su trabajo”, coincidió Xóchitl Gálvez, con el ingeniero Carlos Slim. 

Con la profesión de ingeniería, virtual candidata a la Presidencia, señala: 

-“La estructura, avisó, había fatiga en la estructura, la flecha tiene una posibilidad de caída y ahí se 

había demasiado, ahora sí que pandeado, era evidente a la vista de las personas y pues la falta de 

mantenimiento hizo que se colapsara”. 

Con alusión a Claudia Sheinbaum y Florencia Serranía, observó: 

-“Pudieron haber cerrado Línea 12 y pudieron haberle salvado la vida a 26 personas, pero ni siquiera 

fue a comparecer la directora del Metro, ni siquiera, para que se den cuenta de la impunidad que 

hay en la caída de esta Línea”. 

También fustigó la situación en Pemex, donde la situación, empeora. 

-“No hemos podido incrementar la producción petrolera, se habló de 2 millones 400 mil barriles, 

después, se dijo, 2 200, después, ya se habló de 1 millón 800 y ni siquiera hemos podido llegar a esa 

producción petrolera, porque se ha invertido mal, porque la gente que está al frente de Pemex, no 
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tiene ni el conocimiento ni la experiencia”, fustigó, en alusión al ¡ingeniero agrónomo!, que está 

como director de la empresa, Octavio Romero Oropeza.  

Como fustigó costo del proyecto refinería “Dos Bocas”, en Tabasco, el cual de un inicio que estimó 

el presidente Andrés Manuel López Obrador, en 8 mil mdd, ahora, tiene una inversión del país por 

20 mil mdd, información que obtuvo Xóchitl Gálvez Ruiz, en la Bolsa de Valores de NY, donde 

reportan los consejeros de Pemex, el costo de la obra. 

-“Luego,  nos enteramos que los dos hijos del Presidente, están metidos con sus amigos, ahí sí, 

¡ojalá!, fueran a investigar los negocios de Amilcar (Olán), el amigo cercano del Presidente, en 

medicamentos, él mismo reconoce que hay un contrato de medicamentos en Quintana Roo”. 

-“Otro contrato de medicamentos en Tabasco y contratos por 20 mil millones de otro personaje en 

la refinería de Dos Bocas, por eso, Dos Bocas ha costado tres veces el valor, porque todavía no se 

termina”. 

Xóchitl Gálvez, dijo ser una mujer demócrata, y saber lo que significa estar en una contienda. Con 

alusión a no ganar la elección presidencial, definió: 

-“Si tú, ves mi actuar en el pasado, siempre he actuado en congruencia. Yo no tomaría Paseo de la 

Reforma, ¡por supuesto!”. Afirma que guerra sucia en su contra, son inventos, y que tener una 

empresa, no es un delito, “lo que es un delito, es ser bandidos”. 

-“¡Ojalá!, más de uno de Morena, hubiera sabido lo que es la cultura del trabajo, para hacerlo bien, 

ahora que están en el gobierno. Bandidos, son los juniors que hacen negocios y contratos al amparo 

del poder, que está súper probado. La casa gris, yo la visité”. 

-“José Ramón (López Beltrán), no tenía de qué vivir; ese sí, para que vean, era un talegón (perezoso, 

flojo), y de repente, en una casa de más de 100 mil pesos mensuales. ¿Por qué no pidieron el 

contrato por ahí, los que andan preocupados del contrato de esta casa, por qué no nos enseñan 

contrato de la casa gris y pago de rentas mensual, creo que eso sería algo interesante?”. 
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¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma en esta columna, cuando el puyante asunto de la casa gris, anotamos que la 

entonces senadora, Xóchitl Gálvez Ruiz, evadió confirmar si ella, fue a Houston, Texas, para 

cerciorarse de esa propiedad… Ayer, reveló: “la casa gris, yo la visité”… Es decir, hay credibilidad y 

seriedad, en el discurso de la aspirante al gobierno de nuestro país... La candidata de la coalición, 

Fuerza y Corazón por México, inicia su campaña presidencial el próximo 1 de marzo, en León, 

Guanajuato, por la tarde… Se espera que la mañana de ese día, haga otro inicio en CDMX, Estado 

de México o Veracruz, reservas electorales para cualquier aspirante a la Presidencia… Por el valor 

político-electoral que tiene la capital, ahí, sería donde arranque su proyecto la senadora con 

licencia… Reiteramos: Claudia Sheinbaum, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Mario Delgado Carrillo y 

Florencia Serranía Soto, arrastran en su trayectoria presente y futura, tragedia en Línea 12 del 

Metro, además del presidente Andrés Manuel López Obrador… Falta de mantenimiento a esa Línea 

del Sistema de Transporte Colectivo, ¡omisión, pues!, de ellos. Está claro, por qué andan 

desesperados en el repunte de la campaña de Xóchitl Gálvez Ruiz. Saben y conocen, el riesgo que 

amenaza sobre ellos, la candidatura presidencial de la senadora con licencia… Lapidan en redes 

sociales, a virtual candidata presidencial de Morena y “cuotas y cuates” del PT-Verde, por su visita 

al Papa Francisco, cuando Claudia Sheinbaum, no es católica… Hay que decirlo, inmoral, que la ex 

jefa de gobierno en CDMX, publique en red social que, en su discurso, parafrasea tesis del Papa 

Francisco cuando en una entrevista que ofreció, contundente, revela que no es católica… 

Reiteramos: millones de mexicanos, sí tienen sentido común, aunque algunos, duden; ellos, sabrán 

explicar mejor, cual sabiduría popular, verdadero fondo de la visita de la virtual candidata 

presidencial de Morena-PT-Verde, al Papa Francisco… Empero, su adversaria de oposición, impone 

la agenda internacional entre ellas… ¡Qué tal!... La diputada Marcela Guerra Castillo, también 

impone estilo personal de ejercer la presidencia en mesa directiva, cuando acude a eventos que 
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organizan nuestros representantes populares en San Lázaro, de todos los grupos parlamentarios. 

Civilidad, oficio y sensibilidad, caracterizan su encargo… Comisión de Desarrollo y Conservación 

rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentario, que preside la diputada del PRI, María de Jesús Aguirre 

Maldonado, organiza el IV Seminario Internacional “Sostenibilidad de la Cadena de Valor Cacao-

Chocolate”, en la que, expertos, resaltan que la producción del cacao, es esencial la economía del 

mundo y demandan promover capacitación para los productores y destacan importancia de las 

certificaciones… Profesional de las leyes en este país, bagaje, probo, ilustra que Jenaro Villamil 

Rodríguez, no puede permanecer como “encargado” en la presidencia del Sistema del Sistema 

Público de Radiodifusión del Estado mexicano, porque su periodo, terminó antier… “No puede estar 

como encargado. Al vencer su periodo como presidente, debe concluir su trabajo; al seguir en el 

cargo, incurriría en ejercicio indebido del servicio público y, eventualmente, en usurpación de 

funciones”… ¿Judicializarán este asunto, PAN-PRI-PRD? ¿Eh?… En Cámara de Senadores, no hay 

posibilidad que lo confirmen al frente del SPR, máxime cuando el asunto Notimex, sigue en discusión 

pública… Organizaciones civiles, convocan en tiempo y forma, a la concentración, de tu casa al 

Zócalo-CDMX, Marcha por Nuestra Democracia, donde orador único es el ex consejero presidente 

del INE, Lorenzo Córdova Vianello… El senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, reporta que, en más 

de 100 ciudades de la República, realizarán la marcha, en defensa de nuestra democracia… Nuevo 

escándalo, enloda la trayectoria político-electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador… 

¡Caramba!... El hastag, #NarcoPresidenteAMLO, está en el “pico” de lo nuevo en ese asunto… 

Inédito, lo que permea en el país, en tiempos de la sucesión… ¡Viva México! ¡Viva!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel… YouTube: juanlopezmiguel59…                 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Entrevista de Vai-are Mateos  
a Jorge Romero Herrera (Coordinador Diputados - PAN)  

(VAITIARE MATEOS).- “Nosotros lo primero que decimos y no nos vamos a cansar de repeBrlo, es que 
este paquete de reformas, muy ambicioso que manda el Presidente. Antes que nada es la intentona del 
Presidente, porque lleva cinco años y medio haciéndolo, de llevarse toda la agenda, de acaparar la 
agenda y que todos estemos hablando solo de las cosas que se le ocurren a él y lo hace precisamente 
para que no hablemos, los que no le aplaudimos todo al Presidente, de todos los demás temas que  

existen en este país de 
los cuales él quiere que 
no hablemos los demás 
y que no va ser así y que 
en el PAN y la oposición 
vamos a seguir hablando 
de los temas que la 
misma gente deben de 
d e c i d i r c u a l l e s 
p r e o c u p a n m á s 
escuchar”.  

hPps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3654?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3654&authkey=!AGiyJ9y4Eg5KE9k&ithint=video&e=yXd2r7  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3654?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3654&authkey=!AGiyJ9y4Eg5KE9k&ithint=video&e=yXd2r7
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3654?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3654&authkey=!AGiyJ9y4Eg5KE9k&ithint=video&e=yXd2r7
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Entrevista de Federico Lamont  
a Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN)  

(FEDERICO LA MONT).- “El Presidente en una mañanera lo que dice es que todas las personas que se 
reDren, lo hagan con el 100 por ciento del sueldo con el que se reDran, obviamente no hubo una sola 
persona que no estuviera a favor, incluida la bancada del PAN. Yo creo que el Presidente pensaba que la 
oposición, que el PAN, les íbamos a decir inmediatamente que no, para poder decir un poquito fiel a su 
esDlo, que es meterse en las campañas, miren como la oposición, maldita, conservadora, fiQ, se está 
oponiendo, esa jugada no le salió. Nosotros ante esa propuesta estamos a favor, pero simplemente que 
nos expliquen los de Morena, de dónde saldrían los recursos”.  

hVps://drive.google.com/file/d/1sMHwrRuGfZTpDAHMIS2C94AjRocjQS_l/view  

https://drive.google.com/file/d/1sMHwrRuGfZTpDAHMIS2C94AjRocjQS_l/view
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Movimiento Ciudadano adelanta que respaldará 11 
reformas de AMLO 

 
Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados adelantó que sus legisladores van a respaldar 
11 iniciativas de reforma de las 20 que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador a la Cámara 
baja el pasado 5 de febrero. 
 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/mexico/politica/movimiento-ciudadano-adelanta-que-
respaldara-11-reformas-de-amlo-11443072.html 
 
 
 
 
 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/mexico/politica/movimiento-ciudadano-adelanta-que-respaldara-11-reformas-de-amlo-11443072.html
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/mexico/politica/movimiento-ciudadano-adelanta-que-respaldara-11-reformas-de-amlo-11443072.html
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Alistan el análisis legislativo de reforma judicial de AMLO con el foco en 4 claves (cnn.com) 

 

 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/02/15/reforma-judicial-amlo-foco-4-claves-orix/
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Morena y aliados publican lista  
de aspirantes a una diputación federal 

 

Las primeras horas 
de este jueves, el 
presidente nacional 
de Morena, Mario 
Delgado Carrillo, dio 
a conocer la lista de 
los 300 aspirantes a 
compe;r por los 
distritos de mayoría 
r e l a ; v a d e l a 
C á m a r a d e 
Diputados de la 
coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”. 

En un mensaje en su cuenta de X, el morenista aseguró que la elección fue “después de un exhaus;vo 
análisis polí;co, estadís;co, la aplicación de un proceso de encuestas” y como parte de una estrategia 
electoral. 

“Cada candidatura, de acuerdo con el convenio de coalición, tendrán el siglado que se indica. Para 
poder registrarse ante la autoridad electoral, las personas preseleccionadas, deberán cumplir 
estrictamente el proceso de inscripción de cada par;do polí;co”, precisa en el texto publicado. 

La lista que se publicó las primeras horas de este jueves está distribuida de la siguiente manera: 183 
corresponden a Morena, 46 al Par;do del Trabajo y 71 al Par;do Verde Ecologista de México. 

De los 300 cargos designados, 32 se encuentran pendientes. 

“Aquí van los candidatos de la patria. Ellos acompañarán a nuestra próxima presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, impulsando las reformas que consolidarán el segundo piso de la cuarta 
transformación e impedirán el regreso al pasado de privilegios, abusos y corrupción”, se lee al final del 
texto. 
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Por la Ciudad de México se encuentra como aspirante el actual senador Cesar Cravioto por la alcaldía 
Gustavo a. Madero; Dolores Padierna buscará la representación de la alcaldía Iztapalapa y Gabriela 
Jiménez, que fue candidata para Azcapotzalco en 2021, ahora compite por la misma alcaldía. 

Otros de los aspirantes son Ignacio Mier Buñuelo, hijo de Ignacio Mier Velasco, por el distrito 8 de 
Puebla, y Antonio Gali López, hijo del exgobernador Antonio Gali Fayad, por el distrito 9 de la misma 
en;dad. 

En el Estado de México destacan el presidente de la comisión en el Congreso del Edomex, Gerardo 
Ulloa Pérez por Nezahualcóyotl y el actual presidente municipal de Ecatepec, Fernando Vilchis. 

hdps://la;nus.us/2024/02/15/morena-y-aliados-publican-lista-de-aspirantes-a-una-diputacion-federal/ 

https://latinus.us/2024/02/15/morena-y-aliados-publican-lista-de-aspirantes-a-una-diputacion-federal/
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Dolores Padierna, Mier y Gabriela Jiménez,  
en la lista de Morena para precandidatos a San Lázaro 

La dirigencia nacional de Morena encabezada por Mario Delgado dio a conocer las listas de 
precandidaturas para compe6r por una diputación federal los 300 distritos de mayoría rela6va, entre 
ellos se encuentran por Morena, Dolores Padierna, Gabriela Jiménez y el hijo de Ignacio Mier. 

Aquí algunos de los 
n o m b r e s q u e e l 
p a r 6 d o g u i n d a 
consideró para ocupar 
un curul en el recinto 
d e l a C á m a ra d e 
Diputados: Dolores 
P a d i e r n a , p o r e l 
d i s t r i t o 4 e n 
Iztapalapa, Ciudad de 
M é x i c o . G a b r i e l a 
J i m é n e z , p o r e l 
d i s t r i t o 3 e n 

Azcapotzalco, CDMX. Ignacio Mier Bañuelo, hijo de Ignacio Mier Velasco, por el distrito 8 en Ciudad 
Serdán, Puebla. César Cravioto, por el distrito 1 en Gustavo A. Madero, CDMX. Tony Gali López, por el 
distrito 9 en Puebla, Puebla. 

Se invitó a los precandidatos a seguir las reglas de la coalición y de su resepec6vo par6do para 
con6nuar con su registro, además de que se afirmó, serían quienes acompañarían a la precandidata 
presidencia de Morena "cuando llegue a la Presidencia": 

“Ellas y ellos acompañarán a nuestra próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
impulsando las reformas que consolidarán el segundo piso de la cuarta transformación e impedirán el 
regreso al pasado de privilegios, abusos y corrupción”, señaló en un comunicado. 

h\ps://poli6co.mx/dolores-padierna-mier-y-gabriela-jimenez-en-la-lista-de-morena-para-
precandidatos-a-san-lazaro

https://politico.mx/dolores-padierna-mier-y-gabriela-jimenez-en-la-lista-de-morena-para-precandidatos-a-san-lazaro
https://politico.mx/dolores-padierna-mier-y-gabriela-jimenez-en-la-lista-de-morena-para-precandidatos-a-san-lazaro
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Morena revela sus candidatos a diputados: Padierna, el director del ISSSTE, primo de Durazo y el alcalde de Ecatepec, en la lista - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/morena-revela-sus-candidatos-a-diputados-padierna-el-director-del-issste-primo-de-durazo-y-el-alcalde-de-ecatepec-en-la-lista/
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Morena revela lista de candidatos a diputados federales (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/15/morena-revela-lista-de-candidatos-a-diputados-federales-incluye-a-dolores-padierna-y-cesar-cravioto
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Priistas en San Lázaro rechazan plan  
de abastecer a CDMX, con agua de Hidalgo 

 

En la Cámara de Diputados, 
integrantes de la bancada 
del Par8do Revolucionario 
I n s 8 t u c i o n a l ( P R I ) 
rechazaron la intención del 
Gobierno Federal, de llevar 
agua del estado de Hidalgo a 
la Ciudad de México, para 
evitar que, en poco más de 
130 días, la ciudad capital se 
quede sin el recurso. El 
coordinador Rubén Moreira 
y l a v i c e c o o r d i n a d o ra 

Carolina Viggiano, se manifestaron en contra. 

Ello, luego de que el Presidente de la República afirmara que se está preparando el acuerdo con el 
gobierno de Hidalgo, a cargo del morenista Julio Menchaca, para enviar agua de su en8dad a la capital, 
y evitar que el llamado “día cero” llegue a esta. 

Horas antes, la diputada Viggiano Austria, que contendió en las pasadas elecciones por la gubernatura 
hidalguense expresó su molesta por la intención de quitarle el recurso hídrico a su estado, para 
abastecer a la Ciudad de México. 

Al adver8r que defenderá los recursos de su estado, la congresista remarcó que en ese lugar también 
hay sequía y escasez por atender. 

Advir8ó que los hidalguenses no pueden aceptar que el estado se convierta en “el pa8o trasero” de la 
capital 

En su publicación, la parlamentaria federal anunció que presentará un exhorto dirigido a la Comisión 
Nacional de Agua (CONAGUA), para exigir que paren los planes de extraer agua del subsuelo 
hidalguense para beneficiar a otras en8dades como la capitalina. 
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En otro post en la red X, la legisladora lamentó que el gobernador Menchaca no esté actuando para 
impedir que el agua del estado sea extraída para cubrir las necesidades en la ciudad capital. 

Insis8ó en cues8onar a los legisladores locales y federales de Hidalgo, por qué no se han pronunciado al 
respecto. 

hZps://mvsno8cias.com/nacional/2024/2/15/priistas-en-san-lazaro-rechazan-plan-de-abastecer-cdmx-
con-agua-de-hidalgo-626796.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/priistas-en-san-lazaro-rechazan-plan-de-abastecer-cdmx-con-agua-de-hidalgo-626796.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/priistas-en-san-lazaro-rechazan-plan-de-abastecer-cdmx-con-agua-de-hidalgo-626796.html
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“Con el diablo no se pacta”, dice Moreira tras reuniones de 
obispos con jefes del narco 

 
El líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dijo entender la preocupación 
del clero por la violencia del crimen, pero advirtió que “con el diablo no se pacta”, luego de que cuatro 
obispos de la Iglesia Católica en Guerrero sostuvieron reuniones con jefes del narcotráfico en busca de 
una tregua. 
 
https://www.milenio.com/politica/ruben-moreira-critica-reuniones-obispos-narco 
 

 
 
 

https://www.milenio.com/politica/ruben-moreira-critica-reuniones-obispos-narco
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Preocupante, intento de pacto entre obispos  
y narcos y aval de AMLO: diputados 

En la Cámara de Diputados, integrantes de las bancadas de oposición se manifestaron respecto al 
intento de acuerdo que obispos del estado de Guerrero buscaron establecer con grupos criminales, 
para poner freno a la violencia. 

El coordinador parlamentario del Par>do Revolucionario Ins>tucional (PRI), Rubén Moreira dijo 
entender la preocupación de los religiosos pero advir>ó que “con el diablo no se pacta”. 

Lamentó que el Estado en en>dades como Guerrero, se haya rendido ante la operación de grupos del 
narcotráfico y sectores de la población, como el que representa la iglesia católica, estén haciendo 
intentos para poner freno a la violencia desatada en ese territorio. 

Sin embargo, con la criminalidad no hay ni debería haber punto de encuentro, sentenció. 

“En #Guerrero el Estado se rindió ante el crimen. en>endo la preocupación de la Iglesia, pero con el 
diablo no se pla>ca ni se pacta. Los polí>cos tenemos que enfrentar nuestra misión: comba>r al crimen 
sin pretexto. #México >ene las capacidades para derrotar a la delincuencia. No más abrazos”, anotó en 
su cuenta en la red social X, antes TwiVer, @rubenmoreiravdz. 

Al respecto, la integrante de la bancada del Par>do Acción Nacional (PAN) en el recinto, Teresa Castell 
advir>ó que la postura del Presidente de la República a favor del diálogo entre religiosos y 
narcotraficantes, confirma su alianza con la criminalidad. 

“No cabe duda que son >empos electorales y el #NarcoPresidenteAMLO1 lo sabe. Hoy vuelve a aclarar 
que el CO es su socio, su brazo derecho y aliado en su desgobierno. #MorenaMata #AdiosAMLO 
#PrimeroLosLópez”, escribió textualmente en su cuenta en la red X, @teresacastellmx. 

La legisladora agregó a su publicación, una captura de pantalla mostrando la nota informa>va donde se 
da cuenta de las declaraciones del Primer Mandatario hechas este jueves, en las que dijo ver bien que 
representantes de la iglesia busquen pactar la paz con el crimen organizado. 

hVps://mvsno>cias.com/nacional/2024/2/15/preocupante-intento-de-pacto-entre-obispos-narcos-
aval-de-amlo-diputados-626788.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/preocupante-intento-de-pacto-entre-obispos-narcos-aval-de-amlo-diputados-626788.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/preocupante-intento-de-pacto-entre-obispos-narcos-aval-de-amlo-diputados-626788.html
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Urge MC que diputados discutan  
inicia3vas de carácter social del Presidente  

(SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara 
de Diputados, Braulio López Ochoa, pidió a Morena que ya se discutan las reformas sociales del 
EjecuRvo en materia social, para evitar que se haga campaña con ellas. López Ochoa cuesRonó por qué 
estas reformas no se presentaron con anterioridad, pidió que las iniciaRvas de carácter social que 
acompañan, se saquen lo antes posible y expuso que hay otras reformas de merma, de destrucción 
insRtucional, que no acompañarán.  

hXps://drive.google.com/file/d/1TM52EaeqNq5ZS2UHEn3X7EuzAi_QLNMj/view  

https://drive.google.com/file/d/1TM52EaeqNq5ZS2UHEn3X7EuzAi_QLNMj/view
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MC anuncia que apoyará inicia0vas con polí0ca social  

(DENISSE MAERKER).- MC anunció que va a respaldar 11 reformas presidenciales. El coordinador de los 
diputados de MC, Braulio López, adelantó que su bancada va a acompañar la aprobación de 11 de las 
20 iniciaKvas anunciadas por el presidente López Obrador, adelantó que acompañarán los proyectos 
que conKenen políKca social, como apoyos a las viviendas, salario mínimo, bienestar animal, pensiones 
para personas con discapacidad, adultos mayores y apoyos para los jóvenes.  

hRps://drive.google.com/file/d/1y7fy72YXj9yXLhosok_XlCPA7byJbMGt/view  

https://drive.google.com/file/d/1y7fy72YXj9yXLhosok_XlCPA7byJbMGt/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GOBIERNO DE MÉXICO PRESENTA AVANCES DE PLAN DE RECONSTRUCCIÓN EN 
ACAPULCO 

  
El presidente, Andrés Manuel López Obrador, dio seguimiento a las acciones emprendidas por el Gobierno de México en beneficio de la 
población de Acapulco y Coyuca de Benítez, municipios donde la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ampliará la suspensión de pago de 
energía eléctrica en los bimestres marzo-abril y mayo-junio. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, informó que esta decisión 
se debe a la próxima temporada de calor; el plazo establecido en el Plan general de reconstrucción y apoyo a la población afectada en Acapulco 
y Coyuca de Benítez por el huracán Otis terminaba el 29 de febrero. Vamos a ampliar el apoyo al no pago de electricidad de servicio eléctrico 
por parte de la Comisión Federal de Electricidad. Sabemos que vienen épocas de calor, viene la Semana Santa, viene el verano, viene un gasto 
importante y, para poder seguir colaborando y seguir ayudando, apoyando a las familias de Acapulco hacemos este anuncio donde se suspenderá 
este pago. Gobierno de México da seguimiento a las acciones a favor de población afectada por Otis. Como parte del plan de reconstrucción, 
presentó el proyecto Pintemos de colores Acapulco. Se trata de un programa que pretende mejorar la imagen urbana del puerto al pintar fachadas 
de viviendas y locales comerciales. Mujeres y hombres de 18 a 29 años inscritos en Jóvenes Construyendo el Futuro contribuirán en este 
propósito. La paleta de colores para el nuevo Acapulco, que incluye naranja, amarillo, verde, azul, morado y rosa, fue elegida por la población a 
partir de una encuesta realizada durante la entrega del segundo pago de reconstrucción. En la 12 Región Naval de Acapulco, autoridades 
federales y estatales dieron parte de los avances alcanzados en la reactivación del turismo y de la economía local, los Programas para el 
Bienestar, así como el restablecimiento de servicios básicos. Al 15 de febrero están disponibles 167 hoteles y 7 mil 110 habitaciones, lo que 
significa el 59 por ciento de las instalaciones de hospedaje registrados. Están distribuidos de la siguiente manera: 72 en la zona tradicional, 68 
de la zona dorada, 17 en diamante y diez en Pie de la Cuesta, como parte de la principal actividad económica y fuente de empleo en Acapulco. 
A partir del turismo de convenciones están garantizados 20 eventos en el puerto, que representan la participación de 36 mil 210 turistas. Este 
calendario reafirma la confianza en Acapulco; se proyecta para el primer trimestre del año una derrama económica de 4 mil 377 millones de 
pesos y durante el segundo trimestre se estima 5 mil 44 millones de pesos. Entre los eventos de turismo deportivo destacan el Abierto de Tenis 
y el Abierto Mexicano de Pádel Tenis. Hay 287 tiendas de autoservicio en funcionamiento, lo que significa una operación del 96 por ciento. La 
red de sucursales bancarias está normalizada en prácticamente todo el municipio de Acapulco. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; ADELANTA QUE HABRÁ AVANCES EN NOMBRAMIENTOS DE MAGISTRADOS ELECTORALES 
  

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmó que en los próximos días se darán a conocer los avances sobre los 
nombramientos de magistrados electorales que están pendientes. La senadora aseguró que el Senado de la República asumirá su 
responsabilidad para hacer frente a un proceso electoral muy complicado. Recordó que para estos nombramientos se requiere el consenso con 
las demás fuerzas políticas representadas en la Cámara, pues para aprobarlos se necesita de la mayoría calificada. En este escenario, acotó, 
los acuerdos no son fáciles, pero si ponemos como prioridad la democracia y la estabilidad política de México, lo vamos a conseguir. La prioridad, 
tiene que ser la democracia, respetar la voluntad del pueblo y darle seguridad a nuestro país, con los resultados electorales. Estamos avanzando 
ya en los acuerdos, es muy difícil, requerimos mayoría calificada y ustedes saben que en estos momentos cada vez es más complejo lograrla, 
pero la Junta de Coordinación Política trabaja para que se logren, a la brevedad, los consensos. Dijo que todas las fuerzas políticas tienen que 
sentarse y entender la importancia que tiene ponernos de acuerdo, por el bien de la democracia en nuestro país y por el bien de los resultados 
de un proceso electoral complejo que requiere tribunales completos. Sobre si está garantizado que el Tribunal Electoral va a funcionar, La 
legisladora dijo: Nosotros estaremos dando esa seguridad y ustedes van a ver, en los próximos días, los avances que tenemos en la Junta de 
Coordinación Política. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; MANIFIESTA EL APOYO DE MC A 11 DE 20 REFORMAS DEL PRESIDENTE 
  

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, a pesar de celebrar la posición del senador Clemente Castañeda, pidió 
que se respaldaran las 20 reformas presentadas por el presidente López Obrador. El líder de la bancada mayoritaria de Morena, celebró que 
Movimiento Ciudadano (MC), en voz del coordinador de sus senadores, Clemente Castañeda, haya anunciado que apoyará 11 de las 20 
reformas enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso. El legislador exhortó además al partido naranja a respaldar 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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con sus votos en su totalidad el paquete de 20 reformas. No he hablado sobre ese tema con su coordinador, con Clemente Castañeda, 
simplemente vi una declaración, pero ojalá fueran las 20 en las que nos acompañaran. Y saludo con respeto este primer intento de acompañar 
11 de 20. La víspera, el coordinador de los senadores de MC, Clemente Castañeda, afirmó que sus legisladores respaldarán la aprobación de 
las iniciativas de carácter social. De acuerdo con el legislador jalisciense, las reformas que MC respalda son las relacionadas con los pueblos 
indígenas como sujetos de derecho; programas sociales, adultos mayores, personas con discapacidad y trabajadores del campo; bienestar 
animal; salario mínimo y salario para servidores públicos; trabajo juvenil; salud universal; vivienda; alimentación; medio ambiente y agua; servicio 
ferroviario; y las dos reformas del sistema de pensiones. En esas reformas, Movimiento Ciudadano está listo para ir a una discusión legislativa y 
empezar su aprobación. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE IRÁ DE DELEGADO DE MORENA A MORELOS 
  

El diputado federal, Ignacio Mier Velazco, se irá de delegado de Morena a Morelos para cuidar la elección en aquel estado. Mier será delegado 
en Morelos, estado que gobierna Morena a través de Cuauhtémoc Blanco. La virtual candidata a la gubernatura por la coalición Seguimos 
Haciendo Historia es Margarita González Saravia. En dicho estado, además de elegir presidenta de México, se disputará la gubernatura, 33 
presidencias municipales, 153 regidurías y 33 sindicaturas de mayoría relativa. También, se elegirán 12 diputaciones de mayoría relativa y ocho 
de representación proporcional. No será la primera vez que Mier sea delegado en otro estado, pues en 2021 lo fue en el estado de 
Durango. Ignacio Mier encabezara la primera fórmula al Senado de la República y hará dupla con Liz Sánchez García. Aunque durante la 
contienda interna por la candidatura al gobierno de Puebla se mantuvo distanciado, Nacho Mier ya cerró filas con Alejandro Armenta. Él y sus 
colaboradores más cercanos, como el ex secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla, se sumaron al proyecto político. También lo 
hicieron Antonio Godina y Paco Ramos. El pasado 11 de febrero, previo a la ratificación de Armenta Mier como candidato, Nacho Mier le 
deseó éxito.  
  

EDUARDO RAMÍREZ; SENADORES DE MORENA HAN DADO GRAN BATALLA PARA APROBAR REFORMAS DE LA 4T 
  

El precandidato único de Morena a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, subrayó que el Grupo Parlamentario ha dado una 
gran batalla en las LXIV y LXV Legislaturas, para aprobar las reformas constitucionales impulsadas por el movimiento de la Cuarta 
Transformación. Subrayó que Monreal cuenta con el respaldo de Claudia Sheinbaum Pardo, coordinadora de los Comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación. El Grupo Parlamentario, trabaja en estrecha coordinación con el presidente, Andrés Manuel López Obrador. Eduardo 
Ramírez comentó que entre las reformas que se han aprobado en los últimos cinco años están las relativas a la extinción de dominio, la prisión 
preventiva oficiosa, así como la reforma educativa para reivindicar a las y los maestros de México. Dijo, que se avanzó en materia de democracia 
participativa, en la eliminación del fuero al Poder Ejecutivo, el proyecto para acabar con la condonación de impuestos y la creación de la Guardia 
Nacional. Todos y todas con nuestras diferencias, porque somos un grupo plural con un pensamiento diverso, siempre coincidimos en lo más 
importante, que son los principios de nuestro movimiento. Señaló que la mayoría de las y los legisladores del movimiento se han mantenido 
firmes, pues quienes se han ido, nunca fueron parte de la Cuarta Transformación. Destacó que más legisladoras y legisladores se sumaron al 
Grupo Parlamentario. El senador enfatizó que quienes forman parte de Morena en la Cámara, han hecho un trabajo patriótico y con profundo 
amor a México, trabajo que, sostuvo, continuará con el liderazgo de Claudia Sheinbaum como próxima Presidenta de México. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; PAPA FRANCISCO: ME REGALÓ GRANDES CONSEJOS DE VIDA 
  

Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante a la presidencia de la República por Morena, se reunió con el papa Francisco. de quien aseguró tiene 
admiración de su pensamiento humanista y quien le regaló grandes consejos de vida. Sheinbaum recordó que quienes la han escuchado saben 
que en muchos de sus discursos repite una frase del pontífice que dice: la única manera lícita de mirar de arriba a abajo a alguna persona es 
cuando le das la mano para levantarse. Sheinbaum aseguró que tuvo el privilegio de ser recibida por el papa en su despacho privado en Santa 
Marta. Fue una hora excepcional que nunca olvidaré, con una forma sencilla y cálida que muestra su grandeza. Además de ser el  máximo 
representante de la Iglesia católica, la religión de la gran mayoría de mi pueblo, tengo una profunda admiración por su pensamiento humanista. 
Me regaló grandes consejos de vida. A 16 días del arranque de campañas, Claudia Sheinbaum tiene una intención de voto de 60%; Xóchitl 
Gálvez del 25%, mientras que Jorge Álvarez Máynez 3%, según la encuesta de SIMO. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; MÉXICO TIENE QUE APOSTARLE AL DIÁLOGO Y ACABAR CON LA DIVISIÓN 
  
Xóchitl Gálvez Ruiz afirmó que para lograr un país próspero se debe apostar por el diálogo y terminar con la división que lo único que genera 
es violencia, odio y resentimiento entre ciudadanos. Al hablar sobre las protestas que transportistas realizan por todo el país para exigir seguridad 
ante los constantes asaltos, extorsiones y asesinatos que sufren, la ingeniera consideró que son de terror los testimonios de los choferes que 
cruzan mercancías por carreteras como la México - Querétaro o la Veracruz- Puebla. Yo sí creo que México tiene que apostarle al diálogo, tiene 
que acabar con la división. El Presidente tiene que dejar de polarizar al país porque los graves problemas lo están rebasando. Entonces, los 
transportistas, yo me quiero imaginar que tú o yo seamos choferes de camión, que nos asalten y nos quiten la vida en la calle y no podamos 
regresar con nuestra familia y con nuestros hijos. Es de terror lo que están viviendo, los están matando a los transportistas, no es una falacia. 
Ante esto, urgió que el propio Presidente atienda las demandas de los manifestantes, quienes merecen ser escuchados. Para eso quería ser 
Presidente, para servir a los mexicanos. En otro tema, señaló que es muy peligroso para los Obispos y para los habitantes de Guerrero que, ante 
el abandono del Gobierno Federal, la Iglesia tenga que sentarse a negociar con el crimen organizado para tratar de recuperar la paz. Pareciera 
que la delincuencia está controlando el transporte en Chilpancingo, en Taxco, en Iguala. Es una pena que hoy la Iglesia tenga que negociar con 
el crimen organizado, ya que ellos, desafortunadamente de facto, son la autoridad. En lugar de sentarse con la autoridad se tienen que sentar 
con los delincuentes a pedirles una pacificación y me parece increíble que el Presidente diga que está de acuerdo, cuando el Presidente tiene 
que asumir su responsabilidad como jefe del Estado mexicano. Exhortó al Mandatario a ponerse a trabajar en lugar de meterse en las campañas 
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políticas. Me da una pena lo que le está pasando a Guerrero. Reconozco la intención de los Obispos, pero es muy peligroso lo que está pasando 
para ellos y para todos los habitantes de Guerrero. Gálvez Ruiz, se pronunció por organizar mesas de diálogo que tengan como objetivo 
primordial retornar la paz que tanto le urge a nuestro país. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; APROBAR EN ESTE PERIODO ORDINARIO LEY PARA LA ATENCIÓN INTEGRAL DEL 
CÁNCER 

  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa durante el foro “Cáncer infantil: leucemia linfoblástica aguda en menores de edad en México”, el 
Coordinador Parlamentario del PRD adelantó que ya trabaja un proyecto en este sentido con organizaciones civiles. Insistió que en este Periodo 
Ordinario de Sesiones se tiene que aprobar una ley para la atención integral del cáncer, que obligue al gobierno a atender a los pacientes que 
enfrentan esta enfermedad. Se trata, de que este tema no se quede sólo en buenas intenciones, pues ese fue el compromiso de todos los Grupos 
Parlamentarios. Morena, sus aliados, todos los grupos se comprometieron para apoyar la Ley Integral para la Atención del Cáncer. Mancera 
Espinosa enfatizó que necesitamos que los menores cuenten con atención médica, desde pequeños y que se les realicen diagnósticos de 
manera oportuna. Mucha gente en esta ciudad no sabe que tiene derecho, por estar sólo en el Sistema de Educación Básica, a un examen 
médico al año. Por ello, dio a conocer que ya presentaron iniciativas para que sea obligatorio este examen anual. En el ejerc icio del gobierno 
una de las tareas más importantes, si no es que es la más importante, es procurar la salud a la población. El senador consideró indispensable 
que nuestro país cuente con un programa nacional para el tema de cáncer. Hay países en Sudamérica que ya están avanzados y nos llevan 
ventaja, pero México no se debe quedar atrás. Kenji López Cuevas, presidente de la Fundación Cáncer Warriors de México, destacó que un 
diagnóstico oportuno, con acceso a tratamientos integrales, presupuesto público suficiente y marcos regulatorios, así como legislaciones 
vanguardistas, podrían significar esperanza de vida para los menores que enfrentan esta enfermedad. Dijo que, de acuerdo con las estadísticas, 
cada cuatro horas fallecerá un menor a consecuencia del cáncer, por lo que se requiere de una atención inmediata, con tratamientos 
vanguardistas y que se genere un diagnóstico oportuno. Ese es parte del compromiso de este foro.  Hoy estamos representando a los casi 25 
mil menores de edad que padecen cáncer en nuestro país y también hablamos por los cinco mil o seis mil nuevos casos que son diagnosticados 
anualmente. El especialista en Oncología Pediátrica, Miguel Ángel Palomo Collí, explicó que las leucemias agudas son el tipo de cáncer más 
frecuente en edad pediátrica y que constituye entre el 20 o 25 por ciento de las neoplasias en menores. Sin embargo, esta variante es altamente 
curable, con un promedio de supervivencia de 90 por ciento. Además, subrayó que entre los retos para el personal y el sistema de salud está el 
contar con mejores herramientas para estabilizar correctamente al paciente, apegarse a los métodos de estandarización y suministrar 
medicamentos o estrategias terapéuticas más efectivas y menos tóxicas. 
  

ABRAHAM CRUZVILLEGAS; CONVERSACIONES EN EL JARDIN 
  
Abraham Cruzvillegas, tiene el honor de invitarlos al evento Conversaciones en el Jardín, Autoconstrucción sin fin: un relato inacabado de arte, 
sociedad y medio ambiente, que se llevara a cabo el día 16 de febrero de las 7:00 p.m a 8:00 p.m, en el Auditorio Jardín Botánico Culiacán. 
  

JOE BIDEN; BIDEN O TRUMP: PUTIN DICE EN UN INSTANTE SIN DUDAR: "BIDEN". 
  

El presidente Joe Biden, en un caso inesperado podría contar con el respaldo del presidente de Rusia, Vladimir Putin, de cara a las elecciones 
del próximo 5 de noviembre. Ese día los estadounidenses elegirán a su nuevo presidente en una contienda en la que, salvo sorpresas de última 
hora, se enfrentarán Biden y el ex presidente Donald Trump, igual que en las presidenciales de 2020. Putin opinó que sería mejor para Rusia 
que Biden ganara las elecciones y encadenara un segundo mandato, pese a la fuerte tensión y rivalidad que caracterizan a la actual relación 
entre las administraciones de Moscú y Washington. Es la primera vez que el presidente ruso realiza comentarios públicos sobre las elecciones 
estadounidenses de 2024. Para nosotros, quién es mejor, Biden o Trump, se le cuestiono a Putin, el líder del Kremlin respondió en un instante 
sin dudar: "Biden". Putin defendió la capacidad de Biden para realizar su trabajo, en un momento en el que se han planteado preocupaciones 
sobre la memoria y lucidez del presidente de 81 años. Cuando conocí a Biden en Suiza, si bien fue hace unos años, algunos ya decían que era 
incapaz de funcionar. Yo no vi nada parecido. Y entró en detalle: Sí, miró sus papeles. Siendo honesto, yo hice lo mismo. No significa nada. Y 
en cuanto a que Biden se golpeó la cabeza al bajar de un helicóptero en una ocasión, bueno, ¿quién puede decir que nunca se ha dado un golpe 
en la cabeza?.  Resulta paradójico que sus palabras provengan de un líder a quien el propio presidente estadounidense ha llamado dictador 
asesino y  matón, y al que ha acusado de albergar un cobarde deseo de territorio y poder. Como contrapunto, Putin también criticó la política de 
la Casa Blanca hacia Moscú, que consideró gravemente defectuosa y equivocada. Trump, por su parte, utilizó las palabras de Putin a su favor 
en un mitin de campaña. El ex presidente aseguró que la preferencia del mandatario ruso por Biden es un gran halago hacia él mismo. Las 
nuevas declaraciones de Putin, de hecho, han llamado la atención, ya que por lo general ha mostrado una mejor sintonía con Trump que 
con Biden. Trump calificó recientemente a Putin como un líder inteligente y un genio, en un discurso para criticar la actual estrategia de Estados 
Unidos para combatirlo. Y días atrás advirtió a los aliados de la OTAN que, de salir elegido presidente, alentaría a Rusia a hacer lo que quisiera 
con aquellos que no cumplan con el compromiso de gasto de al menos un 2% en Defensa. Biden, por su parte, reafirmó que si Putin ataca a un 
aliado de la OTAN, Estados Unidos defenderá cada centímetro del territorio de los países de la Alianza Atlántica. 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
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Luego de muchos problemas y conflictos intestinos, finalmente Morena y rémoras dieron a conocer la lista de sus 

candidatos a diferentes diputaciones que contenderán en las elecciones del 2 de junio y lo que puede concluirse luego 

de conocer estos nombres ampliamente discutidos en el partido que liderea Mario Martín Delgado, es que la alianza 

«Sigamos Haciendo Historia» optó por “palomear” a familiares de políticos que son integrantes de esta errada y llamada 

cuarta transformación, así como designar a perfiles considerados polémicos, así como para redimirlos en estos nuevos 

comicios. O sea, puro nepotismo y favoritismo y las encuestas no sirvieron para nada. 

Otra cuestión que se puede apreciar, es que definitivamente y en el caso de la Ciudad de México, es que el grupo que 

trae la abanderada del partido guinda al gobierno de la capital de la República, Clara Brugada, quien por cierto ayer se 

registró ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México. 

Por ejemplo, María de los Dolores Padierna Luna, suspiraba por recuperar su coto de poder en la alcaldía Cuauhtémoc, 

donde, -según se sabe-, junto con su esposo René Juvenal Bejarano, maneja y somete al comercio ambulante y fue hecha 

de lado para dejarla como candidata a un distrito en Iztapalapa, donde se supone que con sus famosas “Utopías”, la 

señora Brugada creé que resolvió todo. 

Hay otro claro ejemplo y es el del senador César Cravioto, que ya se veía despachando desde la alcaldía Gustavo A. 

Madero y se tendrá que conformar con un distrito de dicha demarcación. Ahora lo que suena en los corrillos políticos 

del partido guinda es que será ni más ni menos que el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres Guadarrama, el que 

se quedaría al frente de la GAM. ¿Será?, porque lo cierto es que al seno de Morena, los grupos de Brugada y de Batres 

terminaron confrontados. 

Y la prueba de lo anterior es que otra de las hermanas de Martí Batres, -que no es la mal llamada “ministra del pueblo”-

, sino Valentina Batres, que sonaba para competir por la alcaldía de Alvaro Obregón y al final, la hermana del jefe de 

Gobierno de la CDMX se quedó “como el perro de las dos tortas”. 

Quien fuera delegado de Tláhuac, Rigoberto Salgado, se nota que goza del protector manto guinda que le brinda esta 

errada y llamada cuarta transformación porque luego de haber sido señalado, en el 2016, por presuntos nexos con el 

cartel de Tláhuac que en ese entonces comandaba Felipe de Jesús Pérez, aún en sus tiempos de diputado local fue 

designado para contender por un distrito de dicha alcaldía. 

Otro factor que ha influido y lo seguirá haciendo en este proceso de selección de Morena, es que la flamante ex fiscal 

de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, -que fue la madrina del programa de televisión que encabezan Edy 

Smol y la esposa de Martí Batres, Daniela Cordero y demostró que no sabe bailar y sí en cambio hacer el ridículo-, haya 

recibido como premio de consolación hacer campaña en mancuerna por el Senado en la CDMX, con el exsecretario de 

Seguridad y Participación Ciudadana capitalino, Omar García Harfuch. 

Esto último no le pareció a buena parte de la ciudadanía de la capital de la República, especialmente clase media y 

empresarios, que han volteado a ver a la candidatura de la oposición. 

MUNICIONES 

*** Y hablando de otras candidaturas que Morena otorgó a sus cercanos, está la de Rosario Orozco, viuda del 

gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta. Ella va por un distrito en Tehuacán, donde su esposo tenía una 
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Notaría. Como se recordará, el nombre de la señora Orozco de Barbosa, sonó para suceder a su esposo en la 

gubernatura, pero al final, no cuajó. También en la entidad poblana, al coordinador de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, le dieron su premio de consolación, -igual que a la señora Godoy- y su 

hijo, Ignacio Mier Bañuelos, contenderá por una diputación por Ciudad Serdán. También le dieron su premio al 

diputado Leonel Godoy Rangel, uno de los más combativos y beligerantes diputados de Morena, al que de nada le sirvió 

su cercanía con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas porque no le aprendió nada. Ahora se ufana de ser cercano al 

exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y por eso consiguió contender por un distrito  en Lázaro 

Cárdenas, Michoacán. 

*** El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, informó que en lo que va de este gobierno se han 

asegurado 48 mil armas y el 70 por ciento de ellas, llegaron directo de los Estados Unidos. Asimismo señaló que las 

armas de gran potencia provenientes del vecino país del norte y que son de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas se 

venden a cualquier ciudadano en Estados Unidos y en el Ejército mexicano “el blindaje con el que contamos no puede 

proteger a nuestro personal de este tipo de penetración que tiene este cartucho”. 

*** A ver, a ver, ¿por qué no se ponen de acuerdo en Morena? Esto porque el dirigente de ese partido, Mario Delgado, 

criticó la gira que la candidata de la coalición “Fuerza y Corazón por México”, Xóchitl Gálvez realizó por Europa, siendo 

una de las actividades más destacadas su reunión con el Papa Francisco. Con visible envidia y coraje, Delgado opinó que 

le fue “bastante mal” a Gálvez Ruiz en Estados Unidos y España. Y si le fue tan mal, ¿por qué tanto enojo porque la 

panista fue la primera en reunirse con su Santidad?, ¿por qué Claudia Sheinbaum le copió y sin mayor trámite corrió a 

reunirse con el Papa Francisco?, diciendo al borde del llanto que esa fue la hora más inolvidable de su vida? Le ganó 

Xóchitl Gálvez a la señora Sheinbaum de Tarriba que del coraje no puede más, por eso ahora buscó al boxeador Saúl “el 

Canelo” Alvarez. 

*** En su gustadísimmo “stand-up” mañanero, el presidente Andrés Manuel López Obrador se dijo a favor de que 

sacerdotes de Guerrero hayan buscado a miembros de la delincuencia organizada, “siempre los sacerdotes, pastores, 

integrantes de todas las iglesias ayudan en la participación del país. Creo que todos tenemos que contribuir a conseguir 

la paz”. Reconoció el tabasqueño que la responsabilidad de garantizar la paz es del Estado. Y entonces, ¿por qué no la 

ejerce?, pues porque no puede, la situación lo ha rebasado y lo volvió impotente. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-morena-confrontados-los-grupos-de-clara-brugada-y-marti-batres/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-morena-confrontados-los-grupos-de-clara-brugada-y-marti-batres/
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Reforma de pensiones de AMLO,  
sí será gradual y con tope al pago mensual 

La reforma propuesta por el Presidente de la República en materia de pensiones si aplicará de manera 
gradual, en dis9ntos sectores de la población con empleo y también tendrá un tope, por lo que los 
trabajadores beneficiados, conforme vayan cumpliendo los requisitos que marcará la ley, no podrán 
tener pensiones de más de 16 mil 777 pesos al mes. 

Así lo reconoció la presidenta de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, Ivonne 
Cisneros, quien aclaró que la 
inicia9va enviada por el 
Primer Mandatario, de inicio 
sólo prevé establecer en la 
Cons9tución el derecho a las 
pensiones dignas. 

S in embargo, las leyes 
r e g l a m e n t a r i a s y l a s 
disposiciones previstas en 
arMculos transitorios serán 
las que puntualicen las 
condiciones y plazos en que 
los dis9ntos trabajadores 
podrán acceder a dicho 
beneficio. 

La reforma será paula9na, porque requiere contar con sustento económico que se irá alcanzando con el 
paso del 9empo y contará con un “fondo semilla” inicial de más de 64 mil 600 millones de pesos, 
agregó la legisladora. 

“Desde luego que esto 9ene un costo financiero que 9ene que irse resolviendo progresivamente. El 
arMculo tercero transitorio de la propia propuesta que envió al Presidente, establece cómo se integraría 
un primer fondo semilla y desde luego, también en los transitorios se habla de cómo sería la 
progresividad”, dijo. 
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Cues9onada respecto a los “mitos y realidades” del planteamiento y cuáles trabajadores si verían 
mejorar sus pensiones con los ajustes propuestos, recalcó que el propio mandatario federal ha 
precisado que las modificaciones no aplicarán de la noche a la mañana sino de manera escalonada. 

En los arMculos transitorios del proyecto, se plantearán los detalles, insis9ó. 

Cisneros Luján agregó que esa reforma podría estar lista para discu9rse en comisiones hasta abril 
próximo, una vez que se hayan llevado a cabo los foros del “mega parlamento abierto” que los líderes 
parlamentarios han acordado, se organizará a nivel nacional y estatal. 

hVps://mvsno9cias.com/nacional/2024/2/15/reforma-de-pensiones-de-amlo-si-sera-gradual-con-tope-
al-pago-mensual-626834.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/reforma-de-pensiones-de-amlo-si-sera-gradual-con-tope-al-pago-mensual-626834.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/reforma-de-pensiones-de-amlo-si-sera-gradual-con-tope-al-pago-mensual-626834.html
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Realizan el IV seminario internacional “Sostenibilidad de la 
Cadena de Valor Cacao-Chocolate”, en San Lázaro 

 
El evento, en el que participan expertos nacionales e internacionales, fue organizado conjuntamente con 
la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), la Universidad 
Autónoma de Chapingo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), y el Instituto Nacional 
de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias. 
 
Al declarar formalmente inaugurados los trabajos del Seminario, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda 
(PAN), secretario de la Comisión, dio la bienvenida a todas y todos los participantes y reiteró el 
compromiso de la instancia legislativa con los temas que tienen que ver con el sector. 
 
https://www.regionlc.com.mx/2024/02/realizan-el-iv-seminario-internacional.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.regionlc.com.mx/2024/02/realizan-el-iv-seminario-internacional.html
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Realizan el IV seminario internacional 
“Sostenibilidad de la Cadena de Valor Cacao-

Chocolate”, en San Lázaro 
 

Boletín No. 5993 

• El objetivo, generar nuevas líneas de acción y diseñar mejores políticas públicas 

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, presidida por la diputada María 

de Jesús Aguirre Maldonado, realiza el IV seminario internacional “Sostenibilidad de la Cadena de Valor Cacao-Chocolate”, 

con el objeto de generar nuevas líneas de acción y diseñar mejores políticas públicas. 

El evento, en el que participan expertos nacionales e internacionales, fue organizado conjuntamente con la Agencia 

Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), la Universidad Autónoma de Chapingo, la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y 

Pecuarias. 

Al declarar formalmente inaugurados los trabajos del Seminario, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN), secretario de 

la Comisión, dio la bienvenida a todas y todos los participantes y reiteró el compromiso de la instancia legislativa con los 

temas que tienen que ver con el sector. 

Santiago José Arguello Campos, coordinador general de Agricultura de la SADER, indicó que el cacao es la materia prima 

para los alimentos, un elemento fundamental para la economía, un pilar del desarrollo territorial y bienestar de los pueblos 

donde se produce y consume. Puntualizó que en el mundo hay un problema serio de desertificación y se necesita 

recarbonizar los suelos, y el cacao tiene un papel muy importante por su aportación en materia orgánica a los suelos.   

Reconoció que su producción ha disminuido; por ello, es importante continuar apoyando a las y los productores y es 

prioritario fomentar el uso de los recursos genéticos locales de alta calidad, fino de aroma, de alto valor para el mercado. 

Subrayó que la autosuficiencia alimentaria es una meta de largo plazo que debe ser adecuadamente planeada. “Para la 

Secretaría este seminario es una gran oportunidad para compartir conocimientos y experiencias con el apoyo de expertos 

de talla nacional e internacional”. 
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Gustavo Almaguer Vargas, de la Universidad Autónoma de Chapingo y especialista en Fitotecnia, señaló que este evento 

busca analizar las limitantes por las cuales atraviesa la cadena de valor cacao-chocolate. Precisó que con este seminario se 

pretende aprovechar las ventajas comparativas y competitivas que tiene el cacao fino de aroma de Latinoamérica; por ello, 

destacó la importancia de trabajar de manera conjunta y avanzar en este tema.  

Luis Ángel Rodríguez del Bosque, director del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias 

(INIFAP), destacó la importancia del cacao como cultivo de México y el desarrollo de tecnológicas para su manejo, cosecha 

y control de plagas; de ahí, la importancia de este seminario que busca mejorar las relaciones entre los actores del sector en 

el país y América Latina, así como lograr el fomento de las ventajas competitivas que contribuyan al desarrollo de la región, 

logrando ser líder de cacao sostenible. 

 Al explicar los objetivos del seminario, destacó la importancia de analizar la cadena del cacao y el chocolate desde la 

perspectiva de los diferentes actores, conocer experiencias de los países participantes, destacar intereses comunes y 

encontrar áreas de oportunidad. Está dirigido a expertos del sector, gobierno, industria, investigadores, productores, 

estudiantes y consumidores interesados y comprometidos con lograr una cadena de valor trazable, transparente y sostenible. 

Ana Barragán, directora del proyecto Vida y Campo GIZ, subrayó que el cacao es un producto prioritario del que dependen 

alrededor de 40 mil familias en México; por ello, agregó, es importante impulsar buenas prácticas de producción, 

especialmente la selección varietal con variedades adaptadas al cambio climático, resistentes a enfermedades, y con alta 

calidad del cacao fino de aroma que permita a los productores de este país acceder a mercados exigentes en cuanto a la 

calidad y sustentabilidad en la producción. 

 Se pronunció por qué los productores mexicanos accedan a mercados que cada vez tienen mayores requisitos en cuanto a 

producción sostenible y cambio climático. Anunció que con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural trabajan para 

establecer el sello amigable con la biodiversidad que será una certificación que reconoce los esfuerzos de los productores 

para implementar buenas prácticas respetuosas con la biodiversidad y en este sentido el cacao es uno de los primeros 

sistemas que serán certificados. 
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Diputados declaran el 25 de agosto  
como el Día del Bolero Mexicano  

(SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ)- Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó un 
dictamen que declara el 25 de agosto, como el Día del Bolero Mexicano, la diputada ponente Amalia 
García, expresó que el bolero transmite vivencias, historias y senTmientos. La legisladora destacó que 
el género da idenTdad a nuestra comunidad en cada lugar donde se expresa.  

hWps://drive.google.com/file/d/1hM-8D9qCCYtEgIanDV_rUn285Zg_tP7/view  

https://drive.google.com/file/d/1hM-8D9qCCYtEgIanDVfbrUn285Zg_tP7/view
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Entrevista de Joaquín López-Dóriga a Carolina Viggiano (Diputada-PRI) 

CIUDAD DE MÉXICO (JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- “Ya estuvo bueno que nos traten como el paKo trasero 
de la Ciudad de México. Se han llevado nuestra agua, como dijo el Presidente, desde 1977. En ese 
convenio al que él aduce, que es anacrónico, todo no se ha cumplido, porque ahí dice que se Kene que 
revisar cada tres años, para 
ver si había suficiencia para 
que primero se abasteciera 
al pueblo de Hidalgo, al 
valle, donde están asentados 
los pozos de Tizayuca. Hoy 
h a c a m b i a d o m u c h o , 
tenemos zonas industriales, 
todas esas colonias de 
Tizayuca no Kenen agua, 
porque la CFE y la Conagua 
inventan pretextos para no 
darles agua”. 

hcps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3658?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3658&authkey=!AIU1VyBz-a3z2-k&ithint=video&e=dcvSjM  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3658?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3658&authkey=!AIU1VyBz-a3z2-k&ithint=video&e=dcvSjM
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3658?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3658&authkey=!AIU1VyBz-a3z2-k&ithint=video&e=dcvSjM
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Diputados aprueban que Guardia Nacional  
pueda multar a vehículos sin seguro en carreteras  

(FEDERICO LA MONT).- La Cámara de Diputados aprobó una reforma al arCculo 74 Bis de Ley de 
Caminos, Puentes y Autotransporte Federal en materia de multas, para permiKr que la Guardia 
Nacional pueda sancionar a los conductores que no cuenten con seguro vehicular.  

hQps://drive.google.com/file/d/1BrqAMLN1J1xfPUG_q5ebk6seLkD_UgTE/view 

https://drive.google.com/file/d/1BrqAMLN1J1xfPUG_q5ebk6seLkD_UgTE/view
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Aprueban diputados reforma para evitar  
doble tributación por derechos de aeropuertos  

(SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- La Cámara de Diputados aprobó una reforma para evitar 
una doble tributación en el pago de derechos por parte de concesionarios de aeropuertos; sin 
embargo, se manPene un trato diferenciado entre Ptulares de concesiones y permisionarios del 
gobierno.   

hRps://drive.google.com/file/d/1vLbTnoa_CjOaf7g4F1xUMFQv3YSJxq2S/view  

https://drive.google.com/file/d/1vLbTnoa_CjOaf7g4F1xUMFQv3YSJxq2S/view
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¿En qué estados era legal el matrimonio infantil en México? - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/en-que-estados-era-legal-el-matrimonio-infantil-en-mexico/
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Discuten diputadas propuesta para /pificar el transfeminicidio 

El Grupo Plural de Igualdad Sustan3va de la Cámara de Diputados sostuvo una reunión de trabajo con 
representantes de colec3vos trans, a fin de intercambiar puntos de vista respecto a la propuesta de 
3pificar el delito de transfeminicidio. 

Aleida Alavez, morenista y presidenta del Grupo Plural, dijo que ya hay un consenso en la opinión sobre 
la inicia3va de transfeminicidio y los grupos parlamentarios deben conocer sobre la 3pificación que se 
propone para crear una ruta de trabajo y que en cada reunión se avance en la agenda presentada por 
los colec3vos trans. 

La diputada Alavez explicó que la propuesta de modificación al Código Penal Federal es para establecer 
que se considerará que comete el delito de feminicidio quien prive de la vida a una mujer cisgénero o 
transgénero por una razón de género; en tanto, en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia se especificaría que 
se cons idera que la v io lenc ia 
feminicida es la extrema violencia de 
género contra las mujeres cisgénero o 
transgénero. 

También de Morena, la diputada Erika 
Vannessa Del Cas3llo habló sobre los 
avances legisla3vos en la Cámara de 
Diputados en materia de derechos 
humanos a favor de la población trans, 
como la aprobación de la rec3ficación 
administra3va de género y la 
propuesta de la nueva Ley Contra la 
Discriminación, pues “los derechos 
humanos son trasversales y se 3enen que garan3zar en todos los sen3dos”. La diputada Gabriela Sodi, 
del PRD, comentó que buscará la manera de aterrizar estas propuestas, ya que las necesidades que 
3ene este grupo son brutales; por ello, planteó buscar nuevas rutas y soluciones, así como acercarse a 
legisladores locales. 
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En su intervención, Lola Dejavu Delgadillo, directora nacional del Movimiento de Trabajo Sexual de 
México, habló sobre las problemá3cas que viven las mujeres trans que ejercen el trabajo sexual en 
México y la necesidad de adecuar la norma3vidad a favor de los derechos humanos de esta población. 

En el encuentro, diversas personas expusieron que se han acercado a la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos para presentar una queja, debido a las omisiones de las violaciones trans-odiante y 
transfeminicida. 

hWps://www.jornada.com.mx/no3cia/2024/02/15/poli3ca/discuten-diputadas-propuesta-para-
3pificar-el-transfeminicidio-1098

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/discuten-diputadas-propuesta-para-tipificar-el-transfeminicidio-1098
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/discuten-diputadas-propuesta-para-tipificar-el-transfeminicidio-1098
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Entrevista de Pamela Cerdeira  
a Ana Cecilia Pérez (Directora de Capa8 Consul:ng) 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “La intención de regular la ciberseguridad en la Cámara de 
Diputados es un tema bien apresurado. Hubo un acuerdo de las juntas direcHvas de las comisiones de 
Seguridad Ciudadana y de Ciencia, Tecnología e Innovación, que emiHeron el establecimiento del 
proceso de dictaminación de la ley en materia de ciberseguridad. Esta iniciaHva de ley la está 
promoviendo el diputado Javier López Casarín, pero, si bien, la propuesta busca establecer un marco 
normaHvo sólido, ha causado mucha controversia, sobre todo, porque Hene algunos vacíos y algunos 
temas de gravedad con respecto a violaciones, incluso, de derechos humanos”. 

hTps://drive.google.com/file/d/1fHXQ0EPgh2xEcnXr6gbJrcCUypI4MiXf/view  

https://drive.google.com/file/d/1fHXQ0EPgh2xEcnXr6gbJrcCUypI4MiXf/view
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El Pleno de la Cámara de Diputados reformó el Código 
Penal Federal en materia de exclusión del delito 

 
En la sesión de este miércoles, diputadas y diputados aprobaron, en lo general y en lo particular con 460 
votos, reformar el Código Penal Federal en materia de exclusión del delito. 
 
El dictamen, que se remitió al Senado de la República, modifica el primer párrafo de la fracción VII del 
artículo 15 del citado ordenamiento legal para cambiar la palabra “trastorno mental” por “discapacidad 
mental”. 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-reformo-el-
codigo-penal-federal-en-materia-de-exclusion-del-delito/ 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-reformo-el-codigo-penal-federal-en-materia-de-exclusion-del-delito/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-reformo-el-codigo-penal-federal-en-materia-de-exclusion-del-delito/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Diputados acuerdan tamizaje visual para estudiantes  

(DANIELLE DITHURBIDE).- La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General la Salud, para crear 
un programa en favor de la salud visual de los alumnos para apoyar a la población con asesoría, 
diagnósKco y, en su caso, 
atención médica. Desde 
la tribuna, legisladores 
destacaron que 3 de 
cada 10 estudiantes 
Kenen problemas de la 
vista, por lo que es 
necesario implementar 
u n t a m i z a j e . E l 
documento fue enviado 
al Senado. [NMÁS] 

hXps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3652?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3652&authkey=!ABJPs_ZxwLStp0s&ithint=video&e=YuWmeA
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Conceden licencia al diputado Victoriano Wences Real 

para separarse de sus funciones legislativas 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, la licencia por tiempo indefinido del 
diputado Victoriano Wences Real, para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a partir del 1 
de marzo de 2024. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/conceden-licencia-al-diputado-victoriano-wences-real-para-
separarse-de-sus-funciones-legislativas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/conceden-licencia-al-diputado-victoriano-wences-real-para-separarse-de-sus-funciones-legislativas/
https://www.nuevomexicoplural.com/conceden-licencia-al-diputado-victoriano-wences-real-para-separarse-de-sus-funciones-legislativas/
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La Cámara de Diputados recibirá dos reconocimientos por 

parte del INAI por prácticas de transparencia proactiva 
 

El próximo 21 de febrero del presente año, la Cámara de Diputados recibirá dos reconocimientos por 
parte del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) por realizar prácticas de transparencia proactiva que son útiles a la sociedad; éstas consisten en 
publicar datos digitales de carácter público que son accesibles en línea. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-recibira-dos-reconocimientos-por-
parte-del-inai-por-practicas-de-transparencia-proactiva/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-recibira-dos-reconocimientos-por-parte-del-inai-por-practicas-de-transparencia-proactiva/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-camara-de-diputados-recibira-dos-reconocimientos-por-parte-del-inai-por-practicas-de-transparencia-proactiva/
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Comerciantes rechazan reforma de AMLO que busca prohibir los vapeadores (forbes.com.mx) 
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El sector minero mexicano rechaza el plan de 

prohibir las minas a cielo abierto 

 

 
 

 

 

 

Por Daina Beth Solomon y Divya Rajagopal  

La propuesta del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, de prohibir la minería a cielo abierto 

generará incertidumbre y reducirá las inversiones en este sector clave, afirmaron esta semana representantes de la 

industria minera. 

 

López Obrador anunció la propuesta de prohibir nuevas concesiones para proyectos a cielo abierto la semana 

pasada, en medio de una serie de iniciativas con las que pretende dar forma al debate político de cara a las 

elecciones presidenciales de junio, en las que se espera que gane su protegido. 

 

Es poco probable que la propuesta se apruebe a corto plazo, ya que López Obrador no cuenta con la mayoría de 

dos tercios necesaria en el Congreso para cambiar la Constitución. 

 

Pero la favorita para sucederle, la ex alcaldesa de Ciudad de México Claudia Sheinbaum, ha dicho que adoptará 

sus propuestas como parte de su plataforma. 

La industria afirma que tal medida sería desastrosa para el sector, que alimenta el 2,5% del producto interior bruto. 

México es el primer productor mundial de plata y un importante productor de oro y cobre. 

 

Mexican mining sector balks at plan to ban open-pit mines | Reuters 

 

https://www.reuters.com/authors/daina-beth-solomon/
https://www.reuters.com/authors/divya-rajagopal/
https://www.reuters.com/markets/commodities/mexican-mining-sector-balks-plan-ban-open-pit-mines-2024-02-15/
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Morena busca la aplanadora en Diputados con Padierna, Cravioto y Clara Luz Flores entre sus candidatos | Elecciones mexicanas 

2024 | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-15/morena-busca-la-aplanadora-en-diputados-con-padierna-cravioto-y-clara-luz-flores-entre-sus-candidatos.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-15/morena-busca-la-aplanadora-en-diputados-con-padierna-cravioto-y-clara-luz-flores-entre-sus-candidatos.html
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Amigos de nuevo: Aureoles y Zambrano se reúnen para salvar el PRD - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/amigos-de-nuevo-aureoles-y-zambrano-se-reunen-para-salvar-el-prd/
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Diputada Karla Rabelo deja Morena;  
buscará candidatura desde MC 

Jorge Álvarez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, informó que Karla Rabelo Estrada, 
quien llegó a la Cámara de Diputados por 
Morena, se incorpora a la bancada 
naranja. La legisladora pretende la 
candidatura a presidenta municipal de 
Humanguillo, Tabasco. 

“Hoy se suma Karla Rabelo a la bancada 
naranja y a nuestro Movimiento. Lo nuevo 
ahora llega a Tabasco, y desde el sur de 
México vamos a demostrar que es posible 
un futuro de prosperidad y jusKcia”, indicó 
en redes Álvarez Máynez. 

hMps://www.jornada.com.mx/noKcia/2024/02/15/poliKca/diputada-karla-rabelo-deja-morena-
buscara-candidatura-desde-mc-6260 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/diputada-karla-rabelo-deja-morena-buscara-candidatura-desde-mc-6260
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/02/15/politica/diputada-karla-rabelo-deja-morena-buscara-candidatura-desde-mc-6260
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Diputada morenista llega a la bancada de MC 

CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA CALZADA).- Jorge Álvarez, candidato presidencial de Movimiento 
Ciudadano, informó que Karla María Rabelo, quien llegó a la Cámara de Diputados por Morena, se 

incorpora a la bancada naranja. Rabelo Estrada 
fue integrante del equipo de trabajo de Adán 
Augusto López en el proceso interno del parQdo 
guinda por la candidatura presidencial. 
ComparQó una foto junto a la exmorenista, su 
candidata a la gubernatura de Tabasco. María 
Inés de la Fuente y el precandidato al Senado, 
Gerardo Guadiano. 

hYps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3659?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3659&authkey=!ACp4CvQEXxvluR0&ithint=video&e=lEVbKp  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3659?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3659&authkey=!ACp4CvQEXxvluR0&ithint=video&e=lEVbKp
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3659?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3659&authkey=!ACp4CvQEXxvluR0&ithint=video&e=lEVbKp
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Abren hoy registro de candidaturas federales ante el INE 

Este 15 de febrero comienza el plazo para el registro de las candidaturas al Senado y diputaciones 
federales, informó el presidente del Consejo Local del Ins?tuto Nacional Electoral en Tamaulipas, Sergio 
Iván Ruiz Castellot. 

Por la en?dad, las postulaciones son para dos escaños de mayoría al Senado de la República y ocho 
distritos en la Cámara de Diputados bajo el mismo principio, espacios que estarán en juego en los 
comicios del 2 de junio, fecha en 
que también se elegirá presidente 
de la República, alcaldías y curules 
del Congreso del Estado. 

“Del 15 al 22 de febrero es la etapa 
de registro de candidaturas, donde 
el INE recibe las solicitudes de los 
par?dos polí?cos y coaliciones que 
par?cipan en las elecciones 
federales y que serán aprobadas en 
una sesión especial el día 29 de 
febrero”. 

La ley prevé que dichos registros pueden hacerse ante los órganos desconcentrados del INE en las 
en?dades federa?vas, aunque los par?dos suelen acudir ante el órgano nacional en la Ciudad de 
México para inscribirlos en bloque. 

Sergio Iván Ruiz explicó que el Consejo General del INE evaluará si los candidatos registrados reúnen los 
requisitos para su postulación, y de ser así, estarán en condiciones de arrancar su campaña electoral de 
manera formal el primer minuto de marzo. 

“Será entonces cuando la ciudadanía empiece a conocer las plataformas y propuestas que hacen los 
abanderados de las diferentes fuerzas polí?cas y puedan analizar toda la oferta que se pone a su 
alcance para tomar la mejor decisión el domingo 2 de junio”. 
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Ruiz Castellot mencionó que durante ese ?empo, los candidatos, además de presentar sus propuestas 
de campaña, tendrán que someterse al proceso de fiscalización del INE, donde deberán rendir cuentas 
de sus ingresos y gastos. “Desde el momento que se ob?ene la calidad de candidata o candidato, se ve 
obligado a ir reportando en ?empo real los gastos que vaya teniendo así como su agenda de 
ac?vidades, y la Unidad de Fiscalización del INE lleva un seguimiento de cada una de sus operaciones”. 

hXps://www.milenio.com/poli?ca/elecciones/ine-tamaulipas-inicia-plazo-para-registro-de-
candidaturas

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-tamaulipas-inicia-plazo-para-registro-de-candidaturas
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-tamaulipas-inicia-plazo-para-registro-de-candidaturas
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INE llama al diálogo a legisladores federales para analizar seguridad durante el proceso electoral - Infobae 
 
 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/ine-llama-al-dialogo-a-legisladores-federales-para-analizar-seguridad-durante-el-proceso-electoral/
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Comisión de Seguridad Social aprobó 
dictámenes sobre ahorro de trabajadores, 

gastos funerarios y retiro de Afore 
 

Boletín No. 5994 

• Los cambios son a las leyes del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado, y del Seguro Social 

• También avaló dos opiniones a iniciativas 

La Comisión de Seguridad Social, presidida por la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján 

(Morena), aprobó tres dictámenes que proponen incrementar el ahorro solidario de los 

trabajadores, implementar campañas de comunicación sobre la vigencia de la ayuda para gastos 

funerarios, y sobre retiro de ahorros de la Afore y subcuentas para los trabajadores que tienen 

enfermedad terminal.  

Las reformas, avaladas en reunión de trabajo, son a las leyes del Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores del Estado, y del Seguro Social.  

Incremento porcentual de ahorro de los trabajadores 

El primer dictamen, aprobado por 12 votos a favor, tres en contra y cero abstenciones, modifica el 

primer párrafo del artículo 100 de la Ley del Instituto de Seguridad Social y Servicios Sociales de 

los Trabajadores del Estado, para establecer que los trabajadores podrán optar por que se les 

descuente hasta el cuatro por ciento de su sueldo básico para ser acreditado en la Subcuenta de 

Ahorro Solidario que se abra al efecto en su cuenta individual.  

La diputada Cisneros Luján refirió que actualmente dicho artículo estipula hasta un dos por ciento; 

entonces, “el motivo del dictamen es pasar del dos al cuatro por ciento, siempre y cuando así lo 

desee el trabajador. No es un tema obligatorio”.   
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Estimó que con ello se fomenta la cultura financiera del ahorro y se fortalecen las pensiones, ya 

que con dicha medida la cantidad mensual que pudiera llegar a recibir una persona trabajadora 

en sustitución de su salario podrá ser mayor, considerando su propio ahorro de carácter 

voluntario. 

A su vez, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) indicó que, aunque aumente la aportación 

de la o el trabajador, la dependencia va a seguir aportando lo mismo. “El impacto presupuestal es 

nulo y el beneficio para las y los trabajadores puede ser grande al final de su vida laboral”.  

De Morena, la diputada Martha Barajas García manifestó que si se incrementa el número de las o 

los trabajadores que opten por ahorrar hasta el cuatro por ciento, se vería en una dificultad la 

dependencia federal. “Efectivamente, es voluntario para el trabajador, pero también estaríamos 

hablando de la economía del trabajador por hacer un esfuerzo por ahorrar y esto mermaría su 

condición económica diaria”.  

A su vez, la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) planteó por qué no permitir 

que el trabajador pueda aportar lo que desee y no establecer que sea hasta el cuatro, el seis o el 

ocho por ciento, sino mejor dejarlo abierto.  

Sonia Rincón Chanona, diputada de Morena, manifestó no estar de acuerdo en la propuesta 

planteada en virtud de que presenta un impacto considerable en las finanzas.   

También de Morena, la diputada Susana Cano González señaló que la iniciativa lo único que está 

permitiendo es que el trabajador decida en forma voluntaria fomentar el ahorro y que sea 

beneficiado. “No tiene impacto presupuestal, en nuestro país no tenemos esa costumbre de 

ahorrar, se les está dando la oportunidad de que ellos decidan si quieren ahorrar más y qué 

beneficio tendrían si lo hacen”.  

Ayuda para gastos funerarios 

Con 17 votos a favor, se aprobó el proyecto de decreto por el que se adiciona el artículo trigésimo 

transitorio a la Ley del Seguro Social, para implementar campañas de comunicación sobre la 

vigencia de la ayuda para gastos funerarios. 

La reforma establece que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) deberá tomar acciones de 

comunicación continuas para informar a la población derechohabiente y familiares sobre el 

derecho y la vigencia para recibir la ayuda por gastos funerarios a los que se refiere el artículo 104 

de la ley.  
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Este artículo señala que cuando fallezca un pensionado o un asegurado que tenga reconocidas 

cuando menos doce cotizaciones semanales en los nueve meses anteriores al fallecimiento, el 

Instituto pagará a la persona, preferentemente familiar del asegurado o del pensionado, que 

presente copia del acta de defunción y la cuenta original de los gastos de funeral, una ayuda por 

este concepto que consiste en dos meses del salario mínimo general que rija en la Ciudad de 

México en la fecha del fallecimiento. 

Retiro de ahorros de trabajadores 

Por unanimidad se avaló adicionar una fracción III al artículo 191 de la Ley del Seguro Social, en 

materia de retiro de ahorros de la Afore y subcuentas para los trabajadores con enfermedad 

terminal.  

El dictamen establece que durante el tiempo en que el trabajador deje de estar sujeto a una 

relación laboral, tendrá derecho a retirar el saldo de su Cuenta Individual en una sola exhibición, 

derivado de una enfermedad terminal y previo dictamen médico de entidad de salud pública, 

conforme a las reglas de carácter general que al efecto expida la Comisión Nacional del Sistema 

de Ahorro para el Retiro. 

La diputada Cisneros Luján comentó que esta disposición representa un acto de justicia social y 

apoyo solidario que será de gran utilidad para la persona trabajadora y su familia, a fin de que 

pueda tener la posibilidad de disponer de sus propios recursos para hacer frente a los gastos que 

representa un diagnóstico tan complejo que requiere disponibilidad de fondos económicos.  

El diputado Torreblanca Engell mencionó que en materia de seguridad social no se contemplaba 

este supuesto planteado. “No tendría sentido que a una persona que le acaban de decir 

medicamente que ya va a fallecer, se le diga que se espere a los 65 años a cobrar si no va a llegar 

a esa edad”.  

Opiniones 

Los integrantes de la Comisión avalaron por unanimidad la opinión a la iniciativa que reforma el 

artículo 123 de la Constitución Política, en materia de pago de pensiones a los trabajadores al 

servicio del Estado con base en el valor del salario mínimo. 
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La presidenta de la Comisión dijo que esta iniciativa busca señalar explícitamente que la seguridad 

social cubrirá los accidentes y enfermedades profesionales, las enfermedades no profesionales, y 

maternidad, jubilación, vejez y muerte. Asimismo, que el pago de la pensión respectiva se calculará 

utilizando como base el salario mínimo vigente.    

Mencionó que se emite la opinión en el sentido de recomendar el fortalecimiento de las normas 

constitucionales acorde a las necesidades de las personas trabajadoras, al dotar de certeza jurídica 

la sociedad y autoridades encargadas de su cumplimento sobre cómo deben calcularse las 

pensiones sin dejar a la interpretación desde una norma de rango constitucional.   

Otra opinión, avalada por unanimidad, fue la referente a la iniciativa con proyecto de decreto por 

el que se reforma el artículo 4º de la Constitución Política, en materia de derecho a la pensión no 

contributiva. 

La diputada Cisneros Luján indicó que esta propuesta tiene como finalidad que las pensiones no 

contributivas se otorguen desde los 65 años de edad con independencia del lugar de residencia, 

incluso fuera de las fronteras nacionales.  

Señaló que se emite la opinión considerando que la pensión universal para personas adultas 

mayores se otorga a todas las personas sin discriminación, por lo que supone un piso mínimo para 

reciban un ingreso, acelerando el proceso para la igualdad sustantiva, particularmente de aquellas 

que no cuentan con seguridad social, para que puedan allegarse de los beneficios que permita 

elevar su calidad de vida, impulsar su desarrollo integral y su bienestar. 
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Morena divulga lista de 300 candidaturas a diputaciones federales  
 

(CARMEN ARISTEGUI).- Morena divulgó 
esta madrugada la lista de 300 
candidaturas preseleccionadas para 
diputaciones federales con mayoría 
relaGva para la coalición con el ParGdo 
Verde y PT. Con ello, Morena dijo que 
pretende lograr mayoría calificada en la 
próxima legislatura.  

hPps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3650&authkey=!AEN8YQVS7YCodK8&ithint=video&e=iRbdep  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3650&authkey=!AEN8YQVS7YCodK8&ithint=video&e=iRbdep
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3650?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3650&authkey=!AEN8YQVS7YCodK8&ithint=video&e=iRbdep
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Conductor) 

“Creo que pesan más las ausencias, también hay nombres que dices, bueno, ya se las debían, Dolores 
Padierna en la lista para diputados 
federales, Clara Luz Flores, exdiputada 
local en Nuevo León. Llama mucho la 
atención quien está en la lista para 
Toluca, Luis Miranda Barrera, hijo de 
Luis Miranda Nava. Las ausencias que 
pesan, Cuauhtémoc Blanco, que le 
habían dicho que iba a ser diputado 
federal, no aparece, no aparece uno 
de los diputados que más ha trabajado 
por el parIdo, por el estado de 
Oaxaca, Azael SanIago Chepi, Selene 
Ávila, ¿te acuerdas de ese drama que 
hizo el día de la aprobación del 
presupuesto?, que dijo que se iba del 
parIdo, no está en la lista Selene Ávila, 
sí se la cobraron, hay 32 lugares 
pendientes, que es lo que Iene como que en vilo, dicen que  la Ciudad de México, en Gustavo A. 
Madero y Xochimilco son los que pesan”.  

hVps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3655?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3655&authkey=!ANYKluhJM2IZ3aU&ithint=video&e=qDuwBu  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3655?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3655&authkey=!ANYKluhJM2IZ3aU&ithint=video&e=qDuwBu
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3655?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3655&authkey=!ANYKluhJM2IZ3aU&ithint=video&e=qDuwBu
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Morena les quitó a los alcaldes sus sucesiones, pero los rodeó para asegurar la unidad (lapoliticaonline.com) 
 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/morena-les-quito-a-los-alcaldes-sus-sucesiones-pero-los-rodeo-para-asegurar-la-unidad/
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Confirmado: Bruno Blancas buscará reelegirse como 
Diputado Federal 

 
Mario Delgado Carrillo dio a conocer que Bruno Blancas Mercado es el candidato a la diputación federal 
de MORENA por el Distrito 5 cuya cabecera es Puerto Vallarta bajo la coalición Sigamos Haciendo 
Historia. 
 
Bruno Blancas ya fue diputado local, actualmente es diputado federal y ahora la dirigencia nacional 
confirma que buscará la reelección en este proceso 2024. 
 
https://vallartabanderas.com/confirmado-bruno-blancas-buscara-reelegirse-como-diputado-federal/ 
 
 
 

https://vallartabanderas.com/confirmado-bruno-blancas-buscara-reelegirse-como-diputado-federal/
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Mario Riestra pide retirar cableado de telecomunicaciones 
en desuso 

 
El diputado federal Mario Riestra Piña exhortó al Ejecutivo Federal que se coordine con las autoridades 
municipales y de las entidades federativas para acordar con las compañías privadas de 
telecomunicaciones el retiro y mantenimiento del cableado y equipo aéreo de su propiedad que se 
encuentra en desuso. 
 
https://heraldodepuebla.com/2024/02/13/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-
en-desuso/ 
 
 
 
 
 
 

https://heraldodepuebla.com/2024/02/13/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso/
https://heraldodepuebla.com/2024/02/13/mario-riestra-pide-retirar-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso/
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Exhorta Mario Riestra al retiro de cableado de 
telecomunicaciones en desuso 

 
A través de un Punto de Acuerdo, el diputado federal Mario Riestra Piña exhortó al Ejecutivo Federal 
para que se coordine con las autoridades municipales y de las entidades federativas, para acordar con 
las compañías privadas de telecomunicaciones el retiro y mantenimiento del cableado y equipo aéreo 
de su propiedad que se encuentra en desuso. 
 
https://www.e-consulta.com/nota/2024-02-13/gobierno/exhorta-mario-riestra-al-retiro-de-cableado-
de-telecomunicaciones-en-desuso 
 
 
 
 

https://www.e-consulta.com/nota/2024-02-13/gobierno/exhorta-mario-riestra-al-retiro-de-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso
https://www.e-consulta.com/nota/2024-02-13/gobierno/exhorta-mario-riestra-al-retiro-de-cableado-de-telecomunicaciones-en-desuso
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Cámara de Diputados aprueba reforma al código penal 
federal para eliminar lenguaje discriminatorio en contra de 

personas con discapacidad 
 

Con 460 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa del 
legislador, Mario Riestra Piña, por la que se reforma el artículo 15 del Código Penal Federal, con la 
finalidad de sustituir el término “desarrollo intelectual retardado” en dicha normativa, por la de 
“discapacidad intelectual”, debido a que el término “retardado” se considera discriminatoria. 
 
En la exposición de motivos de la enmienda promovida por el diputado federal del Grupo Parlamentario 
del Partido Acción Nacional (PAN), refirió que la fracción VII del artículo 15 del Código Penal Federal aun 
contempla el término “desarrollo intelectual retardado”, esto, a pesar de que los términos retraso, 
retardo y sus derivados fueron reemplazados por tener una connotación discriminatoria y peyorativa. 
 
https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-
lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/ 
 

https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/
https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/
https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprueba-reforma-al-codigo-penal-federal-para-eliminar-lenguaje-discriminatorio-en-contra-de-personas-con-discapacidad/
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Cámara de Diputados aprueba reforma antidiscriminatoria 
de Mario Riestra 

 
La Cámara de Diputados, aprobó una reforma al Código Penal Federal para eliminar lenguaje 
discriminatorio en contra de personas con discapacidad. Esta iniciativa fue presentada por el legislador 
poblano Mario Riestra Piña. 
 
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2024/02/15/1021864-camara-de-diputados-aprueba-
reforma-antidiscriminatoria-de-mario-riestra.html  
 
 
 
 
 
 
 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2024/02/15/1021864-camara-de-diputados-aprueba-reforma-antidiscriminatoria-de-mario-riestra.html
https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2024/02/15/1021864-camara-de-diputados-aprueba-reforma-antidiscriminatoria-de-mario-riestra.html
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“Este libro no lo tiene ni el América”: Mario Riestra 
presenta “Leyendas enfranjadas” 

 
El diputado federal del PAN, Mario Riestra Piña, presentó su libro “Leyendas enfranjadas” en la Escuela 
Libre de Derecho de Puebla. Este escrito recopila entrevistas y anécdotas de 80 exjugadores y 
entrenadores del Club de Futbol Puebla, desde su fundación en 1944 hasta el 2022, cuando se cerró la 
edición del mismo, durante la época del entrenador argentino Nicolás Larcamón. 
 
https://imagenpoblana.com/24/02/15/-ldquo-este-libro-no-lo-tiene-ni-el-america-rdquo---mario-
riestra-presenta--ldquo-leyendas-enfranjadas-rdquo- 
 
 
 
 

https://imagenpoblana.com/24/02/15/-ldquo-este-libro-no-lo-tiene-ni-el-america-rdquo---mario-riestra-presenta--ldquo-leyendas-enfranjadas-rdquo-
https://imagenpoblana.com/24/02/15/-ldquo-este-libro-no-lo-tiene-ni-el-america-rdquo---mario-riestra-presenta--ldquo-leyendas-enfranjadas-rdquo-
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Ante riesgo de ‘narco elección’ en Chiapas,  
diputada federal exige cancelar comicios 

El proceso electoral en el estado de Chiapas debe suspenderse por falta de condiciones para llevar a 
cabo un ejercicio democrá8co, y porque serán “narco elecciones”, demandó la diputada federal del 

PAN, Adela Ramos. 

L a c o n g r e s i s t a , a n t e s 
i n t e g r a n t e d e M o r e n a , 
sentenció que el estado está 
e n t r e g a d o a l c r i m e n 
organizado y las autoridades 
locales lo han admi8do. 

“No, no debe haber elecciones, 
y o e s t o y s o l i c i t a n d o 
precisamente que se cancelen 
las elecciones, voy a llegar 
hasta donde tenga que llegar. 

No debe haber elecciones, van a ser narco elecciones y el estado está controlado ya por el crimen 
organizado”, alertó. 

La población, alertó Ramos Juárez, está huyendo de sus comunidades, vive asediada por los grupos del 
crimen organizado y han tenido que buscar refugio hasta en cuevas, para salvar su vida. 

“No podemos, no debemos, sería una indolencia, una irresponsabilidad exponer a la poca ciudadanía 
que queda todavía. Porque hay una gran parte de chiapanecos todavía, que viven en la selva, en el 
monte, escondidos hasta en cuevas, huyendo de sus casas, esa situación ya rebasó”, relató. 

La parlamentaria agregó que ante la operación del crimen organizado en su en8dad y las bandas que se 
disputan el territorio, el gobierno estatal está “entregado”. 

Reclamó al gobernador Ru8lio Escandón Cadenas que haya cedido el control del territorio chiapaneco a 
los grupos del narcotráfico y esté dedicado a “dar a conocer el estado del clima”. 
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Afirmó que hasta el Presidente de la República recomendó a los chiapanecos que “callen” en lugar de 
denunciar los embates de la criminalidad, porque en Chiapas, de acuerdo al mandatario federal, todo 
está bien. Recriminó que en el estado no haya autoridad alguna, porque “son lo mismo” que el crimen. 

Ramos Juárez dijo que los chiapanecos son víc8mas sobrevivientes del crimen y encima, están “atados 
de manos”, porque al salir de sus casas, tomar carretera y querer llevar a cabo sus ac8vidades 
co8dianas, se topan con los retenes del narcotráfico y sufren ataques armados. 

hNps://mvsno8cias.com/nacional/2024/2/15/ante-riesgo-de-narco-eleccion-en-chiapas-diputada-
federal-exige-cancelar-comicios-626802.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/ante-riesgo-de-narco-eleccion-en-chiapas-diputada-federal-exige-cancelar-comicios-626802.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/15/ante-riesgo-de-narco-eleccion-en-chiapas-diputada-federal-exige-cancelar-comicios-626802.html
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¿El Grupo Atlacomulco a Morena? Germán Martínez adelanta candidatura de Alfredo del Mazo al Senado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/16/el-grupo-atlacomulco-a-morena-german-martinez-adelanta-candidatura-de-alfredo-del-mazo-al-senado/
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Alito definió las candidaturas pluris del PRI para la CDMX (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/282179/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Acusaron de divisionismo al presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno 

 
Más de 30 figuras políticas, varias de ellas ligadas al ex gobernador de Guerrero, Héctor Antonio Astudillo 
Flores, anunciaron su renuncia al Partido Revolucionario Institucional (PRI), por la división que ocasionó 
a nivel nacional el presidente del instituto político, Alejandro Moreno Cárdenas. 
 
https://www.enfoqueinformativo.mx/mas-militantes-abandonan-el-pri-guerrero-dirigencia-nacional-
nos-dio-la-espalda/ 
 
 
 
 
 

https://www.enfoqueinformativo.mx/mas-militantes-abandonan-el-pri-guerrero-dirigencia-nacional-nos-dio-la-espalda/
https://www.enfoqueinformativo.mx/mas-militantes-abandonan-el-pri-guerrero-dirigencia-nacional-nos-dio-la-espalda/
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Diputadas y diputados aprobaron que el 25 de agosto se 
celebre el “Día del Bolero Mexicano” 

 
La promovente de la iniciativa, diputada Amalia Dolores García Medina (MC), indicó que México es uno 
de los seis países con mayor riqueza cultural, material, inmaterial y natural, y es una nación 
extraordinaria por su creación artística, y la práctica del bolero, que nació en una provincia de Cuba, que 
llegó a México mezclando elementos literarios y musicales, como la romanza, la ópera y el vals, y se ha 
convertido en un género rico. 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-que-el-25-de-
agosto-se-celebre-el-dia-del-bolero-mexicano/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-que-el-25-de-agosto-se-celebre-el-dia-del-bolero-mexicano/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-aprobaron-que-el-25-de-agosto-se-celebre-el-dia-del-bolero-mexicano/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Jorge Álvarez Máynez sostuvo encuentro  
con embajadores de la Unión Europea  

(SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ)- El precandidato presidencial Jorge Álvarez Máynez, 
sostuvo un encuentro con embajadores de la Unión Europea en nuestro país, con quienes conversó de 
las acciones que Movimiento Ciudadano lleva a cabo en favor de México. En la reunión, Máynez estuvo 
acompañado por Dante Delgado y Samuel García, gobernador de Nuevo León.  

hWps://drive.google.com/file/d/1d10KcJ8ltFyP67AZBIutpvx_zU3xEzsg/view  

https://drive.google.com/file/d/1d10KcJ8ltFyP67AZBIutpvx_zU3xEzsg/view
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Máynez se reunió con embajadores de la UE  

(BLANCA BECERRIL).- Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano, se 
reunió con embajadores de la Unión Europea en México. Al encuentro acudieron Dante Delgado, líder 
nacional de MC y Samuel García, gobernador de Nuevo León.  

hPps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3656?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3656&authkey=!AO6z5BE0CAmYxlo&ithint=video&e=MwjQyW 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3656?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3656&authkey=!AO6z5BE0CAmYxlo&ithint=video&e=MwjQyW
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3656?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3656&authkey=!AO6z5BE0CAmYxlo&ithint=video&e=MwjQyW
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Máynez sostuvo encuentro  
con embajadores de la Unión Europea  

( M A R I O 
MALDONADO).- Jorge 
Á l v a r e z M á y n e z 
sostuvo un encuentro 
con embajadores de la 
Unión Europea en 
México, con quienes 
conversó sobre las 
a c c i o n e s q u e 
Movimiento Ciudadano 
llevará a cabo en favor 
d e l p a í s . E l 
p re ca n d i d ato a l a 
p r e s i d e n c i a d e l a 
R e p ú b l i c a e s t u v o 

acompañado de Dante Delgado, líder nacional de MC y Samuel García, gobernador de Nuevo León.  

hTps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3651?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3651&authkey=!AMK4WllAzHND-Jk&ithint=video&e=fgXiLk  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3651?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3651&authkey=!AMK4WllAzHND-Jk&ithint=video&e=fgXiLk
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3651?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3651&authkey=!AMK4WllAzHND-Jk&ithint=video&e=fgXiLk
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Candidatas presidenciales se reunieron con el Papa Francisco  

(CRYSTAL MENDIVIL).- Este jueves, Claudia Sheinbaum tuvo un encuentro privado con el Papa Francisco, 
en El VaHcano. La candidata a la Presidencia no dio detalles, pero afirmó que fue una hora excepcional. 
Dos horas antes, Xóchitl Gálvez comparHó imágenes de su encuentro con el ponSfice, aunque este se 
dio el martes, tras su gira por España. La precandidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México 
informó que hablaron de migración y de cómo hacer buena políHca. Pero ¿qué pasó con Álvarez 
Máynez? Bueno, pues, él todavía no Hene la bendición papal. ¿Será que se propuso él para ir? ¿Pidió 
una cita? ¿No hubo invitación? Él no Hene aún foto con Jorge Bergoglio.  

h_ps://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!
3657&authkey=!APCZ4-hrsTAlI20&ithint=video&e=Hql886  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3657&authkey=!APCZ4-hrsTAlI20&ithint=video&e=Hql886
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3657&authkey=!APCZ4-hrsTAlI20&ithint=video&e=Hql886
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Máynez se reunió con embajadores de la Unión Europea  

(GABRIELA WARKENTIN Y JAVIER RISCO).- Jorge Álvarez Máynez, aspirante de Movimiento Ciudadano, 
se reunió con embajadores de la Unión Europea en nuestro país con quienes conversó sobre las 
acciones de su parSdo.  

hUps://drive.google.com/file/d/1EJwRpxFdF0wd9P-A9aeAcWn20kwkDq25/view  

https://drive.google.com/file/d/1EJwRpxFdF0wd9P-A9aeAcWn20kwkDq25/view
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CNDH llama a Gálvez, Sheinbaum y Álvarez Máynez  
centrar campañas en ideas y no en escenarios catastrofistas 

La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, hizo un 
llamado a las aspirantes y al aspirante a la Presidencia de México a que sus campañas se centren en un 
debate de ideas y no de descalificaciones y de escenarios catastrofistas.  

Al encabezar la presentación del libro del “Pronunciamiento sobre el deber de prevenir y erradicar las 
diversas manifestaciones de violencia políLca en el contexto del ejercicio de los derechos políLco-
electorales. Elementos para entender la violencia políLca y cómo erradicarla”, Piedra Ibarra hizo un 
llamado a las autoridades electorales 
para evitar contribuir, incitar, obviar o 
a d m i L r c o n d u c t a s q u e s i g a n 
p e r p e t u a n d o l a s d i v e r s a s 
manifestaciones de violencia políLca y 
no se ensucien las campañas y las 
elecciones, con menLras y campañas 
negras. 

Ante el próximo arranque de las 
campañas electorales, en las que 
compeLrán Xóchitl Gálvez, Claudia 
Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez, la 
Ltular de la CNDH sostuvo que la tarea 
de defender la democracia es de todas y todos. EnfaLzó que no se debe normalizar la violencia políLca 
o uLlizarla como herramienta para recrear escenarios de supuesta victoria al costo que sea. 

En el auditorio del Centro Nacional de Derechos Humanos (CENADEH) “Rosario Ibarra de Piedra”, 
explicó que el Pronunciamiento resume parte de la historia de la violencia políLca en nuestro país, que 
no es nueva pero que ha venido sofisLcándose, adquiriendo múlLples suLles formas que, ayer como 
hoy, buscan el mismo resultado: escamotearle al pueblo de México su derecho a la democracia. 

Subrayó el papel de la Comisión en la defensa de ese derecho, el cual fue moLvo de tantas luchas de las 
mexicanas y los mexicanos a lo largo de nuestra historia. Añadió que se Lene muy en claro que la CNDH 
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no puede pronunciarse sobre los resultados electorales, “porque ni califica elecciones ni sanciona 
delitos electorales, ni pretende hacerlo, no va a claudicar de su deber de actuar frente a violaciones a 
derechos humanos que ponen en riesgo o comprometen esos resultados”. “En los momentos tan 
decisivos que vivimos, es inadmisible seguir estando al margen de las violaciones a los derechos 
humanos de las personas que ejercen su parLcipación políLca”, agregó. 

hZps://www.eluniversal.com.mx/nacion/cndh-llama-a-galvez-sheinbaum-y-alvarez-maynez-centrar-
campanas-en-ideas-y-no-en-escenarios-catastrofistas/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cndh-llama-a-galvez-sheinbaum-y-alvarez-maynez-centrar-campanas-en-ideas-y-no-en-escenarios-catastrofistas/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cndh-llama-a-galvez-sheinbaum-y-alvarez-maynez-centrar-campanas-en-ideas-y-no-en-escenarios-catastrofistas/
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CNDH llama a aspirantes presidenciales a debatir ideas (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/15/cndh-llama-a-aspirantes-presidenciales-a-debatir-ideas-no-descalificaciones
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Avala Comisión reforma para el uso vehículos híbridos y 

eléctricos en dependencias de los tres niveles de gobierno 
 

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo 
(PRD), aprobó por 26 votos a favor el dictamen a la minuta que modifica los artículos 34 y 102 a la Ley 
General de Cambio Climático, en materia de vehículos híbridos y eléctricos. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reforma-para-el-uso-vehiculos-hibridos-y-
electricos-en-dependencias-de-los-tres-niveles-de-gobierno/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reforma-para-el-uso-vehiculos-hibridos-y-electricos-en-dependencias-de-los-tres-niveles-de-gobierno/
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-reforma-para-el-uso-vehiculos-hibridos-y-electricos-en-dependencias-de-los-tres-niveles-de-gobierno/
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Las sustancias adictivas se han vuelto accesibles para la 

población en general 
 

Las adicciones pueden derivar en problemas graves para la salud física y mental, es importante 
detectarlas en un estado precoz para conseguir un diagnóstico y tratamiento efectivo. 
En la argumentación de la iniciativa, el diputado del PVEM Marco Antonio Natale Gutiérrez expuso que 
a lo largo de los años se han buscado acciones para combatir las adicciones; “sin embargo, las sustancias 
adictivas se han vuelto accesibles para la población en general”, indicó. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/las-sustancias-adictivas-se-han-vuelto-accesibles-para-la-
poblacion-en-general/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/las-sustancias-adictivas-se-han-vuelto-accesibles-para-la-poblacion-en-general/
https://www.nuevomexicoplural.com/las-sustancias-adictivas-se-han-vuelto-accesibles-para-la-poblacion-en-general/
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Gracias al Par*do Verde, los delitos sexuales  
contra menores ya no prescriben 

La Fracción Parlamentaria del Par0do Verde Ecologista en la Cámara de Las y Los Diputados, impulsó en 
el Congreso de la Unión una reforma al Código Penal Federal, la cual logró que los delitos sexuales 
come0dos contra menores 
nunca prescriban. 

“En México se cometen al 
menos 600 mil delitos 
sexuales cada año, de los 
cuales, cuatro de cada 10 
son contra menores de 
edad. Entre los países que 
integran la Organización 
para la Cooperación y el 
Desarro l lo Económico, 
¡Ocupamos el triste primer 
lugar en este 0po de 
ilícitos!”, alertaron. 

Karen Castrejón Trujillo, líder nacional de la agrupación polí0ca, asegura que "esta determinación legal, 
significa que las personas que hayas sufrido algún 0po de abuso durante su infancia, podrán 
denunciarlo en cualquier momento a lo largo de su vida". 

“La acción penal contra este 0po de delitos no perderá vigencia”, detalló 

Añadió que con dicha reforma, buscan dar un paso adelante en el combate a la impunidad y hacer 
jus0cia a los menores de edad, ya que "el Ministerio Público Federal perseguirá estos delitos, sin 
importar el 0empo que haya transcurrido y en el momento en que las víc0mas se sientan listas y 
cómodas para denunciar a sus agresores” 

“La mayoría no hace las denuncias en el momento que acontecen por miedo, vergüenza, culpa o 
porque no reconocen su vic0mización”, afirmó 
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La lideresa nacional ecologista, Karen Castrejón Trujillo, asegura que el Par0do Verde hace votos, 
“porque las nuevas disposiciones en la Ley ayuden a comba0r frontalmente estos reprochables y 
aberrantes delitos, que provocan tanto afectaciones Zsicas, como psicológicas en las víc0mas y no solo 
al momento del abuso mientras son menores, sino para el resto de su vida". 

h[ps://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/15/gracias-al-par0do-verde-los-delitos-sexuales-
contra-menores-ya-no-prescriben-802186.html

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/15/gracias-al-partido-verde-los-delitos-sexuales-contra-menores-ya-no-prescriben-802186.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/15/gracias-al-partido-verde-los-delitos-sexuales-contra-menores-ya-no-prescriben-802186.html
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En Morena Jalisco hablan de un "efecto Chilango": Sheinbaum arrasa, pero Delgadillo no logra despegar frente a Lemus 

(lapoliticaonline.com) 
 
 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/en-morena-jalisco-hablan-de-un-efecto-chilango-sheinbaum-arrasa-pero-delgadillo-no-logra-despegar-frente-a-lemus/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/en-morena-jalisco-hablan-de-un-efecto-chilango-sheinbaum-arrasa-pero-delgadillo-no-logra-despegar-frente-a-lemus/
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Reporta ASF irregularidades de Astudillo  
por más de 5 mil millones de pesos 

Héctor Astudillo, exgobernador de Guerrero, estaría en vías de definir su futuro polí;co tras su renuncia 
al PRI en enero pasado; sin embargo, reportes señalan que su administración al frente del estado 
todavía debe aclarar irregularidades por 5 mil 755 millones de pesos a la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF).  

Fuentes de Polí;co MX nos cuentan 
que la revisión de la Auditoría 
Superior a las cuentas públicas de su 
sexenio en Guerrero, estarían en 
números rojos, pues contaría con 134 
pliegos de observaciones, así como 17 
solicitudes de aclaración pendientes. 

Nos comentan que derivado de los 
resultados de la ASF a las cuentas 

públicas del 2016 al 2021, se habrían turnado a inves;gación un total de 90 asuntos, por un monto de 
mil 464 millones de pesos.  

Por estas observaciones, Héctor Astudillo Flores tendría una denuncia penal en su contra. Aunque 
públicamente él esté hablando de acercamientos con Movimiento Ciudadano, a través de su dirigente 
nacional Dante Delgado rumbo a las elecciones del 2 de junio. 

hZps://poli;co.mx/reporta-asf-irregularidades-de-astudillo-por-mas-de-5-mil-millones-de-pesos 

https://politico.mx/reporta-asf-irregularidades-de-astudillo-por-mas-de-5-mil-millones-de-pesos


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

SITUACIÓN 
NACIONAL



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-8 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-8 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-8 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-15 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-15 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-15 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-4 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-5 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-9 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-6 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-23 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



z   

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

PP-23 16/02/2024 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

16/02/2024 LEGISLATIVO        

 

Buscan (pificar violación a la in(midad  
sexual con la aplicación de inteligencia ar(ficial 

CIUDAD DE MÉXICO (ALFREDO ROMO).- Se propuso en el Pleno del Senado, una iniciaBva para 
establecer en el Código Penal Federal, para quien cometa el delito de violación a la inBmidad sexual, 
quien divulgue, comparta, distribuya o publique imágenes, videos o audios de contenido ínBmos sexual 
de una persona que tenga la mayoría de edad, sin su consenBmiento, aprobación o autorización con el 
uso de inteligencia arBficial. El senador Alejandro Armenta explicó que se aplicaría para quien grabe 
audio o video, fotograRe, imprima o elabore imágenes o contenido audiovisual ínBmo sexual de una 
persona sin su consenBmiento y con esa tecnología - herramienta tecnológica. 

hTps://drive.google.com/file/d/1LwR5VxuChFCrqgqkGgg2p_1LJBvKPX62/view  

https://drive.google.com/file/d/1LwR5VxuChFCrqgqkGgg2p_1LJBvKPX62/view
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Después de Xóchitl, Claudia Sheinbaum también visita al 
Papa Francisco 

 
Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, viajó a Italia este jueves 
15 de febrero con el propósito de reunirse con el Papa Francisco en el Vaticano. Se espera que el 
encuentro con el Sumo Pontífice dure unos 45 minutos. 
 
https://paginacentral.com.mx/despues-de-xochitl-claudia-sheinbaum-tambien-visitara-al-papa-
francisco/ 
 
 
 
 

https://paginacentral.com.mx/despues-de-xochitl-claudia-sheinbaum-tambien-visitara-al-papa-francisco/
https://paginacentral.com.mx/despues-de-xochitl-claudia-sheinbaum-tambien-visitara-al-papa-francisco/
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Evento grande de Xóchitl Gálvez de inicio de campaña será 
en una calle pública de León, Guanajuato 

 
Señala Xóchitl Gálvez que el lugar del primer acto de su campaña será en un lugar que por ahora lo 
mantendrá en privado, pero refirió que el evento grande será en León.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Evento-grande-de-Xochitl-Galvez-de-inicio-de-campana-sera-en-
una-calle-publica-de-Leon-Guanajuato-20240215-0097.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Evento-grande-de-Xochitl-Galvez-de-inicio-de-campana-sera-en-una-calle-publica-de-Leon-Guanajuato-20240215-0097.html
https://www.debate.com.mx/politica/Evento-grande-de-Xochitl-Galvez-de-inicio-de-campana-sera-en-una-calle-publica-de-Leon-Guanajuato-20240215-0097.html
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Samuel García revela a los 12 aspirantes que restan para 
ser fiscal de Nuevo León 

 
Después de que la Corte obligó a la Comisión Anticorrupción del Congreso local reponer el procedimiento 
para que los aspirantes presenten la carta de no antecedentes penales en la selección del Fiscal de 
Justicia, el gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, reveló que quedan 12 aspirantes para 
ocupar el cargo, quienes sí presentaron el documento. 
 
https://www.telediario.mx/politica/samuel-garcia-revela-aspirantes-fiscal-nuevo-leon 
 
 
 
 
 
 

https://www.telediario.mx/politica/samuel-garcia-revela-aspirantes-fiscal-nuevo-leon
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Uno de cada diez notarios públicos de Jalisco, involucrado 
en corrupción 

 
Durante la actual administración estatal, el Gobierno de Jalisco ha detectado actos de corrupción en una 
décima parte de las notarías públicas en el estado, por lo que ha emprendido procedimientos jurídicos 
para la remoción definitiva de sus titulares, de acuerdo con información difundida por las propias 
autoridades. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/uno-de-cada-diez-notarios-publicos-de-jalisco-involucrado-
en-corrupcion/ 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/uno-de-cada-diez-notarios-publicos-de-jalisco-involucrado-en-corrupcion/
https://www.reporteindigo.com/reporte/uno-de-cada-diez-notarios-publicos-de-jalisco-involucrado-en-corrupcion/
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Amotac protesta para exigir a las autoridades mayor 
seguridad en las carreteras 

 
La Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (AMOTAC) realizó su protesta tal y como lo 
anunciaron desde hace días sobre carretera a Chapala a la altura del periférico para exigir a las 
autoridades de Jalisco y al gobierno Federal mayores garantías de seguridad en las principales carreteras 
del país ya que a su decir el robo a transporte de carga y particular ha aumentado en un 400 por ciento 
en los últimos dos años. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/local/amotac-protesta-para-exigir-a-las-autoridades-mayor-
seguridad-en-las-carreteras-11446756.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/local/amotac-protesta-para-exigir-a-las-autoridades-mayor-seguridad-en-las-carreteras-11446756.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/amotac-protesta-para-exigir-a-las-autoridades-mayor-seguridad-en-las-carreteras-11446756.html
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El jueves, al medio día y por la tarde, cuatro horas, separados, se registraron los candidatos por la jefatura del Gobierno 

de la Ciudad de México, Clara Brugada de Morena y aliados y Santiago Taboada de la oposición PRI, PAN y PRD ante el 

Instituto Electoral de esta capital. 

Son las marcas que darán la pelea el 2 de junio próximo para ver quien logra llegar en la sucesión de la Presidencial, 

Claudia Sheinbaum. 

Si bien las cifras de las encuestadoras mantienen cerrada la votación, el escenario político ofrece las condiciones 

favorables para el panista y aliado priista y perredista, Santiago Taboada. 

Es el hartazgo el que se manifiesta con estas autoridades de Morena, si bien llegó en el 2018 con una esperanza para 

los ciudadanos y una aceptación de 30 millones de votos que legitimó su gobierno de López Obrador, simplemente 

fracasaron ante el cúmulo de carencias en servicios, por ejemplo, en esta ciudad de México la escasez de agua, la 

inseguridad y los accidentes del Metro. 

Para que se dé una idea, Claudia Sheinbaum logró ganar con 2.5 millones de votos, el PRD y PAN con Alejandra Barrales, 

1.6 millones y Mikel Arriola del PRI, 691 mil votos. 

A pesar del efecto López Obrador con su marca de AMLO, Sheinbaum no alcanzó los más tres millones que logró su 

antecesor, Miguel Angel Mancera en 2012. 

En 2021, en las elecciones intermedias, y bajo la alianza que formalizaron los líderes del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, 

del PAN, Marko Cortés y el PRD de Jesús Zambrano, lograron arrebatar 9 de las 16 alcaldías a Sheinbaum, 13 diputaciones 

federales de las 24, y 31 de los 66 que integran el Congreso de la Ciudad de México. 

Con las nuevas alianzas, ahora de los partidos opositores PRI, PAN y PRD se convierte, en automático en un pleito de 

dos, es decir opositores contra AMLO. Mientras que Movimiento naranja de Dante Delgado, se aferró ir solos y hay el 

riesgo que puedan, incluso perder el registro en la Ciudad de México. 

Dicen los que saben qué al interior de Morena, su líder Mario Delgado les ha generado un marcado enojo por las 

imposiciones de las candidaturas. Hay un grueso de inconformes que están con un pie en la oposición. Entre esas 

inconformidades, anote las organizaciones civiles o movimientos sociales que hoy están con un hartazgo por el 

abandono y el degaste natural de su partido. 

Ese abandono y esa inconformidad han fortalecido al candidato panistas, Santiago Taboada que si no fallan los 

pronósticos sin duda ganará la Ciudad de México y en consecuencia llevarse 11 alcaldías -sumar a las 9 actuales Tláhuac 

o Xóchimilco -, ganar la fórmula al Senado y la mayoría en el Congreso local. 

Esa acción estaría dando un efecto de tres bandas a los morenistas, permitirían que pasará Omar García Harfuch que 

encabeza esa fórmula y se quedaría sin fuero, su compañera la ex Fiscal, Ernestina Godoy que por ser segunda no 

pasaría a ocupar un escaño y obvio, quedaría vulnerable. 

Clara Brugada sabe que hay un problema mayúsculo con la Presidencial, Sheinbaum, la confrontó al tirarle la 

candidatura, que ganó por encuestas su delfín Harfuch. 

Para nadie es secreto que recibió ayuda del jefe del gobierno capitalino, el interino, Martí Batres que lo desnudaron en 

llamadas telefónicas pidiendo derrocar a Harfuch y favorecer, con los acarreos a Clara. Es bola cantada que eso no se lo 
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perdonará Sheinbaum y con mayor razón, puede adelantar nulo apoyo electoral que favorecería, si así, se registrara, 

aún más a Santiago Taboada. 

SUFREN TRANSPORTISTAS ROBO D MERCANCIA POR 7MIL MDP 

Los transportistas se organizaron para levantar la voz y pedir, o más bien clamar la ayuda al gobierno federal para que 

los proteja de las extorsiones en la carretera y de los robos que sufren a diario. Los lesionan y hasta secuestran, o incluso 

les han quitado la vida. Por más que griten, parece que hay oídos sordos. 

No son cifras ligeras ni es una exigencia de bote pronto, como dato la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra reveló que las empresas de transportes han sufrido, al año pérdidas por siete mil millones de peso en la 

mercancía que se roban y que acaba en el mercado informal. 

Lo más grave que no se puede tolerar que cada día, 46 transportistas sean asaltados y muchos de ellos, como cite, 

lesionados y hasta fallecidos. 

Esa es la preocupación, por eso la diputada presidenta criticó a la autoridad que ha sido, con este escenario totalmente 

rebasada junto con los tres órdenes de gobierno que están totalmente descoordinados. 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/hartazgo-puede-dar-triunfo-a-taboada/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/hartazgo-puede-dar-triunfo-a-taboada/
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Con la bendición papal, regresó al país, virtual candidata presidencial de la coalición, Fuerza y 

Corazón por México -registran su candidatura el próximo martes, en el Instituto Nacional Electoral-

, quien, bagaje, discurso propio, sensibilidad y oficio, reinició sus conferencias de prensa que ella y 

su staff, llaman #LaMañaNeta. 

Desde que inició reuniones con representantes de medios de comunicación e información -30 de 

enero pasado-, ella, prácticamente da cátedra de una virtual Jefe de Estado, cuando hacen 

preguntas, supuestamente, incómodas. 

Sin etiquetar al representante del medio, con términos degradantes, insultos directos, como “de 

qué medio eres” para luego decir, que son representantes de conservadores o neoliberales. 

O responder al reportero con preguntas que puyan al modesto trabajador, como “¿dónde estaban 

cuando…”. 

Que se sepa, en las conferencias de prensa que ofrece la senadora con licencia, sus ayudantes de 

prensa, no exigen que se registren desde las 5 de la madrugada o que se anoten en lista de espera 

para entran al salón de la reunión de prensa, y en 15 días les resuelven. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: “NO TOMARÍA EL PASEO DE LA REFORMA, ESTO, TODAVÍA NO EMPIEZA”; FALTA DE 

MANTENIMIENTO, TRAGEDIA EN LÍNEA 12 DEL METRO 
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Ayer, la señora Xóchitl Gálvez Ruiz, sorprendió, a sus correligionarios, clase política y staff de 

campaña, cuando escuchó preguntas, presuntamente “incómodas”, para ella, su proyecto político 

o su familia. 

Lejos de molestarse o reaccionar de manera virulenta, ofreció cátedra de esos personajes en 

política, que saben manejar condiciones difíciles, como las que se presentan en su intervención ante 

los medios. 

No es irónica, ni grosera con los reporteros, menos los deja sin respuesta o los cuestiona por sus 

preguntas. 

Tampoco, etiqueta a los compañeros que preguntan por sucesos en el entorno de su precampaña o 

en el periodo de intercampaña, como la renta de la casa donde ofrece sus conferencias de prensa. 

Ante la pregunta de si se considera “vendepatria” por acudir a Estados Unidos -Washington y Nueva 

York-, España o El Vaticano, Xóchitl, fue hábil, inteligente y de esa manera, fue su respuesta. Incluso, 

con sonrisa en su rostro, sus respuestas. 

Renta del inmueble Lafayette 147, colonia Anzures, alcaldía Miguel Hidalgo, la renta el PAN. 

Ante críticas provocadoras, hay que decirlo, por recientes viajes, en los que -¡inédito!-, una 

precandidata a la Presidencia en México, impone agenda internacional, no eludió ni evadió la 

preguntas con insolencia. ¡No!, ni molestó comparación con Maximiliano de Habsburgo, político 

austríaco, efímero emperador en nuestro país, 1863-1867. 

Tras defender discurso de valores y realidad, así respondió Xóchitl Gálvez: 

-“Y mis valores, es relacionarme con gobiernos democráticos. A mí, no me vas a saber invitar al 

Ejército venezolano a México ni al Ejército ruso, después de haber invadido Ucrania, porque él 

invadió; ni al dictador cubano que violenta los derechos humanos de las personas que viven en 

Cuba”. 
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-“Yo soy una mujer que cree en la democracia, mi visita a Estados Unidos, atiende una realidad. La 

semana pasada, superamos las exportaciones a Estados Unidos, el principal socio comercial de 

México. ¡Esa es la realidad!”. 

-“Dependemos económicamente de nuestras exportaciones, los empleos de México, dependen de 

que le vaya bien a Estados Unidos y nos compre mercancías”, resaltó. 

-“¿Tú, te imaginabas cuando esos que hablaban de vendepatrias en 1994, que el Tratado de Libre 

Comercio, nos iba a llevar a que el 99% de los televisores que se consumen en Estados Unidos sean 

fabricados en México?”, contestó la política de Hidalgo a  su interlocutor. 

-“La verdad, es que ¡nadie!, se lo imaginaba y había mucha gente de la izquierda que no quería el 

Tratado de Libre Comercio, porque decían que era apoyar el neoliberalismo”, explicó y relató que a 

Morena, cuando ratificó el Tratado, el T-Mec, les dijo “welcome to Neoliberalismo”. 

A los inversionistas de Estados Unidos, añade Xóchitl Gálvez, preocupa no haya suficiente energía, 

sobre todo, energía limpia; infraestructura, que el puerto de Manzanillo, está súper saturado; que 

la México-Querétaro, ya es una odisea poder transitar un tráiler, sin que asalten o maten a su 

chofer”. 

Quieren venir a México, pero no hay condiciones; les preocupa que la ley no sea la ley, porque 

manejan fondos de pensionados, retiros de pensionados canadienses, europeos, que vienen a 

invertir y tienen que garantizar que les van a pagar sus pensiones a personas que manejan sus 

recursos. 

En la OEA, explicó, fue un diálogo interesante, contexto en el que, antier, se reunió con la presidenta 

consejera del INE, quien aseguró a virtual candidata presidencial: sí habrá plan de observación 

electoral, como se hace en periodo de elecciones y que va seguir presencia de observadores 

internacionales. 
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-“¡Qué le preocupa a Morena!, que vengan a observar el proceso electoral, si todo está en regla. Si 

los servidores de la nación, andan comprando votos todos los días y eso lo sabes, que todos los días 

van a las casas a pedirle a la gente que apoyen a su partido o les quitan los programas sociales. Eso 

lo hacía el partido de antes, eso que se quejaron, lo aprendieron muy bien”. 

Replicó a su interlocutor, cuando afirmó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, aceptó 

ser tercer país seguro, sin nada a cambio, sin ningún tipo de negociación, sin plantear la posibilidad 

de que los mexicanos que están allá, tengan la residencia, no peleó por ello.  

-“No peleó por 11 millones de mexicanos que viven en Estados Unidos de manera indocumentada, 

no peleó recursos para los migrantes que están de paso por México, de los cuales, 40 murieron en 

una estación migratoria”.  

-“¿Qué es ser más vendepatrias? ¿Aceptar ser país segundo, sin nada a cambio?”, espetó la 

senadora con licencia, a su interlocutor. 

Empero, éste, puyó más a su interlocutora: 

-“¿Las entrevistas con el Departamento de Estado de Estados Unidos, no fueron muy patrióticas?”. 

-“Son como las que tiene el Presidente, igualitas de patrióticas”, contestó, lo cual, seguramente, 

también puyó al interlocutor. 

En la conferencia de prensa que ayer ofreció Xóchitl Gálvez, la cuestionaron sobre la afirmación que 

hizo el ingeniero Calos Slim, en el puyante, candente y estridente asunto de Línea 12 del Metro: 

tragedia del 3 de mayo del 2021, por falta de mantenimiento. 

-“Pues que es la verdad”, firmó cuando escuchó la pregunta. E ilustró: 

-“El informa de DNV (Det Norske Veritas, consultora de Noruega) que, ¡por supuesto!, la jefa de 

gobierno en su momento, se enojó conmigo, porque yo había leído el segundo informe de DNV y se 

iban a cumplir, no sé, si dos años de la caída del Metro y no se publicaba el tercer informe”. 
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En el segundo informe, agregó, ya se dejaba ver que hubo un exceso de vibraciones en esos tramos 

del Metro, que había quejas de los conductores en esos tramos y hablaban de una falta de 

mantenimiento. 

-“Y en el tercer informe, concluyen que la cuarta causa raíz por la que se cayó la Línea 12 del Metro, 

es por falta de mantenimiento, está en un informe que el gobierno quiso que  no se hiciera público, 

se ocultó por muchos meses y, finalmente, creo que demandaron a la empresa porque no aceptaron 

el informe y es una empresa de carácter internacional”, observó. 

-“Entonces, efectivamente, una de las causas de la caída de la Línea 12, es la falta de mantenimiento 

y, curiosamente, no había Subdirector de Mantenimiento en el Metro, porque la directora del Metro 

(Florencia Serranía Soto), decidió que, ella, iba a ser también la Subdirectora de Mantenimiento y, 

pues obviamente, no hizo su trabajo”, coincidió Xóchitl Gálvez, con el ingeniero Carlos Slim. 

Con la profesión de ingeniería, virtual candidata a la Presidencia, señala: 

-“La estructura, avisó, había fatiga en la estructura, la flecha tiene una posibilidad de caída y ahí se 

había demasiado, ahora sí que pandeado, era evidente a la vista de las personas y pues la falta de 

mantenimiento hizo que se colapsara”. 

Con alusión a Claudia Sheinbaum y Florencia Serranía, observó: 

-“Pudieron haber cerrado Línea 12 y pudieron haberle salvado la vida a 26 personas, pero ni siquiera 

fue a comparecer la directora del Metro, ni siquiera, para que se den cuenta de la impunidad que 

hay en la caída de esta Línea”. 

También fustigó la situación en Pemex, donde la situación, empeora. 

-“No hemos podido incrementar la producción petrolera, se habló de 2 millones 400 mil barriles, 

después, se dijo, 2 200, después, ya se habló de 1 millón 800 y ni siquiera hemos podido llegar a esa 

producción petrolera, porque se ha invertido mal, porque la gente que está al frente de Pemex, no 
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tiene ni el conocimiento ni la experiencia”, fustigó, en alusión al ¡ingeniero agrónomo!, que está 

como director de la empresa, Octavio Romero Oropeza.  

Como fustigó costo del proyecto refinería “Dos Bocas”, en Tabasco, el cual de un inicio que estimó 

el presidente Andrés Manuel López Obrador, en 8 mil mdd, ahora, tiene una inversión del país por 

20 mil mdd, información que obtuvo Xóchitl Gálvez Ruiz, en la Bolsa de Valores de NY, donde 

reportan los consejeros de Pemex, el costo de la obra. 

-“Luego,  nos enteramos que los dos hijos del Presidente, están metidos con sus amigos, ahí sí, 

¡ojalá!, fueran a investigar los negocios de Amilcar (Olán), el amigo cercano del Presidente, en 

medicamentos, él mismo reconoce que hay un contrato de medicamentos en Quintana Roo”. 

-“Otro contrato de medicamentos en Tabasco y contratos por 20 mil millones de otro personaje en 

la refinería de Dos Bocas, por eso, Dos Bocas ha costado tres veces el valor, porque todavía no se 

termina”. 

Xóchitl Gálvez, dijo ser una mujer demócrata, y saber lo que significa estar en una contienda. Con 

alusión a no ganar la elección presidencial, definió: 

-“Si tú, ves mi actuar en el pasado, siempre he actuado en congruencia. Yo no tomaría Paseo de la 

Reforma, ¡por supuesto!”. Afirma que guerra sucia en su contra, son inventos, y que tener una 

empresa, no es un delito, “lo que es un delito, es ser bandidos”. 

-“¡Ojalá!, más de uno de Morena, hubiera sabido lo que es la cultura del trabajo, para hacerlo bien, 

ahora que están en el gobierno. Bandidos, son los juniors que hacen negocios y contratos al amparo 

del poder, que está súper probado. La casa gris, yo la visité”. 

-“José Ramón (López Beltrán), no tenía de qué vivir; ese sí, para que vean, era un talegón (perezoso, 

flojo), y de repente, en una casa de más de 100 mil pesos mensuales. ¿Por qué no pidieron el 

contrato por ahí, los que andan preocupados del contrato de esta casa, por qué no nos enseñan 

contrato de la casa gris y pago de rentas mensual, creo que eso sería algo interesante?”. 
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¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

En tiempo y forma en esta columna, cuando el puyante asunto de la casa gris, anotamos que la 

entonces senadora, Xóchitl Gálvez Ruiz, evadió confirmar si ella, fue a Houston, Texas, para 

cerciorarse de esa propiedad… Ayer, reveló: “la casa gris, yo la visité”… Es decir, hay credibilidad y 

seriedad, en el discurso de la aspirante al gobierno de nuestro país... La candidata de la coalición, 

Fuerza y Corazón por México, inicia su campaña presidencial el próximo 1 de marzo, en León, 

Guanajuato, por la tarde… Se espera que la mañana de ese día, haga otro inicio en CDMX, Estado 

de México o Veracruz, reservas electorales para cualquier aspirante a la Presidencia… Por el valor 

político-electoral que tiene la capital, ahí, sería donde arranque su proyecto la senadora con 

licencia… Reiteramos: Claudia Sheinbaum, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Mario Delgado Carrillo y 

Florencia Serranía Soto, arrastran en su trayectoria presente y futura, tragedia en Línea 12 del 

Metro, además del presidente Andrés Manuel López Obrador… Falta de mantenimiento a esa Línea 

del Sistema de Transporte Colectivo, ¡omisión, pues!, de ellos. Está claro, por qué andan 

desesperados en el repunte de la campaña de Xóchitl Gálvez Ruiz. Saben y conocen, el riesgo que 

amenaza sobre ellos, la candidatura presidencial de la senadora con licencia… Lapidan en redes 

sociales, a virtual candidata presidencial de Morena y “cuotas y cuates” del PT-Verde, por su visita 

al Papa Francisco, cuando Claudia Sheinbaum, no es católica… Hay que decirlo, inmoral, que la ex 

jefa de gobierno en CDMX, publique en red social que, en su discurso, parafrasea tesis del Papa 

Francisco cuando en una entrevista que ofreció, contundente, revela que no es católica… 

Reiteramos: millones de mexicanos, sí tienen sentido común, aunque algunos, duden; ellos, sabrán 

explicar mejor, cual sabiduría popular, verdadero fondo de la visita de la virtual candidata 

presidencial de Morena-PT-Verde, al Papa Francisco… Empero, su adversaria de oposición, impone 

la agenda internacional entre ellas… ¡Qué tal!... La diputada Marcela Guerra Castillo, también 

impone estilo personal de ejercer la presidencia en mesa directiva, cuando acude a eventos que 
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organizan nuestros representantes populares en San Lázaro, de todos los grupos parlamentarios. 

Civilidad, oficio y sensibilidad, caracterizan su encargo… Comisión de Desarrollo y Conservación 

rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentario, que preside la diputada del PRI, María de Jesús Aguirre 

Maldonado, organiza el IV Seminario Internacional “Sostenibilidad de la Cadena de Valor Cacao-

Chocolate”, en la que, expertos, resaltan que la producción del cacao, es esencial la economía del 

mundo y demandan promover capacitación para los productores y destacan importancia de las 

certificaciones… Profesional de las leyes en este país, bagaje, probo, ilustra que Jenaro Villamil 

Rodríguez, no puede permanecer como “encargado” en la presidencia del Sistema del Sistema 

Público de Radiodifusión del Estado mexicano, porque su periodo, terminó antier… “No puede estar 

como encargado. Al vencer su periodo como presidente, debe concluir su trabajo; al seguir en el 

cargo, incurriría en ejercicio indebido del servicio público y, eventualmente, en usurpación de 

funciones”… ¿Judicializarán este asunto, PAN-PRI-PRD? ¿Eh?… En Cámara de Senadores, no hay 

posibilidad que lo confirmen al frente del SPR, máxime cuando el asunto Notimex, sigue en discusión 

pública… Organizaciones civiles, convocan en tiempo y forma, a la concentración, de tu casa al 

Zócalo-CDMX, Marcha por Nuestra Democracia, donde orador único es el ex consejero presidente 

del INE, Lorenzo Córdova Vianello… El senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, reporta que, en más 

de 100 ciudades de la República, realizarán la marcha, en defensa de nuestra democracia… Nuevo 

escándalo, enloda la trayectoria político-electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador… 

¡Caramba!... El hastag, #NarcoPresidenteAMLO, está en el “pico” de lo nuevo en ese asunto… 

Inédito, lo que permea en el país, en tiempos de la sucesión… ¡Viva México! ¡Viva!... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel… YouTube: juanlopezmiguel59…                 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GOBIERNO DE MÉXICO PRESENTA AVANCES DE PLAN DE RECONSTRUCCIÓN EN 
ACAPULCO 

  
El presidente, Andrés Manuel López Obrador, dio seguimiento a las acciones emprendidas por el Gobierno de México en beneficio de la 
población de Acapulco y Coyuca de Benítez, municipios donde la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ampliará la suspensión de pago de 
energía eléctrica en los bimestres marzo-abril y mayo-junio. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, informó que esta decisión 
se debe a la próxima temporada de calor; el plazo establecido en el Plan general de reconstrucción y apoyo a la población afectada en Acapulco 
y Coyuca de Benítez por el huracán Otis terminaba el 29 de febrero. Vamos a ampliar el apoyo al no pago de electricidad de servicio eléctrico 
por parte de la Comisión Federal de Electricidad. Sabemos que vienen épocas de calor, viene la Semana Santa, viene el verano, viene un gasto 
importante y, para poder seguir colaborando y seguir ayudando, apoyando a las familias de Acapulco hacemos este anuncio donde se suspenderá 
este pago. Gobierno de México da seguimiento a las acciones a favor de población afectada por Otis. Como parte del plan de reconstrucción, 
presentó el proyecto Pintemos de colores Acapulco. Se trata de un programa que pretende mejorar la imagen urbana del puerto al pintar fachadas 
de viviendas y locales comerciales. Mujeres y hombres de 18 a 29 años inscritos en Jóvenes Construyendo el Futuro contribuirán en este 
propósito. La paleta de colores para el nuevo Acapulco, que incluye naranja, amarillo, verde, azul, morado y rosa, fue elegida por la población a 
partir de una encuesta realizada durante la entrega del segundo pago de reconstrucción. En la 12 Región Naval de Acapulco, autoridades 
federales y estatales dieron parte de los avances alcanzados en la reactivación del turismo y de la economía local, los Programas para el 
Bienestar, así como el restablecimiento de servicios básicos. Al 15 de febrero están disponibles 167 hoteles y 7 mil 110 habitaciones, lo que 
significa el 59 por ciento de las instalaciones de hospedaje registrados. Están distribuidos de la siguiente manera: 72 en la zona tradicional, 68 
de la zona dorada, 17 en diamante y diez en Pie de la Cuesta, como parte de la principal actividad económica y fuente de empleo en Acapulco. 
A partir del turismo de convenciones están garantizados 20 eventos en el puerto, que representan la participación de 36 mil 210 turistas. Este 
calendario reafirma la confianza en Acapulco; se proyecta para el primer trimestre del año una derrama económica de 4 mil 377 millones de 
pesos y durante el segundo trimestre se estima 5 mil 44 millones de pesos. Entre los eventos de turismo deportivo destacan el Abierto de Tenis 
y el Abierto Mexicano de Pádel Tenis. Hay 287 tiendas de autoservicio en funcionamiento, lo que significa una operación del 96 por ciento. La 
red de sucursales bancarias está normalizada en prácticamente todo el municipio de Acapulco. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; ADELANTA QUE HABRÁ AVANCES EN NOMBRAMIENTOS DE MAGISTRADOS ELECTORALES 
  

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmó que en los próximos días se darán a conocer los avances sobre los 
nombramientos de magistrados electorales que están pendientes. La senadora aseguró que el Senado de la República asumirá su 
responsabilidad para hacer frente a un proceso electoral muy complicado. Recordó que para estos nombramientos se requiere el consenso con 
las demás fuerzas políticas representadas en la Cámara, pues para aprobarlos se necesita de la mayoría calificada. En este escenario, acotó, 
los acuerdos no son fáciles, pero si ponemos como prioridad la democracia y la estabilidad política de México, lo vamos a conseguir. La prioridad, 
tiene que ser la democracia, respetar la voluntad del pueblo y darle seguridad a nuestro país, con los resultados electorales. Estamos avanzando 
ya en los acuerdos, es muy difícil, requerimos mayoría calificada y ustedes saben que en estos momentos cada vez es más complejo lograrla, 
pero la Junta de Coordinación Política trabaja para que se logren, a la brevedad, los consensos. Dijo que todas las fuerzas políticas tienen que 
sentarse y entender la importancia que tiene ponernos de acuerdo, por el bien de la democracia en nuestro país y por el bien de los resultados 
de un proceso electoral complejo que requiere tribunales completos. Sobre si está garantizado que el Tribunal Electoral va a funcionar, La 
legisladora dijo: Nosotros estaremos dando esa seguridad y ustedes van a ver, en los próximos días, los avances que tenemos en la Junta de 
Coordinación Política. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; MANIFIESTA EL APOYO DE MC A 11 DE 20 REFORMAS DEL PRESIDENTE 
  

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, a pesar de celebrar la posición del senador Clemente Castañeda, pidió 
que se respaldaran las 20 reformas presentadas por el presidente López Obrador. El líder de la bancada mayoritaria de Morena, celebró que 
Movimiento Ciudadano (MC), en voz del coordinador de sus senadores, Clemente Castañeda, haya anunciado que apoyará 11 de las 20 
reformas enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso. El legislador exhortó además al partido naranja a respaldar 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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con sus votos en su totalidad el paquete de 20 reformas. No he hablado sobre ese tema con su coordinador, con Clemente Castañeda, 
simplemente vi una declaración, pero ojalá fueran las 20 en las que nos acompañaran. Y saludo con respeto este primer intento de acompañar 
11 de 20. La víspera, el coordinador de los senadores de MC, Clemente Castañeda, afirmó que sus legisladores respaldarán la aprobación de 
las iniciativas de carácter social. De acuerdo con el legislador jalisciense, las reformas que MC respalda son las relacionadas con los pueblos 
indígenas como sujetos de derecho; programas sociales, adultos mayores, personas con discapacidad y trabajadores del campo; bienestar 
animal; salario mínimo y salario para servidores públicos; trabajo juvenil; salud universal; vivienda; alimentación; medio ambiente y agua; servicio 
ferroviario; y las dos reformas del sistema de pensiones. En esas reformas, Movimiento Ciudadano está listo para ir a una discusión legislativa y 
empezar su aprobación. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE IRÁ DE DELEGADO DE MORENA A MORELOS 
  

El diputado federal, Ignacio Mier Velazco, se irá de delegado de Morena a Morelos para cuidar la elección en aquel estado. Mier será delegado 
en Morelos, estado que gobierna Morena a través de Cuauhtémoc Blanco. La virtual candidata a la gubernatura por la coalición Seguimos 
Haciendo Historia es Margarita González Saravia. En dicho estado, además de elegir presidenta de México, se disputará la gubernatura, 33 
presidencias municipales, 153 regidurías y 33 sindicaturas de mayoría relativa. También, se elegirán 12 diputaciones de mayoría relativa y ocho 
de representación proporcional. No será la primera vez que Mier sea delegado en otro estado, pues en 2021 lo fue en el estado de 
Durango. Ignacio Mier encabezara la primera fórmula al Senado de la República y hará dupla con Liz Sánchez García. Aunque durante la 
contienda interna por la candidatura al gobierno de Puebla se mantuvo distanciado, Nacho Mier ya cerró filas con Alejandro Armenta. Él y sus 
colaboradores más cercanos, como el ex secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla, se sumaron al proyecto político. También lo 
hicieron Antonio Godina y Paco Ramos. El pasado 11 de febrero, previo a la ratificación de Armenta Mier como candidato, Nacho Mier le 
deseó éxito.  
  

EDUARDO RAMÍREZ; SENADORES DE MORENA HAN DADO GRAN BATALLA PARA APROBAR REFORMAS DE LA 4T 
  

El precandidato único de Morena a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, subrayó que el Grupo Parlamentario ha dado una 
gran batalla en las LXIV y LXV Legislaturas, para aprobar las reformas constitucionales impulsadas por el movimiento de la Cuarta 
Transformación. Subrayó que Monreal cuenta con el respaldo de Claudia Sheinbaum Pardo, coordinadora de los Comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación. El Grupo Parlamentario, trabaja en estrecha coordinación con el presidente, Andrés Manuel López Obrador. Eduardo 
Ramírez comentó que entre las reformas que se han aprobado en los últimos cinco años están las relativas a la extinción de dominio, la prisión 
preventiva oficiosa, así como la reforma educativa para reivindicar a las y los maestros de México. Dijo, que se avanzó en materia de democracia 
participativa, en la eliminación del fuero al Poder Ejecutivo, el proyecto para acabar con la condonación de impuestos y la creación de la Guardia 
Nacional. Todos y todas con nuestras diferencias, porque somos un grupo plural con un pensamiento diverso, siempre coincidimos en lo más 
importante, que son los principios de nuestro movimiento. Señaló que la mayoría de las y los legisladores del movimiento se han mantenido 
firmes, pues quienes se han ido, nunca fueron parte de la Cuarta Transformación. Destacó que más legisladoras y legisladores se sumaron al 
Grupo Parlamentario. El senador enfatizó que quienes forman parte de Morena en la Cámara, han hecho un trabajo patriótico y con profundo 
amor a México, trabajo que, sostuvo, continuará con el liderazgo de Claudia Sheinbaum como próxima Presidenta de México. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; PAPA FRANCISCO: ME REGALÓ GRANDES CONSEJOS DE VIDA 
  

Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante a la presidencia de la República por Morena, se reunió con el papa Francisco. de quien aseguró tiene 
admiración de su pensamiento humanista y quien le regaló grandes consejos de vida. Sheinbaum recordó que quienes la han escuchado saben 
que en muchos de sus discursos repite una frase del pontífice que dice: la única manera lícita de mirar de arriba a abajo a alguna persona es 
cuando le das la mano para levantarse. Sheinbaum aseguró que tuvo el privilegio de ser recibida por el papa en su despacho privado en Santa 
Marta. Fue una hora excepcional que nunca olvidaré, con una forma sencilla y cálida que muestra su grandeza. Además de ser el  máximo 
representante de la Iglesia católica, la religión de la gran mayoría de mi pueblo, tengo una profunda admiración por su pensamiento humanista. 
Me regaló grandes consejos de vida. A 16 días del arranque de campañas, Claudia Sheinbaum tiene una intención de voto de 60%; Xóchitl 
Gálvez del 25%, mientras que Jorge Álvarez Máynez 3%, según la encuesta de SIMO. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; MÉXICO TIENE QUE APOSTARLE AL DIÁLOGO Y ACABAR CON LA DIVISIÓN 
  
Xóchitl Gálvez Ruiz afirmó que para lograr un país próspero se debe apostar por el diálogo y terminar con la división que lo único que genera 
es violencia, odio y resentimiento entre ciudadanos. Al hablar sobre las protestas que transportistas realizan por todo el país para exigir seguridad 
ante los constantes asaltos, extorsiones y asesinatos que sufren, la ingeniera consideró que son de terror los testimonios de los choferes que 
cruzan mercancías por carreteras como la México - Querétaro o la Veracruz- Puebla. Yo sí creo que México tiene que apostarle al diálogo, tiene 
que acabar con la división. El Presidente tiene que dejar de polarizar al país porque los graves problemas lo están rebasando. Entonces, los 
transportistas, yo me quiero imaginar que tú o yo seamos choferes de camión, que nos asalten y nos quiten la vida en la calle y no podamos 
regresar con nuestra familia y con nuestros hijos. Es de terror lo que están viviendo, los están matando a los transportistas, no es una falacia. 
Ante esto, urgió que el propio Presidente atienda las demandas de los manifestantes, quienes merecen ser escuchados. Para eso quería ser 
Presidente, para servir a los mexicanos. En otro tema, señaló que es muy peligroso para los Obispos y para los habitantes de Guerrero que, ante 
el abandono del Gobierno Federal, la Iglesia tenga que sentarse a negociar con el crimen organizado para tratar de recuperar la paz. Pareciera 
que la delincuencia está controlando el transporte en Chilpancingo, en Taxco, en Iguala. Es una pena que hoy la Iglesia tenga que negociar con 
el crimen organizado, ya que ellos, desafortunadamente de facto, son la autoridad. En lugar de sentarse con la autoridad se tienen que sentar 
con los delincuentes a pedirles una pacificación y me parece increíble que el Presidente diga que está de acuerdo, cuando el Presidente tiene 
que asumir su responsabilidad como jefe del Estado mexicano. Exhortó al Mandatario a ponerse a trabajar en lugar de meterse en las campañas 
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políticas. Me da una pena lo que le está pasando a Guerrero. Reconozco la intención de los Obispos, pero es muy peligroso lo que está pasando 
para ellos y para todos los habitantes de Guerrero. Gálvez Ruiz, se pronunció por organizar mesas de diálogo que tengan como objetivo 
primordial retornar la paz que tanto le urge a nuestro país. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; APROBAR EN ESTE PERIODO ORDINARIO LEY PARA LA ATENCIÓN INTEGRAL DEL 
CÁNCER 

  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa durante el foro “Cáncer infantil: leucemia linfoblástica aguda en menores de edad en México”, el 
Coordinador Parlamentario del PRD adelantó que ya trabaja un proyecto en este sentido con organizaciones civiles. Insistió que en este Periodo 
Ordinario de Sesiones se tiene que aprobar una ley para la atención integral del cáncer, que obligue al gobierno a atender a los pacientes que 
enfrentan esta enfermedad. Se trata, de que este tema no se quede sólo en buenas intenciones, pues ese fue el compromiso de todos los Grupos 
Parlamentarios. Morena, sus aliados, todos los grupos se comprometieron para apoyar la Ley Integral para la Atención del Cáncer. Mancera 
Espinosa enfatizó que necesitamos que los menores cuenten con atención médica, desde pequeños y que se les realicen diagnósticos de 
manera oportuna. Mucha gente en esta ciudad no sabe que tiene derecho, por estar sólo en el Sistema de Educación Básica, a un examen 
médico al año. Por ello, dio a conocer que ya presentaron iniciativas para que sea obligatorio este examen anual. En el ejerc icio del gobierno 
una de las tareas más importantes, si no es que es la más importante, es procurar la salud a la población. El senador consideró indispensable 
que nuestro país cuente con un programa nacional para el tema de cáncer. Hay países en Sudamérica que ya están avanzados y nos llevan 
ventaja, pero México no se debe quedar atrás. Kenji López Cuevas, presidente de la Fundación Cáncer Warriors de México, destacó que un 
diagnóstico oportuno, con acceso a tratamientos integrales, presupuesto público suficiente y marcos regulatorios, así como legislaciones 
vanguardistas, podrían significar esperanza de vida para los menores que enfrentan esta enfermedad. Dijo que, de acuerdo con las estadísticas, 
cada cuatro horas fallecerá un menor a consecuencia del cáncer, por lo que se requiere de una atención inmediata, con tratamientos 
vanguardistas y que se genere un diagnóstico oportuno. Ese es parte del compromiso de este foro.  Hoy estamos representando a los casi 25 
mil menores de edad que padecen cáncer en nuestro país y también hablamos por los cinco mil o seis mil nuevos casos que son diagnosticados 
anualmente. El especialista en Oncología Pediátrica, Miguel Ángel Palomo Collí, explicó que las leucemias agudas son el tipo de cáncer más 
frecuente en edad pediátrica y que constituye entre el 20 o 25 por ciento de las neoplasias en menores. Sin embargo, esta variante es altamente 
curable, con un promedio de supervivencia de 90 por ciento. Además, subrayó que entre los retos para el personal y el sistema de salud está el 
contar con mejores herramientas para estabilizar correctamente al paciente, apegarse a los métodos de estandarización y suministrar 
medicamentos o estrategias terapéuticas más efectivas y menos tóxicas. 
  

ABRAHAM CRUZVILLEGAS; CONVERSACIONES EN EL JARDIN 
  
Abraham Cruzvillegas, tiene el honor de invitarlos al evento Conversaciones en el Jardín, Autoconstrucción sin fin: un relato inacabado de arte, 
sociedad y medio ambiente, que se llevara a cabo el día 16 de febrero de las 7:00 p.m a 8:00 p.m, en el Auditorio Jardín Botánico Culiacán. 
  

JOE BIDEN; BIDEN O TRUMP: PUTIN DICE EN UN INSTANTE SIN DUDAR: "BIDEN". 
  

El presidente Joe Biden, en un caso inesperado podría contar con el respaldo del presidente de Rusia, Vladimir Putin, de cara a las elecciones 
del próximo 5 de noviembre. Ese día los estadounidenses elegirán a su nuevo presidente en una contienda en la que, salvo sorpresas de última 
hora, se enfrentarán Biden y el ex presidente Donald Trump, igual que en las presidenciales de 2020. Putin opinó que sería mejor para Rusia 
que Biden ganara las elecciones y encadenara un segundo mandato, pese a la fuerte tensión y rivalidad que caracterizan a la actual relación 
entre las administraciones de Moscú y Washington. Es la primera vez que el presidente ruso realiza comentarios públicos sobre las elecciones 
estadounidenses de 2024. Para nosotros, quién es mejor, Biden o Trump, se le cuestiono a Putin, el líder del Kremlin respondió en un instante 
sin dudar: "Biden". Putin defendió la capacidad de Biden para realizar su trabajo, en un momento en el que se han planteado preocupaciones 
sobre la memoria y lucidez del presidente de 81 años. Cuando conocí a Biden en Suiza, si bien fue hace unos años, algunos ya decían que era 
incapaz de funcionar. Yo no vi nada parecido. Y entró en detalle: Sí, miró sus papeles. Siendo honesto, yo hice lo mismo. No significa nada. Y 
en cuanto a que Biden se golpeó la cabeza al bajar de un helicóptero en una ocasión, bueno, ¿quién puede decir que nunca se ha dado un golpe 
en la cabeza?.  Resulta paradójico que sus palabras provengan de un líder a quien el propio presidente estadounidense ha llamado dictador 
asesino y  matón, y al que ha acusado de albergar un cobarde deseo de territorio y poder. Como contrapunto, Putin también criticó la política de 
la Casa Blanca hacia Moscú, que consideró gravemente defectuosa y equivocada. Trump, por su parte, utilizó las palabras de Putin a su favor 
en un mitin de campaña. El ex presidente aseguró que la preferencia del mandatario ruso por Biden es un gran halago hacia él mismo. Las 
nuevas declaraciones de Putin, de hecho, han llamado la atención, ya que por lo general ha mostrado una mejor sintonía con Trump que 
con Biden. Trump calificó recientemente a Putin como un líder inteligente y un genio, en un discurso para criticar la actual estrategia de Estados 
Unidos para combatirlo. Y días atrás advirtió a los aliados de la OTAN que, de salir elegido presidente, alentaría a Rusia a hacer lo que quisiera 
con aquellos que no cumplan con el compromiso de gasto de al menos un 2% en Defensa. Biden, por su parte, reafirmó que si Putin ataca a un 
aliado de la OTAN, Estados Unidos defenderá cada centímetro del territorio de los países de la Alianza Atlántica. 
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Luego de muchos problemas y conflictos intestinos, finalmente Morena y rémoras dieron a conocer la lista de sus 

candidatos a diferentes diputaciones que contenderán en las elecciones del 2 de junio y lo que puede concluirse luego 

de conocer estos nombres ampliamente discutidos en el partido que liderea Mario Martín Delgado, es que la alianza 

«Sigamos Haciendo Historia» optó por “palomear” a familiares de políticos que son integrantes de esta errada y llamada 

cuarta transformación, así como designar a perfiles considerados polémicos, así como para redimirlos en estos nuevos 

comicios. O sea, puro nepotismo y favoritismo y las encuestas no sirvieron para nada. 

Otra cuestión que se puede apreciar, es que definitivamente y en el caso de la Ciudad de México, es que el grupo que 

trae la abanderada del partido guinda al gobierno de la capital de la República, Clara Brugada, quien por cierto ayer se 

registró ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México. 

Por ejemplo, María de los Dolores Padierna Luna, suspiraba por recuperar su coto de poder en la alcaldía Cuauhtémoc, 

donde, -según se sabe-, junto con su esposo René Juvenal Bejarano, maneja y somete al comercio ambulante y fue hecha 

de lado para dejarla como candidata a un distrito en Iztapalapa, donde se supone que con sus famosas “Utopías”, la 

señora Brugada creé que resolvió todo. 

Hay otro claro ejemplo y es el del senador César Cravioto, que ya se veía despachando desde la alcaldía Gustavo A. 

Madero y se tendrá que conformar con un distrito de dicha demarcación. Ahora lo que suena en los corrillos políticos 

del partido guinda es que será ni más ni menos que el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres Guadarrama, el que 

se quedaría al frente de la GAM. ¿Será?, porque lo cierto es que al seno de Morena, los grupos de Brugada y de Batres 

terminaron confrontados. 

Y la prueba de lo anterior es que otra de las hermanas de Martí Batres, -que no es la mal llamada “ministra del pueblo”-

, sino Valentina Batres, que sonaba para competir por la alcaldía de Alvaro Obregón y al final, la hermana del jefe de 

Gobierno de la CDMX se quedó “como el perro de las dos tortas”. 

Quien fuera delegado de Tláhuac, Rigoberto Salgado, se nota que goza del protector manto guinda que le brinda esta 

errada y llamada cuarta transformación porque luego de haber sido señalado, en el 2016, por presuntos nexos con el 

cartel de Tláhuac que en ese entonces comandaba Felipe de Jesús Pérez, aún en sus tiempos de diputado local fue 

designado para contender por un distrito de dicha alcaldía. 

Otro factor que ha influido y lo seguirá haciendo en este proceso de selección de Morena, es que la flamante ex fiscal 

de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, -que fue la madrina del programa de televisión que encabezan Edy 

Smol y la esposa de Martí Batres, Daniela Cordero y demostró que no sabe bailar y sí en cambio hacer el ridículo-, haya 

recibido como premio de consolación hacer campaña en mancuerna por el Senado en la CDMX, con el exsecretario de 

Seguridad y Participación Ciudadana capitalino, Omar García Harfuch. 

Esto último no le pareció a buena parte de la ciudadanía de la capital de la República, especialmente clase media y 

empresarios, que han volteado a ver a la candidatura de la oposición. 

MUNICIONES 

*** Y hablando de otras candidaturas que Morena otorgó a sus cercanos, está la de Rosario Orozco, viuda del 

gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta. Ella va por un distrito en Tehuacán, donde su esposo tenía una 
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Notaría. Como se recordará, el nombre de la señora Orozco de Barbosa, sonó para suceder a su esposo en la 

gubernatura, pero al final, no cuajó. También en la entidad poblana, al coordinador de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, le dieron su premio de consolación, -igual que a la señora Godoy- y su 

hijo, Ignacio Mier Bañuelos, contenderá por una diputación por Ciudad Serdán. También le dieron su premio al 

diputado Leonel Godoy Rangel, uno de los más combativos y beligerantes diputados de Morena, al que de nada le sirvió 

su cercanía con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas porque no le aprendió nada. Ahora se ufana de ser cercano al 

exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y por eso consiguió contender por un distrito  en Lázaro 

Cárdenas, Michoacán. 

*** El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, informó que en lo que va de este gobierno se han 

asegurado 48 mil armas y el 70 por ciento de ellas, llegaron directo de los Estados Unidos. Asimismo señaló que las 

armas de gran potencia provenientes del vecino país del norte y que son de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas se 

venden a cualquier ciudadano en Estados Unidos y en el Ejército mexicano “el blindaje con el que contamos no puede 

proteger a nuestro personal de este tipo de penetración que tiene este cartucho”. 

*** A ver, a ver, ¿por qué no se ponen de acuerdo en Morena? Esto porque el dirigente de ese partido, Mario Delgado, 

criticó la gira que la candidata de la coalición “Fuerza y Corazón por México”, Xóchitl Gálvez realizó por Europa, siendo 

una de las actividades más destacadas su reunión con el Papa Francisco. Con visible envidia y coraje, Delgado opinó que 

le fue “bastante mal” a Gálvez Ruiz en Estados Unidos y España. Y si le fue tan mal, ¿por qué tanto enojo porque la 

panista fue la primera en reunirse con su Santidad?, ¿por qué Claudia Sheinbaum le copió y sin mayor trámite corrió a 

reunirse con el Papa Francisco?, diciendo al borde del llanto que esa fue la hora más inolvidable de su vida? Le ganó 

Xóchitl Gálvez a la señora Sheinbaum de Tarriba que del coraje no puede más, por eso ahora buscó al boxeador Saúl “el 

Canelo” Alvarez. 

*** En su gustadísimmo “stand-up” mañanero, el presidente Andrés Manuel López Obrador se dijo a favor de que 

sacerdotes de Guerrero hayan buscado a miembros de la delincuencia organizada, “siempre los sacerdotes, pastores, 

integrantes de todas las iglesias ayudan en la participación del país. Creo que todos tenemos que contribuir a conseguir 

la paz”. Reconoció el tabasqueño que la responsabilidad de garantizar la paz es del Estado. Y entonces, ¿por qué no la 

ejerce?, pues porque no puede, la situación lo ha rebasado y lo volvió impotente. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-morena-confrontados-los-grupos-de-clara-brugada-y-marti-batres/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-morena-confrontados-los-grupos-de-clara-brugada-y-marti-batres/
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N.Y. trial date set for March in 
Trump’s hush- money case 

Defiant Trump prosecutors gives 

rebuttal over office romance 
Israelis breach hospital in Gaza that was 

refuge 

Trial for Trump, tribulation for 

DA 

La France et l’Allemagne au 
secours de l’Ukraine 

Israel y Líbano cruzan ataques en su 
mayor escalada de la guerra 

Britain’s slide into recession creates 
another big election hurdle for Sunak 

PM warned against cuts as UK falls 
into recession 

Expulsan del país al personal de la 
Oficina de DD HH de la ONU 

Maduro expulsa misión de DD.HH. 
de la ONU en medio de escalada 

autoritaria del régimen 

Al final, convocan a la paritaria 
docente para que empiecen las 

clases 

Cậmeras, iluminação e guardas falharam 
em prisão, admite Lewandoski 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Ejército israelí confirmó su entrada en el hospital Naser de Jan Yunis   

•Venezuela suspendió actividades de oficina de Derechos Humanos de la ONU en Caracas  

•Primer juicio penal contra Trump, por sobornos a 'Stormy Daniels', comenzará 25 de marzo 

•Al menos seis muertos por ataques sobre la región rusa de Bélgorod 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Alistan análisis legislativo de la reforma judicial de AMLO con el foco en cuatro claves.- La Cámara 

de Diputados de México alista la discusión sobre la iniciativa de reforma al Poder Judicial enviada por 

el presidente Andrés Manuel López Obrador el 5 de febrero, como parte de un proyecto para 

modificar diversas partes de la Constitución del país. El coordinador de la bancada del partido 

oficialista Morena, Ignacio Mier, anunció que la Junta de Coordinación Política aprobó un 

documento base para la realización de diálogos en todo el país para el análisis y debate de las 20 

iniciativas presentadas por el mandatario. [CNN] 

LEGISLATIVO 

INE llama al diálogo a legisladores federales para analizar seguridad durante el proceso electoral.- 

Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), hizo un llamado 

al diálogo con diputados y senadores para elaborar los mapas de riesgo de cara a la elección del 2 

de junio, esto después de las críticas lanzadas por los partidos debido al clima de violencia política 

durante el actual proceso. [INFOBAE] 

El sector minero mexicano rechazó plan de prohibir las minas a cielo abierto.- Es poco probable que 

la propuesta se apruebe a corto plazo, ya que López Obrador no cuenta con la mayoría de dos 

tercios necesaria en el Congreso para cambiar la Constitución. Pero la favorita para sucederle, la ex 

alcaldesa de Ciudad de México Claudia Sheinbaum, ha dicho que adoptará sus propuestas como 

parte de su plataforma. [REUTERS] 

Comerciantes rechazan reforma de AMLO que busca prohibir los vapeadores.- Comerciantes 

manifestaron su “rotundo rechazo” a la iniciativa de reforma constitucional del presidente Andrés 

Manuel López Obrador que busca prohibir la venta de vapeadores o cigarrillos electrónicos en el país. 

[FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador ve "muy bien" la mediación de obispos mexicanos con el crimen organizado para la 

paz de Guerrero.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, valoró positivamente la 

reunión que mantuvieron varios obispos con grupos criminales para alcanzar un acuerdo de paz en 

el estado de Guerrero. "Lo veo muy bien, todos tenemos que contribuir", dijo. [EUROPA PRESS, CNN, 

SPUTNIK, RT, FORBES] 

Paro de transportistas está politizado: AMLO; no tienen una estrategia de seguridad, responde 

Amotac.- El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que el paro de actividades por parte 

de asociaciones de transportistas en distintas carreteras del país es un tema político ante las 

elecciones del próximo 2 de junio. [LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE] 
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https://cnnespanol.cnn.com/video/lopez-obrador-narcos-iglesia-sot-perspectivas-mexico-tv/
https://sputniknews.lat/20240215/amlo-avala-dialogo-entre-obispos-y-grupos-delictivos-para-buscar-la-paz-en-el-sur-de-mexico-1148255888.html
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López Obrador lamentó la muerte de una mexicana en el tiroteo del desfile de Kansas City.- El 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, lamentó la muerte de Lisa López-Galván, de 

raíces mexicanas que falleció en el tiroteo que ocurrió el miércoles tras el desfile de celebración del 

Super Bowl de los Kansas City Chiefs. [INFOBAE, SPUTNIK, FORBES] 

Reyes de Suecia visitarán México tras invitación de López Obrador.- Los Reyes de Suecia estarán 

México como parte de una visita de Estado, tras una invitación realizada por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, por lo que el rey Carlos XVI Gustavo y su esposa, la reina Silvia, estarán en el 

país del 12 al 14 de marzo. [REFORMA]  

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Papa Francisco a Xóchitl Gálvez: “Celebro que usted tenga el coraje que tiene”.- “Celebro que usted 

tenga el coraje que tiene”, fue parte del mensaje del pontífice, aseguró la aspirante presidencial. La 

hidalguense ha sido la primera de los tres candidatos en sostener este encuentro en la antesala de su 

registro oficial como contendiente a la Presidencia ante el Instituto Nacional Electoral. [EL PAÍS] 

Morena busca aplanadora en Diputados con Padierna, Cravioto y Clara Luz Flores entre sus 

candidatos.- Morena va por el Plan C, como le ha llamado el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Esto es conseguir tantos votos como para alcanzar la mayoría calificada —dos terceras 

partes— en Diputados y en el Senado. En la Cámara Baja lo harán con candidatos como Dolores 

Padierna, César Cravioto y Clara Luz Flores, entre los 300 nominados. [EL PAÍS, LA LISTA, INFOBAE]  

La mitad del país, ‘foco rojo’ para elecciones de 2024.- Especialistas consideran que para la próxima 

elección, está en riesgo la existencia del voto libre y de la democracia en vastos territorios del país. 

Un estudio apunta que por lo menos la mitad del país es un “foco rojo” por el nivel de riesgo de 

intervención del crimen organizado en las elecciones locales por entidad federativa. [LA LISTA] 

Análisis/"Xóchitl Gálvez pone en riesgo credibilidad de México en la organización de sus 

elecciones".- La candidata presidencial del Frente Amplio Amplio por México realizó una gira por 

Estados Unidos en la que llamó a que el Gobierno y organizaciones extranjeras cuiden las elecciones 

del país latinoamericano, acción que ha sido tachada de irresponsable por analistas políticos. 

Especialistas consideran que ante la fortaleza del sistema de observación electoral de México, las 

acusaciones representan una tentación que tienen muchos candidatos de ir a quejarse ante 

organismos internacionales como una estrategia política cuando no van en primer lugar.  

MIGRACIÓN 

Se dispara el número de mexicanos que intentan huir a Estados Unidos por la violencia en México.- 

En la actualidad, pensar en migración en México se asocia con rapidez a los numerosos flujos de 

migrantes que vienen de centroamérica. Lo cierto es que la frontera norte del país se está poblando 

cada vez más de mexicanos que también buscan asilo en Estados Unidos y han sido desplazados de 

sus comunidades de origen. [LA POLÍTICA ONLINE]  

Metales pesados y E. coli: las aguas residuales de la frontera entre Estados Unidos y México, una "crisis 

de salud pública.- De acuerdo con un informe publicado esta semana, las aguas residuales y la 

escorrentía del río Tijuana están exponiendo a las comunidades de la frontera entre México y Estados 

Unidos a una inusual y nociva mezcla de patógenos y sustancias químicas tóxicas. [GUARDIAN] 

 
 

https://www.infobae.com/america/agencias/2024/02/15/lopez-obrador-lamenta-la-muerte-de-una-mexicana-en-el-tiroteo-del-desfile-de-kansas-city/
https://sputniknews.lat/20240215/amlo-lamenta-muerte-de-joven-en-tiroteo-durante-el-desfile-de-los-jefes-de-kansas-city-1148255528.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-lamenta-la-muerte-de-una-mexicana-en-el-tiroteo-del-desfile-de-kansas-city/
https://www.reforma.com/visitaran-reyes-de-suecia-mexico-viajaran-en-el-tren-maya/ar2757977
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-15/xochitl-galvez-confirma-su-encuentro-con-el-papa-francisco-en-el-vaticano.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-15/morena-busca-la-aplanadora-en-diputados-con-padierna-cravioto-y-clara-luz-flores-entre-sus-candidatos.html
https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/15/morena-revela-lista-de-candidatos-a-diputados-federales-incluye-a-dolores-padierna-y-cesar-cravioto
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/15/morena-revela-sus-candidatos-a-diputados-padierna-el-director-del-issste-durazo-y-el-alcalde-de-ecatepec-en-la-lista/
https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/15/la-mitad-del-pais-un-foco-rojo-para-las-elecciones-de-2024
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/inmigracion-mx/se-dispara-el-numero-de-mexicanos-que-intentar-huir-a-eu-por-la-violencia-en-mexico/
https://www.theguardian.com/environment/2024/feb/15/us-mexico-california-tijuana-river-illness-public-health
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GENERAL 

Estalla huelga en Nacional Monte de Piedad, la institución financiera más antigua de Latinoamérica.- 

Los trabajadores del Nacional Monte de Piedad, una de las instituciones de asistencia privada más 

importantes de México y la de mayor antigüedad en América Latina, estallaron en huelga. [SPUTNIK, 

FORBES, LA LISTA] 

Metales pesados y E coli: las aguas residuales sin tratar del río Tijuana ponen en peligro a las 

comunidades de California.- De acuerdo con un informe publicado esta semana, las aguas residuales 

y la escorrentía del río Tijuana están exponiendo a las comunidades de la frontera entre México y 

Estados Unidos a una inusual y nociva mezcla de patógenos y sustancias químicas tóxicas. 

[GUARDIAN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania envió refuerzos a la asediada ciudad de Avdiivka.- Tropas ucranianas fueron "desplegadas 

urgentemente" para reforzar la guarnición de Avdiivka, epicentro de combates y bombardeos que 

convirtieron en un "infierno" a esta ciudad del este de Ucrania sometida a los ataques de Rusia. [DW, 

SWISSINFO] 

Al menos seis muertos por ataques sobre la región rusa de Bélgorod.- Al menos seis personas murieron 

y cerca de una veintena resultaron heridas por una batería de ataques perpetrados sobre la región 

rusa de Bélgorod, situada junto a la frontera de Ucrania, informaron las autoridades. [EUROPA PRESS, 

SWISSINFO, EFE, TELESUR, RT]  

Rusia atacó varias regiones de Ucrania con 26 misiles.- El Ejército ruso atacó varias regiones de 

Ucrania con un total de 26 misiles. El informe diario de la Fuerza Aérea de Ucrania aseguró que la 

mitad de ellos fueron derribados por sus defensas aéreas. [DW] 

NEGOCIACIONES 

En medio de tensiones por el presupuesto, ministros de la OTAN y Ucrania se reunieron en Bélgica.- 

Una nueva reunión de la OTAN-Ucrania toma lugar en Bruselas y espera finalizar con toma de 

decisiones, principalmente frente al presupuesto de los aliados y la producción de municiones propias 

para la defensa ante la invasión rusa, que está en vísperas de completar dos años de haber 

comenzado. [FRANCE 24]  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El coste de la reconstrucción de Ucrania en la próxima década suma 452.800 millones de euros.- El 

coste total de la reconstrucción y recuperación de Ucrania durante la próxima década aumentó a 

452.800 millones de euros, de acuerdo con una evaluación conjunta actualizada publicada por el 

Gobierno ucraniano, el Banco Mundial, la Comisión Europea y Naciones Unidas. [EFE] 

OTAN acuerda crear centro de entrenamiento en Polonia para militares ucranianos.- Los países 

miembros de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) acordaron la creación de un 

centro de entrenamiento en Polonia para formar a militares ucranianos que combaten la agresión 

rusa, confirmó el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg. [EUROPA PRESS, EFE, SPUTNIK] 

GENERAL 

Los presidentes de Francia y Ucrania firmarán un acuerdo de seguridad en París.- Los presidentes de 

Francia, Emmanuel Macron, y de Ucrania, Volodimir Zelenski, firmarán en París un acuerdo de 

seguridad entre ambos países, anunció la presidencia francesa. [SWISSINFO] 

https://sputniknews.lat/20240215/estalla-huelga-en-nacional-monte-de-piedad-la-institucion-financiera-mas-antigua-de-latinoamerica-1148254294.html
https://www.forbes.com.mx/sindicato-del-nacional-monte-de-piedad-comienza-huelga-por-desacuerdos-en-contrato-colectivo/
https://la-lista.com/mexico/2024/02/15/trabajadores-del-monte-de-piedad-se-van-a-huelga-tras-no-llegar-a-acuerdo
https://www.theguardian.com/environment/2024/feb/15/us-mexico-california-tijuana-river-illness-public-health
https://www.dw.com/es/ucrania-env%C3%ADa-refuerzos-al-infierno-de-avdiivka-atacada-por-los-rusos/a-68270736
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-env%c3%ada-refuerzos-al-%22infierno-de-avdiivka%22%2c-atacada-por-los-rusos/72615322
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-cinco-muertos-ataques-region-rusa-belgorod-20240215120846.html
https://www.swissinfo.ch/spa/seis-muertos-en-un-bombardeo-en-una-ciudad-rusa-fronteriza-con-ucrania/72601963
https://efe.com/mundo/2024-02-15/guerra-ucrania-situacion-19/
https://www.telesurtv.net/news/rusia-ucrania-ataca-belgorod-asesina-civiles-20240215-0008.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/499246-muertos-ataque-ucraniano-ciudad-belgorod
https://www.dw.com/es/rusia-ataca-varias-regiones-de-ucrania-con-26-misiles/a-68262828
https://www.france24.com/es/europa/20240215-en-medio-de-tensiones-por-el-presupuesto-ministros-de-la-otan-y-ucrania-se-re%C3%BAnen-en-b%C3%A9lgica
https://efe.com/mundo/2024-02-15/coste-reconstruccion-ucrania/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-otan-acuerda-crear-centro-entrenamiento-polonia-militares-ucranianos-20240215164506.html
https://efe.com/mundo/2024-02-15/otan-centro-soldados-ucranianos/
https://sputniknews.lat/20240216/la-otan-creara-un-centro-de-entrenamiento-para-soldados-ucranianos-en-europa-1148265797.html
https://www.swissinfo.ch/spa/los-presidentes-de-francia-y-ucrania-firmar%c3%a1n-un-acuerdo-de-seguridad-el-viernes-en-par%c3%ads/72602000
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Aumentan a más de 28.600 los palestinos muertos por la ofensiva militar de Israel contra Gaza.- La 

cifra de palestinos muertos a causa de la ofensiva militar lanzada por Israel contra la Franja de Gaza 

tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por Hamás, supera los 28.600, confirmaron las autoridades 

del enclave, controladas por el grupo islamista. [EUROPA PRESS] 

Caos en el hospital Nasser, donde Israel busca cadáveres de rehenes capturados por Hamás.- 

Disparos, soldados en pasillos y caos en salas llenas de pacientes. El ejército israelí lanzó una operación 

en el mayor hospital del sur de Gaza, en busca de cadáveres de rehenes capturados por Hamás. 

[SWISSINFO, NEW YORK TIMES] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Autoridad Palestina dice que es "responsable" de Gaza y que asumirá el control tras el fin de la 

guerra.- El presidente palestino Mahmud Abbas afirmó que la Autoridad Palestina es "responsable" de 

la Franja de Gaza y que está preparada para asumir "inmediatamente" sus funciones en el enclave 

en cuanto cese la "agresión" israelí. [EUROPA PRESS] 

Hamás recalcó que cualquier acuerdo con Israel pasa por un alto el fuego y la retirada de tropas de 

Gaza.- El líder del brazo político de Hamás, Ismail Haniye, recalcó que cualquier acuerdo con Israel 

debe incluir un alto el fuego y la retirada de tropas de Gaza, en medio de la ofensiva contra el 

enclave tras los ataques perpetrados el 7 de octubre por el grupo islamista. [EUROPA PRESS] 

Ejército israelí confirmó su entrada en el hospital Naser de Jan Yunis.- Efectivos de las Fuerzas de 

Defensa de Israel entraron en las instalaciones del Hospital Naser de Jan Yunis, en el sur de la Franja 

de Gaza, después de varios semanas de asedio y pese a los avisos del personal que trabaja en el 

centro y de las organizaciones defensoras de los Derechos Humanos. [EUROPA PRESS, DW, AP, FRANCE 

24, UNIVISIÓN] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Australia, Canadá y Nueva Zelanda se unen para pedir a Israel que no lleve a cabo la incursión 

terrestre en Rafah.- Los primeros ministros de Australia, Canadá y Nueva Zelanda, Anthony Albanese, 

Justin Trudeau y Christopher Luxon, respectivamente, se pronunciaron en contra de la incursión 

terrestre por parte del Ejército de Israel en Rafah, en el sur de la Franja de Gaza, donde se refugian 

miles de desplazados internos, al considerar que dicha operación militar "sería catastrófica". [EUROPA 

PRESS] 

Josep Borrell dijo que la Unión Europea decidirá pronto sobre la posible suspensión del Acuerdo con 

Israel.- El jefe de la diplomacia europea, Josep Borrell, aseguró que Bruselas decidirá “pronto” sobre 

la posible suspensión del Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea e Israel que plantearon el 

presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, y el primer ministro de Irlanda, Leo Varadkar, en una 

carta a la Comisión Europea. [EFE] 

Lula denunció que Israel desoiga a la ONU y que el Consejo de Seguridad esté lleno de "actores 

belicistas".- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, lamentó en su visita a Egipto que Israel no 

vaya a cumplir con ninguna decisión que emane de unas Naciones Unidas, cuyo Consejo de 

Seguridad, dijo, además de no actuar en este y otros conflictos, está repleto de "actores que 

fomentan la guerra". [EUROPA PRESS, TELESUR] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-mas-28600-palestinos-muertos-ofensiva-militar-israel-contra-gaza-20240215120344.html
https://www.swissinfo.ch/spa/caos-en-el-hospital-nasser%2c-donde-israel-busca-cad%c3%a1veres-de-rehenes-capturados-por-ham%c3%a1s/72614067
https://www.nytimes.com/es/2024/02/15/espanol/invasion-hospital-gaza.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridad-palestina-dice-responsable-gaza-asumira-control-fin-guerra-20240215181254.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-recalca-cualquier-acuerdo-israel-pasa-alto-fuego-retirada-tropas-gaza-20240215140124.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-israeli-confirma-entrada-hospital-naser-jan-yunis-20240215111000.html
https://www.dw.com/es/tropas-israel%C3%ADes-asaltan-hospital-naser-de-jan-yunis-y-ordenan-desalojo/a-68263281
https://apnews.com/world-news/general-news-9cf2baa1c87715aab3a49773c942f4c2
https://www.france24.com/es/video/20240215-ej%C3%A9rcito-israel%C3%AD-irrumpe-en-el-hospital-nasser-el-m%C3%A1s-grande-del-sur-de-gaza
https://www.france24.com/es/video/20240215-ej%C3%A9rcito-israel%C3%AD-irrumpe-en-el-hospital-nasser-el-m%C3%A1s-grande-del-sur-de-gaza
https://www.univision.com/noticias/mundo/israel-asalto-hospital-nasser-gaza
https://www.europapress.es/internacional/noticia-australia-canada-nueva-zelanda-unen-pedir-israel-no-lleve-cabo-incursion-terrestre-rafa-20240215071243.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-australia-canada-nueva-zelanda-unen-pedir-israel-no-lleve-cabo-incursion-terrestre-rafa-20240215071243.html
https://efe.com/mundo/2024-02-15/borrell-acuerdo-ue-israel-suspension/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-denuncia-israel-desoiga-onu-consejo-seguridad-lleno-actores-belicistas-20240215144933.html
https://www.telesurtv.net/news/presidente-brasil-lula-egipto-onu-israel-palestina-genocidio-20240215-0011.html
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Israel instó al máximo tribunal de la ONU a rechazar una nueva petición sudafricana sobre Gaza.- 

Israel instó el jueves al máximo tribunal de las Naciones Unidas a rechazar una petición urgente de 

Sudáfrica para que evalúe si las operaciones militares israelíes dirigidas contra la ciudad de Rafah, en 

el sur de Gaza, infringen las órdenes provisionales que el tribunal dictó el mes pasado en un caso de 

presunto genocidio. [AP] 

UNRWA señaló que 70 % de la infraestructura civil en la Ciudad de Gaza ha sido destruida.- La Agencia 

de Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos aseguró que en torno al 70 % de la infraestructura 

civil en la Ciudad de Gaza, ubicada en el norte de la Franja de Gaza, ha sido destruida o gravemente 

dañada por los ataques israelíes. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Unos 1,400 millones de niños en el mundo carecen de protección social básica: OIT.- Unos 1,400 

millones de niños menores de 15 años carecen de cualquier forma de protección social, por lo que 

son más vulnerables a las enfermedades, la desnutrición y la pobreza, indicó un informe publicado 

por la Organización Internacional del Trabajo, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia y la 

ONG Save the Children. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Letal reporte del fiscal Robert Hur pone en riesgo la candidatura de Biden a la Presidencia.- El reporte 

del fiscal especial nombrado por el Departamento de Justicia resultó contraproducente, pues para 

salvar a Biden de su extracción de documentos clasificados, usó el artilugio de que padece 

'deficiencia cognoscitiva', lo que ha tenido un enorme daño político, mientras líderes demócratas 

sopesan sustituirlo con una candidatura alterna. [SPUTNIK] 

JUDICIAL 

Primer juicio penal contra Trump, por sobornos a 'Stormy Daniels', comenzará el 25 de marzo.- Un juez 

de Nueva York estableció que el juicio contra el expresidente Donald Trump por los pagos efectuados 

a la exactriz porno Stephanie Clifford, más conocida como 'Stormy Daniels', comience el 25 de marzo. 

[EUROPA PRESS, DW, EFE, SPUTNIK, AP, REUTERS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, FORBES] 

Ismael ‘El Mayo’ Zambada, acusado de tráfico de fentanilo en Estados Unidos.- Nuevos cargos contra 

Ismael El Mayo Zambada en Estados Unidos. La Corte del Distrito Este de Nueva York ha hecho pública 

una acusación contra el líder histórico y fundador del Cártel de Sinaloa por fabricación y distribución 

de fentanilo. [EL PAÍS] 

Imputado por falso testimonio el testigo que acusó a los Biden de corrupción en Ucrania.- El acusador, 

acusado. El fiscal especial David Weiss, encargado de investigar a Hunter Biden, hijo del presidente 

Joe Biden, ha presentado cargos de falso testimonio y obstrucción a la justicia contra un testigo que 

actuó como fuente confidencial de la Oficina Federal de Investigación con declaraciones contra los 

Biden.  [EL PAÍS] 

 
 

https://apnews.com/world-news/general-news-8354cba98c619c2a46d245668f31d019
https://www.europapress.es/internacional/noticia-unrwa-senala-70-ciento-infraestructura-civil-ciudad-gaza-sido-destruida-20240215181231.html
https://www.forbes.com.mx/unos-1400-millones-de-ninos-en-el-mundo-carecen-de-proteccion-social-basica-oit/
https://sputniknews.lat/20240215/letal-reporte-del-fiscal-robert-hur-pone-en-riesgo-la-candidatura-de-biden-a-la-presidencia-1148261179.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-juicio-penal-contra-trump-sobornos-stormy-daniels-comenzara-25-marzo-20240215164007.html
https://www.dw.com/es/trump-ser%C3%A1-juzgado-a-partir-de-marzo-por-caso-de-pago-a-actriz-porno/a-68268996
https://efe.com/mundo/2024-02-15/confirman-el-juicio-a-trump-por-pagos-a-la-actriz-porno-stormy-daniels-para-el-25-de-marzo/
https://sputniknews.lat/20240215/juez-de-nueva-york-fija-para-el-25-de-marzo-inicio-de-juicio-contra-trump-por-soborno-1148258804.html
https://apnews.com/us-news/general-news-2a74fccd1b7f674f3776f2ee4fbbcd73
https://www.reuters.com/world/us/judge-trumps-ny-criminal-case-rule-bid-toss-charges-2024-02-15/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/elecciones-estados-unidos-2024/el-juicio-penal-a-trump-por-pagos-a-la-actriz-stormy-daniels-sera-el-p-rcna138982
https://www.univision.com/noticias/elecciones-en-estados-unidos-2024/juez-agenda-inicio-juicio-trump-marzo-dinero-secreto
https://elpais.com/internacional/2024-02-15/el-juez-confirma-la-fecha-del-25-de-marzo-para-el-juicio-penal-a-trump-el-primero-de-un-expresidente-en-la-historia-de-ee-uu.html
https://www.forbes.com.mx/confirman-el-juicio-a-trump-por-pagos-a-la-actriz-porno-stormy-daniels-para-el-25-de-marzo/
https://elpais.com/mexico/2024-02-16/ismael-el-mayo-zambada-acusado-de-trafico-de-fentanilo-en-estados-unidos.html
https://elpais.com/internacional/2024-02-15/imputado-por-falso-testimonio-el-testigo-que-acuso-de-corrupcion-a-los-biden-en-ucrania.html
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MIGRACIÓN 

Informe: Gobierno de Biden no examinó adecuadamente los hogares de acogida para niños 

migrantes.- El gobierno del presidente Joe Biden tuvo dificultades para examinar y monitorear 

adecuadamente los hogares donde colocó a los niños migrantes que llegaron en gran número a la 

frontera entre Estados Unidos y México en 2021, de acuerdo con un informe federal [AP] 

Juez se mostró escéptico ante ley de Texas que permitiría detener a migrantes por ingreso ilegal.- Un 

juez federal expresó su preocupación por una ley de Texas que daría a la policía amplia autoridad 

para detener a los migrantes bajo cargos de ingreso ilegal a partir de marzo, y dijo que sería una 

“pesadilla” si Estados Unidos se convirtiera en un mosaico de estados que aplican leyes distintas de 

inmigración. [AP] 

GENERAL 

12 denunciantes de Epstein demandaron al FBI por "dar la espalda a las víctimas".- 12 denunciantes 

del caso del multimillonario Jeffrey Epstein, acusado de pedofilia y tráfico de menores y que llegó a 

codearse con grandes personalidades, demandaron a la Oficina Federal de Investigación de Estados 

Unidos por "dar la espalda a las víctimas" y no protegerlas. [EUROPA PRESS] 

Odiseo despegó con éxito desde Florida rumbo al primer alunizaje de Estados Unidos en más de 50 

años.- El módulo Odiseo de la empresa privada Intuitive Machines despegó desde Florida con destino 

a la Luna, en lo que se espera que sea el primer alunizaje estadounidense en más de 50 años desde 

el Apolo 17. [EFE, DW] 

El tiroteo en el desfile del Super Bowl en Estados Unidos fue provocado por una “disputa”.- El tiroteo 

que dejó un muerto y más de veinte heridos durante el desfile por la victoria en el Super Bowl del 

equipo de los Chiefs en Estados Unidos se originó tras una “disputa entre varias personas”, dijo la jefa 

de la policía de Kansas City (Misuri, centro), Stacey Graves. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Partido de Bukele asegura tener 23 escaños tras elecciones.- El partido del presidente Nayib Bukele, 

el oficialista Nuevas Ideas (NI), se adjudicó siete diputaciones más en El Salvador, con lo que asegura 

contar ya con los 23 escaños escrutados hasta ahora para la Asamblea Legislativa, de un total de 60, 

mientras el Tribunal Electoral aún no ha difundido ningún dato. [DW] 

PANAMÁ 

Al menos cuatro migrantes murieron en naufragio en Panamá.- Al menos cuatro personas murieron y 

dos están desaparecidas tras naufragar el miércoles una embarcación con 27 migrantes en la costa 

caribeña de Panamá, convertida en ruta migratoria hacia Estados Unidos, confirmó el gobierno 

panameño. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Javier Milei respondió a Cristina Fernández: ‘Los tiempos nuevos requieren show’ y ratifica su plan de 

dolarizar.- El presidente argentino, Javier Milei, dijo en una entrevista que mantiene su plan de 

dolarizar la economía del país, aunque antes se necesitan cumplir varias tareas y respondió a la 

afirmación de la exmandataria Cristina Fernández de que es “un showman-economista”. [FORBES] 
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Denunciarán al presidente argentino por publicaciones violentas.- El líder del Polo Obrero, Eduardo 

Belliboni, presentará una denuncia penal contra el presidente argentino, Javier Milei, “por instigación 

a la violencia política, amenazas de muerte, daño moral y otros delitos”. [PRENSA LATINA] 

ECUADOR 

Daniel Noboa ratificó el TLC Ecuador-China pese a críticas.- El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, 

ratificó el Tratado de Libre Comercio con China, pese a las críticas de organizaciones indígenas y 

ambientalistas que consideran que potenciará la deforestación en el país sudamericano.[DW] 

VENEZUELA 

Gobierno de Venezuela suspendió actividades de la oficina de Derechos Humanos de la ONU en 

Caracas.- El Gobierno de Venezuela suspendió las actividades de la Oficina del Alto Comisionado de 

los Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas en Caracas, al considerar que han 

“instrumentalizado” su trabajo en contra del Ejecutivo. [EFE, PRENSA LATINA, TELESUR, SPUTNIK, RT, 

FRANCE 24, DW, SWISSINFO, EL PAÍS, AP] 

El Parlamento venezolano rechazó el "infame robo" del avión de Emtrasur por parte de Estados 

Unidos.- La Asamblea Nacional de Venezuela aprobó este 15 de febrero por unanimidad una 

resolución que rechaza el 'infame robo' de una aeronave de la Empresa Transporte Cargo del Sur 

(Emtrasur), ejecutado hace unos días por el Gobierno de Estados Unidos, con la complicidad de 

Argentina,de acuerdo con el país latinoamericano.[SPUTNIK] 
 

EUROPA 

Unión Europea recortó previsión de crecimiento para 2024 y augura desaceleración de la inflación.- 

La Comisión Europea recortó su previsión de crecimiento económico de la eurozona para 2024, a 0,8 

%, y auguró una desaceleración de la inflación más pronunciada de lo esperado. [SWISSINFO] 

ALBANIA 

Blinken anunció apertura de base aérea de la OTAN en Albania.- El secretario de Estado de Estados 

Unidos, Antony Blinken, anunció durante una visita a Tirana, la inauguración en marzo de 2024 de una 

base aérea de la OTAN en Albania, país miembro de la Alianza desde 2009. [DW] 

ESPAÑA 

El líder de la derecha española agitó el debate sobre la polémica amnistía.- El debate sobre la 

polémica amnistía para los independentistas catalanes que impulsa el gobierno español tomó un 

inesperado giro con la admisión del líder de la oposición de derecha de que no se opone a una 

medida de gracia con condiciones. [SWISSINFO] 

GRECIA 

Grecia legalizó el matrimonio homosexual.- El Parlamento griego aprobó, además del matrimonio 

homosexual, la adopción de niños por parejas del mismo sexo. La Iglesia ortodoxa se mostró en contra 

del proyecto de ley. [DW] 

ITALIA 

Cámara de Diputados de Italia dio 'luz verde' a una comisión de investigación sobre la gestión de 

Covid-19.- La Cámara de Diputados de Italia dio 'luz verde' a la creación de una comisión de 

investigación sobre la gestión de la pandemia de Covid-19 durante el mandato del ex primer ministro 

Giuseppe Conte y cuando se encontraba al frente del Ministerio de Salud Roberto Speranza. [EUROPA 

PRESS] 
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REINO UNIDO 

La calidad de la democracia en el mundo cae a un mínimo histórico en casi dos décadas.- Aunque 

la cifra de países clasificados como democracias ha aumentado a lo largo del último año, el índice 

de calidad democrática de 2023 realizado por la revista británica The Economist refleja que se ha 

producido una disminución del bienestar democrático respecto al año anterior, por lo que se espera 

que solo 43 de los procesos electorales previstos se lleven a cabo de forma "libre y justa". [EUROPA 

PRESS] 

“Si Julian Assange es extraditado a Estados Unidos, morirá”, dice su esposa.- Stella Assange alertó 

sobre la salud de su esposo, Julian Assange, antes de que la semana próxima afronte el último tramo 

de su proceso de extradición a Estados Unidos, que le reclama por 18 delitos de espionaje e intrusión 

informática tras las revelaciones de su portal WikiLeaks. [EL UNIVERSO] 

RUSIA 

Putin reveló que Rusia está a punto de crear vacunas anticáncer.- El presidente de Rusia, Vladímir 

Putin, declaró durante una reunión del foro Tecnologías del futuro que el país se encuentra próximo 

a la creación de "vacunas contra el cáncer" y espera que puedan ser utilizadas de forma efectiva en 

un futuro cercano. [TELESUR] 

Rusia ordenó prisión preventiva para abogada de Navalni por participar en una organización 

extremista.- El Tribunal de Basmanni de Moscú dictó una medida de prisión preventiva para la 

abogada del opositor Alexei Navalni, Olga Mijailova, a quien la Justicia rusa acusa de participar en 

una organización extremista. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos dijo estar preocupado por arma antisatélite de Rusia.-  Rusia está desarrollando una 

capacidad antisatélite que aún no ha sido desplegada y el presidente estadounidense Joe Biden 

solicitó abordar el tema directamente con Moscú, dijo Washington .[DW, AP] 
 

ASIA 

ARMENIA 

Armenia acusó a Azerbaiyán de planear una “guerra total”.- El primer ministro armenio, Nikol 

Pashinyan, acusó a Azerbaiyán de planear una “guerra total” en su contra, dos días después de que 

un enfrentamiento fronterizo dejó cuatro soldados armenios muertos. [SWISSINFO] 

CHINA 

China llamó a “no dejarse engañar por mentiras” sobre el trabajo forzoso en Xianjiang.- China urgió 

a las empresas “no dejarse engañar por mentiras” sobre supuestos abusos de derechos humanos en 

Xinjiang, luego de que el gigante automovilístico alemán Volkswagen anunciara que analiza su futuro 

en esa conflictiva región. [SWISSINFO] 

China y Taiwán se acusan por un incidente marino que costó la vida a dos chinos.- China y Taiwán se 

acusaron mutuamente por un incidente en el cual murieron ahogados dos ciudadanos chinos 

cuando eran perseguidos por la guardia costera taiwanesa, que dijo ser una acción contra la pesca 

ilegal. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
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FILIPINAS 

Aumentaron a 90 los muertos por un corrimiento de tierra en Filipinas.- La cifra de muertos por el 

corrimiento de tierra que tuvo lugar la semana pasada en la región de Dávao de Oro, en el sur de 

Filipinas, ascendió a 90. Las autoridades indicaron que más de una treintena de personas continúan 

desaparecidas. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán simuló un ataque a una base israelí con misiles balísticos.- Irán disparó misiles balísticos Emad y 

Qadr en un ataque simulado contra objetivos israelíes. Los proyectiles impactaron con precisión en 

un local que simulaba la Base Aérea de Palmachim. [SWISSINFO] 

LÍBANO 

Ascendió a 12 cifra de muertos tras ataques israelíes contra Líbano.- Medios de prensa informaron 

que ascendió a 12 el número de personas asesinadas, entre ellos 10 civiles, por ataques aéreos 

israelíes perpetrados la víspera contra ciudades del sur de Líbano. [TELESUR, DW, PRENSA LATINA, AP] 

YEMEN 

Explosión cerca de un buque frente a las costas de Yemen.- Dos agencias de seguridad marítima 

informaron sobre una explosión cerca de un barco en la costa de Yemen, el último de una serie de 

incidentes que afectan la navegación en esa región. [SWISSINFO] 

Estados Unidos aseguró haber interceptado en el mar Arábigo un envío de armas de Irán a los hutíes 

en Yemen.- Las Fuerzas Armadas de Estados Unidos anunciaron la interceptación de un envío de 

"armas convencionales avanzadas" y "otra ayuda letal" por parte de Irán a los rebeldes hutíes en 

Yemen, antes de señalar que llevó a cabo nuevos bombardeos contra objetivos del grupo en el país 

asiático. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

Marina de Marruecos rescató a 32 migrantes que se dirigían a Islas Canarias.- Una patrullera de la 

Marina Real de Marruecos rescató a 32 migrantes de origen subsahariano frente a las costas de Dajla, 

a bordo de una embarcación que supuestamente se dirigía hacia las Islas Canarias, informó el Estado 

Mayor de las Fuerzas Armadas marroquíes. [EUROPA PRESS] 
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